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Ecologistas y oposición critican la política del equipo de Gobierno La CAM asegura su financiación

La oposición cuestiona la 
gestión en medio ambiente

El inicio de las obras del 
polígono tecnológico, 
para final de año

Cuando ya ha pasado más de un año desde que 
sc celebraron las últimas elecciones municipales, 
la mayoría de las medidas con las que el actual 
equipo de Gobierno socialista acudió a los comi
cios están aún pendientes de llevarse a cabo. 
Mientras tanto. Izquierda Unida y los ecologistas

critican la gestión llevada a cabo hasta el momen
to por el gobierno municipal y. en concreto, por 
el concejal responsable del área, José Luis García 
Graván. I<os cauces fluviales, el parque natural 
y las zonas verdes en general, son los aspectos 
que más preocupan.

-El aire que respiran los alca- 
fainos es uno de los más puros 
y saludables de la Comunidad de 
Madrid». Esta afirmación se des
prende de los datos obtenidos por 
el servicio de contaminación 
atmosférica del Gabinete de 
Salud Medioambiental, un orga
nismo dependiente de las conce
jalías de Salud y Medio Ambiente 
que funciona desde el año 1982 
y cuyo objetó© es seguir y con
trolar La evolución de la conta
minación atmosférica en la ciu
dad. La memoria de este senicio 
correspondiente al pasado año 
1991 señala, según Itacía público 
el Ayuntamiento hace dos meses, 
que los índices de contaminación 
atmosférica «se encuentran muy 
por debajo de los valores límite, 
c incluso de los valores guía, esta
blecidos por la legislación vigen
te». El seguimiento de los niveles 
de polución se lleva a cabo desde 
dos estaciones en las que. según 
fuentes municipales, -convergen 
emisiones de contaminantes 
atmosféricos y una alta densidad 
de población: la zona del Chorri
llo y Reyes Católicos». Los aná
lisis que se realizan sobre las 
muestras que son captadas dia
riamente miden el dióxido de azu
fre (causado sobré todo por las 
calefacciones), el monóxido y el 
dióxido de carbono y las partícu
las en suspensión (producidas por 
la combustión incompleta o 
defectuosa de vehículos, calefac
ciones c industrias).

pesar de que el servicio lleva 
ya funcionando diez años, ha sido 
a partir del pasado mes de junio 
cuando d Consistorio ha comen
zado a hacer públicos de manera

Jabonero estará en el equipo contrario

El Alcalá comienza su 
andadura en la Copa del 
Rey ante el Villaverde

En la Comisión de Gobierno

El colapso informático 
municipal puede 
quedar resuelto hoy

La R.S.D. Akalá inicia la 
competición oficial de la préseme 
temporada con el partido que dis
putará mañana en Villaverde a 
partir de las seis de la tarde.

I I conjunto rojillo comienza 
la campaña con el partido la Copa 
del Rey que lo enfrenta al Villa- 
verdc.ÉI nuevo entrenador del 
equipo complutense. Francisco 
Gutiérrez ultima los detalles del 
duro comienzo de la temporada, 
ya que en tan sólo unos días el 
Alcalá debuta en su nueva cate

semanal los datos de la croiucíón 
de la contaminación atmosférica.

El optimismo de la nota muni
cipal sobre la limpieza de la 
atmósfera alcalaína no es com
partido por el grupo ecologista de 
más peso en la ciudad, el colectivo 
?\RCE. Tanto los ecologistas 
como el grupo de concejales de 

goría y en las eliminatorias del 
Campeonato de España del pre
sente año. El técnico malagueño 
espera nuevas incorporaciones 
para reforzar su plantilla.

El pasado domingo el conjun
to de Gutiérrez disputó un 
encuentro preparatorio en San 
Torcaz, con el objeto© de obser
var cual es el estado de forma de 
los jugadores antes de los prime
ros partidos oficiales. El resultado 
acabó lógicamente con goleada 
akalaína por siete tantos a cero.

Izquierda Unida han criticado la 
gestión del concejal de medio 
ambiente. José Luis García Gra- 
vún quien, según IU. está absor
bido por los problemas en rela
ción a la vivienda, área de la que 
también es responsable, que día 
a día le comunican los vecinos a 
los que atiende en su despacho.

la Comisión de Gobierno 
podría aprobar hoy la adquisición 
de un programa informático para 
gestionar el cobro del nuevo 
Impuesto de Actividades Econó
micas. De este modo, puede 
empezar a dcsbtoqcarse el posi
ble colapso administrativo al que. 
según el concejal de Hacienda 
podría llegarse en caso de que 
toda lá gestión informática no 
fuera adjudicada a una empresa 
especializada. El sistema infor- 
jático municipal fue adquirido a

El Centro de Empresas de 
Innovación Tecnológica iniciará 
sus obras antes de fin de año. 
sc^ún sfirnia el concejal de 
Empico. Pablo González» ^uc 
considera que el compromiso de 
la Comunidad de Madrid de lle
var adelante la realización del 
proyecto asegura la financiación 
por otras vías aunque los fondos 
Peder no llegaran a encargarse 
del proyecto definitivamente.

Este polígono tecnológico, 
cuyo presupesto asciende a 1.200 
millones de pesetas, forma parte

Se 
reducen 
los cortes 
de tráfico

Las obras de la Vía 
Complutense se 
acercan a su fin. 
Después de realizarse 
el asfaltado del tramo 
de la calle Sebastián 
de la Plaza, tan solo 
queda pendiente d 
arreglo del interior de 
la rotonda cercana y 
de fas aceras que 
recorren la vía desde 
la Plaza Atilano 
Casado hasta la 
confluencia de 
Caballería Española y 
Alonso Martínez.

Con el asfaltado, se 
soluciona el grase 
problema circulatorio 
que ha padecido la 
zona, en días 
anteriores, con 
colapsos a 
consecuencia del corte 
de calles.

Fcce: F.OALVÁN

principios de la pasada década.
La Comisión de Gobierno tie

ne potestad para contratar todo 
el servicio por un periodo de un 
año. Hasta ahora, tanto IU como 
PP se han negado en los plenos 
a conceder esta adjudicación. 
Izquierda Unida se muestra total
mente contraria a la concesión 
por cuanto supone la privatiza
ción de un servicio que. según el 
acuerdo programático qué tiene 
con el PSOE. no se pondría en 
manos privadas. 

del proyecto más ambicioso del 
Ayuntamiento de Alcalá en lo 
que a infraestructura industrial se 
refiere.

De los 400 a 500 millones en 
que se estima el presupuesto para 
la primera fase de realización de 
las obras, se espera que 350 millo
nes sean aportados por los fondos 
Peder (de la Comunidad Europea 
para el desarrollo económico). 
Sin embargo, el concejal de 
Izquierda Unida Joaquín Arias 
ha manifestado Su escepticismo 
ante la posibilidad de que estos 
fondos se hagan cargo de la parte 
prevista de la printera fase de la 
financiación debido a «un falto 
presupuestario".

Ante la duda que plantea el 
concejal de Izquierda Unida. 
Pablo González ha afirmado que 
«éste es uno de los principales 
proyectos del OADE y se sacará 
su financiación". El Centro de 
Empresas de Innovación Tecno
lógica. junto al polígono ele La 
Carena y el parking para vehí
culos pesados, constituve el pro
yecto estelar del Ayuntamiento 
en cuanto a temas induqrhlcs se 
refiere.
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■ Ecologistas y partidos de 
oposición se muestran críticos 
con el estado del medio 
ambiente. Acusan al concejal 
del área de poca dedicación.

Pág. 5

■ Durante este mes de 
septiembre aún podrá disfru
tarse de los últimas proyeccio
nes de cinc al aíre libre en el 
Teatro Salón.

Pág. 10
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Hoy puede desbloquearse 
el posible colapso 
informático municipal
José M. Orliz. Alcalá

La Comisión de Gobierno podría aprobar hoy la compra de 
un programa informático para gestionar el cobro del nuevo 
Impuesto de Actividades Económicas. Según la Concejalía de 
Hacienda, la administración municipal puede eolapsarse si este 
servicio no es adjudicado a una empresa especializada.

Según explica el concejal de 
Hacienda. Tomás Sánchez, el 
equipo infomiático del Ayunta
miento. un Siemens Nixdorf 
adquirido a principios de la déca
da pasada, ha ido incorporando 
nuevos programas a medida que 
la gestión administrativa se ha ¡do 
sirviendo de esta ayudo, con el 
resultado de que, en caso de no 
organizar convenientemente el 
sistema, éste podría verse colap- 
Sido, con las repercusiones que 
ello podría conllevar para el ciu
dadano y los contribuyentes que 
deben satisfacer las tasas.

Como se recordará, la oposi
ción rechazó en el último pleno 
celebrado por la Corporación, el 
pasado mes de julio, la adjudica
ción ríe la gestión del sistema a 
una empresa privada, si bien las 
razones de los dos grupos fueron 
distintas. .Mientras que el Partido 
Popular no estaba de acuerdo con 
la presencia de un antiguo tra
bajador del Ayuntamiento entre 
el personal de la firma ganadora 
del concurso público. Izquierda 
Unida rechazó la medida por con
siderarla unir privatización del 
servicio, del que actualmente se 
ocupan funcionarios no especia
lizados en esta materia.

Nuevo impuesto.—La 
Comisión de Gobierno puede 
aprobar hoy la compra de un pro
grama que permita empezar a 
gestionar el cobro del IAE, aun
que. en opinión de Sánchez, se 
debe encontrar una solución defi
nitiva al problema. La Comisión, 
no Obstante, puede decidir la 
adjudicación total del sistema por 
tm período de un año. de modo 
que se evitaría el visto bueno del 
pleno, en el que los dos grupos 
de la oposición suman más con
cejales que el PSOE. La Comi
sión de Gobierno está compuesta 
sólo por concejales socialistas, y 
tiene potestad para aprobar adju

dicaciones que no excedan un 
periodo de un ailo. Sin embargo. 
Sáncltcz, afirma que el equipo de 
Gobierno desea negociar con la 
oposición qué solución definitiva 
podría buscarse para resolver el 
problema.

El concejal de Izquierda Uni
da y portavoz en la Comisión de 
Hacienda. Francisco González 
Adrada, se ha mostrado total
mente contrario a lo que consi
dera una privatización, ya que su 
grupo pactó con el PSOE. en el 
acuerdo programático firmado el 
pasado mes de marzo, que no se 
dejaría en manos de la iniciaiiva 
privada ninguno de los servicios 
de los que actualmente se encarga 
el Ayuntamiento.

El portavoz de Hacienda de 
IU. además de oponerse a cual
quier adjudicación, rechaza en 
particular la de la empresa que 
ya fue elegida y sometida a la 
aprobación, finalmente denega-

Un impuesto complicado
J. M. O. Aléala________________

El nuevo Impuesto de Activi
dades Económicas (IAE) ha com
plicado de modo imprevisto la 
gestión informática de la admi
nistración municipal, con el 
inconveniente añadido de que. 
según el calendario oficial, debe 
empezar a cobrarse a partir del 
próximo día 15. El impuesto, que 
sustituye algunos otros como la 
licencia fiscal o el de radicación, 
ha obligado a modificar el pro
grama que hasta ahora se ocu
paba de organizar esta tasa. El 
nuevo programa, además, requie
re una gran cantidad de paráme
tros para su correcto funciona- 
miento.

El colapso informático, que.

Equipos informáticos del Ayuntamiento p, wum

da. del pleno. El argumento esgri
mido para ello es el de la pre
sencia en la firma de -un antiguo 
funcionario del Ayuntamiento, 
que antes era auxiliar administra
tivo. En la Administración, hay 
que tener una carrera superior 
para ocupar un cargo técnico, y 
este señor no la tiene. Hace cinco 
años —añade—. Tomás Sánchez

Uceado el caso, v según el con
cejal de Hacienda. Tomás Sán
chez. podría desencadenarse, 
puede üfcctar muy negíi*
tivamente a la anunciada revisión 
del catastro. Aunque el periodo 
para acometer dicha reforma 
puede ser elegido voluntariamen
te por cada una de las adminis
traciones locales, el Ayuntamien
to de Alcalá ha decidido comen
zar el próximo año.

En 1994;—La prolongación 
indefinida de la actual situación, 
sin embargo, puede entorpecer 
gravemente los trabajos, según 
Sánchez. Los ciudadanos podrían 
sentir las consecuencias de ello en 
el recibo del Impuesto de Bienes 
Inmuebles (antigua contribución 
urbana) de dentro de dos años. 

ja intentó meterlo a través de 
todas las vías posibles, y nos 
hemos resistido siempre. No se 
puede meter, bajo capa, a anti
güeles.» En opinión de Adrada, 
no es muy habitual que un infor
me de los que Itabitualmcnte se 
elaboran para adjudicar una obra 
o un servicio por concurso públi
co. este firmado por varios tec

es decir, en 1994. ya que el valor 
catastral de las propiedades por 
las que debe declararse es primor
dial en este impuesto.

Por otra parte, el correcto fun
cionamiento del sistema permiti
ría acometer en los próximos días 
la inspección de alrededor de las 
10.000 declaraciones del Impues
to de Actividades Económicas 
que se esperan. Según ha decla
rado el concejal de Hacienda á 
DIARIO DE ALCALÁ, se cal
cula que esa es la cifra que suman 
las licencias fiscales y las de radi
cación que se tenían registradas 
hasta ahora. Con esc dato, se 
estudiará si el número de decla
rantes del IAE coincide con éste, 
v en consecuencia cuántos íntcn* 
tos de fraude se han producido- 

nicos. como ha ocurrido en este 
caso.

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida propone por ello 
contratar un trabajador especia
lizado que se haga cargo del sis
tema informático, -que. en contra 
de lo que se dice, no tiene por 
que cobrar cantidades exhube- 
rantes. puesto que el mercado 
está en baja».

Sin embargo, los precedentes 
de esta fórmula no son muy alen
tadores. Hace dos años, el Ayun
tamiento contrató a un técnico 
informático del aeropuerto bar
celonés de El Prat. cuyo trabajo, 
según coinciden todos, fue catas
trófico: el padrón de vehículos, 
necesario para gestionar el cobro 
de la tasa popularmente conocida 
como "el numerito”. sufrió un 
notable desorden. Al técnico, 
finalmente, no se le renovó el 
contrato y la experiencia no vol
vió a repetirse.

El propio Tomás Sánchez 
reconoce que este "ha sido siem
pre un tema polémico por cues
tiones personales-'.

DIARIO DE ALCALÁ inten
tó ayer sin éxito ponerse en con
tactó con el portavoz del grupo 
popular en la Comisión de 
Hacienda para recabar la postura 
de su grupo.

Una Tierra para todos
Erradicar la pobreza es esencial para 

preservar el medio ambiente. Así actúa

INTERMON en sus programas de 

desarrollo para el Tercer Mundo.

Trabajemos juntos

Colabora con INTERMÓN.

interinan
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO
Roger de llúria, 15 - 08010 Barcelona. 
Tel. (93) 301 29 3$.
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X pesar de las emisiones de las numerosas empresas que se asientan en la eiudad. según el Apuntamiento, su aire es uno de los mejores

Los ríos, los parques y el arbolado son la asignatura pendiente

Ecologistas y oposición, críticos 
ante el estado del medio ambiente
Lidia Valverde. Alcalá
M nució éürso^olitico que ahora comienza 
tras el descanso estival arrastra una asigna
tura pendiente casi desde el momento en el 
que comenzó la legislatura: el medio ambien
te. la ciudad, como se ha criticado desde dife
rentes sectores, sigue padeciendo práctica

mente los mismos problemas relacionados 
con el entorno natural que viene sufriendo 
desde hace tiempo. El colectivo ecologista 
Arce, ha criticado la dejadez de los respon
sables municipales respecto a las acciones 
que emprende y. especialmente, el mal estado 
en el que se encuentran los cauces fluviales

de la ciudad. Por su parte, el grupo de con
cejales de Izquierda Unida asegura que el 
concejal responsable. José Uiis García Gra- 
ván no se ocupa lo suficiente del medio 
ambiente atcalaíno porque le dedica excesivo 
tiempo a atender los problemas de vivienda 
de los ciudadanos.

Según el zXyunramicnto. -el 
aire que respiran los akalaínoscs 
uno de los más puros y saludables 
de la Comunidad de Madrid». 
Esta afirmación se desprende do 
los datos obtenidos por el seivicio 
de contaminación atmosférica del 
Gabinete de Salud Medioam
biental. un organismo cuyo obje
tivo es seguir y controlar la evo
lución de la contaminación 
atmosférica en la ciudiid. la 
mentoria de este servicio corres
pondiente al pasado año 1991 
señala, según hacía público el 
Ayuntamiento hace dos meses, 
que los índices de contaminación 
atmosférica «se encuentran muy 
por debajo de los valores límite, 
c incluso de los valores guia, esta
blecidos por la legislación vigen
te-. El seguimiento de ios niveles 
de polución se lleva a cabo desde 
dos estaciones en las que. según 
fuentes municipales, «convergen 
emisiones de contaminantes 
atmosférico» y una alta densidad 
de población: la zona del Chorri
llo y Reyes Católicos". Los aná
lisis que se realizan sobre las 
muestras que son captadas dia
riamente miden el dióxido de 
azufre. el monóxido y el dióxido 
de carbono y las partículas en 
suspensión.

El optimismo de la nota muni
cipal sobre la limpieza de la 
atmósfera akalaína no es com
partido por el grupo ecologista de 
más peso en la ciudad, el colec
tivo ARCE. Uno de sus miem
bros, José Antonio González» ase
gura que en el grupo -no nos 

creemos todo loque dice el /Xyun- 
tamicnto. puede que el aire está 
limpio o puede que no. Lo que 
ocurre es que nosotros carecemos 
de medios para comprobarlo.A- 
demás, los puntos en los que se 
toman las muestras no son repre
sentativos. por ejemplo, allí no se 
mueven tanto los coches cómo en 
el centro. También lian dicho 
alguna vez que el río está limpio 
y no lo está.» zXunquc las con
diciones de limpieza atmosférica 
puedan ser ideales, a falta de 
datos que confirmen lo contrario, 
lo que sí es cierto es que existen 
críticas unánimes sobre otras 
cuestiones medioambientales 
como la que hace referencia a la 
salubridad y limpieza de los ríos 
que atraviesan el término muni
cipal de la ciudad: el Henares, el 
Torotc y el Camarmilla.

Desaprensivos.—En la 
margen derecha del Henares, es 
frecuente ver conductores lavan
do sus coches. En el Torotc, como 
asegura José Antonio González, 
-se ve gente lavando el coche 
dentro del río. Y del Camarmilla 
no se puede decir mucho porque 
ya es un basurero.» ARCE ha 
organizado varias plantaciones 
simbólicas en el entorno del 
Torotc. a la última asistieron con
cejales dC todos los grupos polí
ticos con representación munici
pal. sin embargo -hemos hecho 
alguna visita después y. lo mismo 
que ha ocurrido con las planta
ciones en la reserva ecológico-e- 
ducativa. luego han llegado dcsa-

Los coches son habituales habitantes del Henares rojas

prensivos que lo han arrancado 
casi todo, porque no hay vigilan
cia». A pesar de los intentos de 
este diario, ayer no fue posible 
contactar con el concejal dd área, 
José Luís García Graván para 
contar con sus manifestaciones.

El arbolado también es una 
cuestión sobre la que ecologistas 
y también oposición han vertido 

sus críticas y uno de los aspectos 
relacionados con el m.cdio 
ambiente en el que los propios 
vecinos hacen más hincapié. Hace 
ya varios meses, se aprobó en 
sesión plcnaria una moción de los 
grupos de la oposición acerca de 
la elaboración de una ordenanza 
del arbolado que recogiera de for
ma sistematizada todos los datos 

posibles sobre las características 
v la situación de todos v cada uno 
de tos árboles que pueblan la ciu
dad. 1.a moción fue presentada 
después de que los giupos polí
ticos recibieran la propuesta de 
ARCE. Según asegura el concejal 
de Izquierda Uñida. Francisco 
González Adrada, todavía no se 
ha hecho nada al respecto, .como 
tampoco se han puesto en marcha 
diversas actuaciones previstas por 
el equipo de gobierno socialista 
en su programa de gobierno y que 
luego han sido recogidas por el 
acuerdo programático al que los 
socialistas llegaron con Izquierda 
Unida: la adecuación de espacios 
urbanos para hacer parques 
públicos como el Huerto de los 
Ixoncs. el fomento de la insta
lación de fuentes de energía no 
contaminantes o la modificación 
del sistema de recogida tic basu
ras.

Mejor los parques.—La 
explicación política de González 
Adrada sobre la paralización de 
estas actuaciones recogidas en el 
acuerdo de programa, se basa en 
que Graván «está muy al*sorbido 
por la gente que va a su despacho 
con problemas de vivienda, así 
que no se dedica mucho a los 
temas dé medio ambiente».

No obstante, a pesar de las crí
ticas de ecologistas y grupos polí
ticos, que conocen las gestiones 
que se llevan a cabo o no en el 
/Xyuntamicnio. los vecinos no se 
quejan de la falta de los conte
nedores para pilas que ya debe
rían estar instalados o de la con
taminación acústica que produ
cen los cláxones de los coches. Las 
preocupaciones de los vecinos se 
relacionan con aquello que les 
resulta más próximo: el cuidado 
de 10$ parques que frecuentan, los 
árboles que ven desde sus ven
tanas la suciedad de sus calles y 
del río en el que no pueden bañar
se. El resto no será, hasta que los 
proyectos sean realidad, más que, 
el vago recuerdo de una noche 
electoral en la mente de muchos.
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1.a suciedad está casi siempre présenle en los márgenes del río Henares > roías Residuos en el Henares a la allura del puente del Zalema i. roías

Los olores 
que 

nos rodean
Manuel Sánchez, Alcalá

El aire de Alcalá, a juzgar por 
los datos oficiales, está limpio. 
Pero en algunos lugares huele 
como si no lo estuviera tamo. 
Esto ha pros'ocado varias quejas 
duranie este último año. algu
nas de ellas dirigidas contra la 
depuradora urbana por consi
derarla culpable. Pero tanto el 
concejal de Medio Ambiente. 
José Luis Gravan, como el res
ponsable de la planta depura
dora. Jesús Pajares, niegan 
rotundamente que ésta funcio
ne mal. Ambos afirman, al igual 
que el concejal de Aguas. José 
María Velasco. que los malos 
olores proceden de los colecto
res. y que por ello estos afectan 
a algunos lugares muy alejados 
de la depuradora. Dentro de la 
propia planta depuradora huele 
mal. -pero esto es inevitable, 
porque estamos tratando mier
da. Aunque este olor no llega 
lejos-, afirma Pajares.

Distinto es el caso de la otra 
depuradora, la industrial, en la 
que los responsables municipa
les si reconocen problemas, 
aunque no se los achacan a ella, 
sino a las industrias que vierten 
allí sus residuos. Explican que 
la depuradora está preparada 
para tratar vertidos dentro de 
unos márgenes, y por ello 
muchas industrias tienen que 
predepurar lo que vierten. «Pe
ro ocurre que algunas no lo 
hacen, y los residuos que llegan 
a la depuradora son demasiado 
heterogéneos, con lo que ésta 
no puede reciclar todo conve
nientemente. Para paliar este 
problema, hay que convencer a 
los empresarios para que traten 
adecuadamente sus residuos, 
para que inviertan en medio 
ambiente, sancionando no se 
soluciona nada», explica Gra- 
ván.

EL PATIO
Cada vez que un vecino sale a la calle se 
encentra con innumerables oportunidades 
de apreciar los más diversos aspectos que 
tienen que ver con el medio ambiente y 
con el entorno. Percatarse de lo que nos 
itxle.t en relación a este ’ino de asuntos

no requiere saber nada especial ni entender 
de cieno tipo de materias. Por ello, casi 
todos los ciudadanos tienen ya una opinión 
sobre su estado y lo que hay que mejorar, 
aunque es evidente que son los jóvenes los 
que muestran una mayor concienciación al

respecto, los alcalafnos respondieron con 
interés a las siguientes preguntas: ¿cuál es 
el estado actual del medio ambiente en la 
ciudad? ¿qué aspectos necesitan una mejo- 
ni más urgente? ¿qué está más abando
nado?. p winn*

BOLEKJAKUB
42 años. Sacerdote y profesor
—No. en general no está limpio 
yen Alcalá debe ría estarlo.
—Lo que más me molesta son los 
papeles y los árboles rotos que 
estropea la gente.
—Lo que está más abandonado 
es la educación. En medio 
ambiente si no empezamos en 
EGB no hacemos nada. Eso es 
lo que me duele.

ANGELES GRASSA 
50 años. Ama de casa 
—No limpio no está, sobre todo, 
porque hay mucho guarro por el 
mundo.
—Muchas cosas pero les parques, 
las zonas verdes y el arbolado, 
que lo están quitando para hacer 
pisos.
—En concreto no sé, pero creo 
que abandonado está todo. Todo 
se puede cuidar mucho más.

JOSE A. SAN PABLO
17 años. Aislamientos acústicos 
—Creo que no. porque somos un 
poco sucios, lo tiramos todo al 
suelo.
—Toda la vegetación, tener más 
árboles y más parques dentro de 
la ciudad.
—Hay muchas zonas extensas sin 
arbolado y hacen falla más árbo
les. Aunque en los últimos años 
se han hecho buenas cosas.

JUANC. MANTECA
21 años. Estudiante
—No. porque tiene muchas lagu
nas, sobre torio en gestión de 
lugares como el parque natural 
y los jardines, que están muy mal. 
— Importante es el río. que está 
muy mal. y el parque natural, 
pero eso es un problema de 
gestión.
—Lo más abandonado son los 
jardines, sobre todo los antiguos.

CRISTINA MENENDEZ
21 años. Estudiante
—Mucho no. depende de las 
zonas pero demasiado limpio no 
está.
—Todos los espacios de zonas 
verdes que se han perdido con las 
edificaciones de viviendas.
—En general los parques, porque 
los cuidan pero nosotros los ccs- 
trozamos. En realidad, la culpa 
es nuestra.

ALMUDENASANCHEZ
20 años. Estudiante
—No, porque sobran coches y fal
ta limpieza en el río. educación 
de la gente y control de la indus
tria en Alcalá.
—Lo fundamental es cerrar el 
tráfico en el centro, la limpieza 
de los márgenes del río y cuidar 
el parque natural y hacer una 
recogida de basuras selectiva.
-Todo está abandonado.

ISABEL MENENDEZ
20 años. Estudiante
—Alcalá no está, hay ciudades 
que están pero siempre se puede 
mejorar en este aspecto.
—Se cuida mucho el centro pero 
lo que queda a las afueras hay 
que cuidarlas más.
—La periferia es lo que está más 
dejado porque el centro se cuida 
más porque lo ve todo el mundo,, 
eso es normal.

GREGORIO SIERRA
23 años. Jardinero
—En comparación con otros pue
blos. el medio ambiente está 
mejor que en otros municipios de 
la Comunidad de Madrid.
—lx> más urgente para el bien del 
medio ambiente es mejorar la 
cabeza de la gente y la de los 
políticos.
—Lo más abandonado son los 
parques.
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Robo de Un anciano intenta suicidarse sorprendidos 
noventa mil « i— en un intento
pesetas arrojándose a la calzada de robo
S.C. Alcalá

Un conocido bar. situado en 
la calle Manuel Azaíu. fue objeto 
de un importante robo durante 
la noche de antcajcr. El valor de 
lo sustraído, junto los data* cau
sados por los ladrones en el local, 
alcanza las noventa mil pesetas.

Alrededor de las once de la 
noche, persona o personas des
conocidas se introdujeron en un 
local contiguo, tras haber forzado 
la cerradura de la puerta. En una 
de las paredes de este local prac
ticaron un butrAn. un agujero de 
grandes dimensiones, para acce
der al bar que habían planeado 
robar.

Después de haberse introduci
do en el interior del local en cues
tión, este individuo o individuos 
forzaron una a una todas las 
máquinas que encontraron, tra
gaperras. registradora y de taba
co, para sustraer el dinero que se 
guardaba allí. Una vez realizado 
el robo, los desconocidos aban- 
donaron el bar, posando a través 
bwrón al local próximo.

Después de valorar los daños 
ocasionados por los autores del 
robo en el inmueble de la calle 
Manuel Azaña y el dinero sustraí
do de las máquinas que había en 
el bar. se calculan en noventa mil 
pesetas las pérdidas. El robo fue 
denunciado a la Policía Nacional 
en Comisaría donde se ha inicia
do la investigación correspon
diente para esclarecer los hechos 
y encontrar a los autores.

Sonia Crespo. Alcalá

Un hombre de 63 años protagonizó ayer el 
tercer intento de suicidio que se ha registrado 
en la ciudad durante el mes de agosto. En los 
tres casos se ha tratado de ancianos y, por for

S. C. Alcalá

Un hombre de 63 años intentó 
suicidarse anteayer, arrojándose 
a un coche con la intención de 
que éste le atropellase. Por suer
te. el coche no llegó a embestirle 
y el anciano, domiciliado en Alca
lá, sólo sufrió contusiones leves.

Este hombre fue trasladado 
por sus familiares, que no indi
caron el lugar de los hechos, al 
Príncipe de Asturias dónde fue 
examinado y dado de alta inme
diatamente. Tras la desaparición 
en el Henares de Julián Sánchez, 
se inició una serie de intentos de 
suicidios protagonizados por 
ancianos.

El 1S de agosto, un hombre de 
edad avanzada intentó quitarse la 
vida lanzándose al vacío desde el 
Puente Zulcma. Su familia 
encontró una carta de despedida 
que el anciano había escrito y. 
gracias a ella, se avisó a la Policía 
Nacional que evitó en el último 
momento el suicidio. La otra ten
tativa de suicidio ocurrió el día 
24. Una mujer de 57 años fue 
hallarb en la estación de ferro
carril. tumbada en la vía. La 
mujer, que sufría depresiones, fue 
trasladada al Hospital donde que
dó ingresada.

tuno. lo rápida intervención de los cuerpos de 
seguridad evitó en todos ellos el fatal desenlace, 
listos sucesos se iniciaron la semana siguiente 
a la desaparición en el río del cuerpo de Julián 
Sánchez, hecho cuyas causas también apuntan 
a! suicidio.

Rastreo del río en busca del cuerpo de Julián Sánchez j. rojas

S. C. Alcalá

Dos jóvenes fueron sorprendi
dos por una patrulla de la Policía 
Municipal cuando intentaban 
robar un vehículo. El coche, un 
Citroen BX con matrícula de 
Marid. estaba estacionado a la 
altura del número 27 de la calle 
Empecinado.

Aproximadamente a las cinco 
de la tarde del pasado sábado, los 
dos individuos fueron encontra
dos por los agentes en el interior 
del coche cuando manipulaban 
los cables eléctricos de arranque. 
Al no poder proceder a Su iden- 
tifeaeión. ya que los jóvenes esta
ban indocumentados, los policías 
locales les detuvieron y fueron 
conducidos a las dependencias de 
la Casa de Socorro y a la Comi
saría.

En el centro sanitario se com
probó que los dos individuos no 
habían sufrido lesión alguna 
durante la detención. A continua
ción, en las dependencias de la 
Policía Nacional, se comprobó la 
identidad de los detenidos.

lx>s presuntos autores de la 
frustrada sustracción del vehículo 
eran J.N.M.. vecino de Alcalá, y 
J.M.G.. residente en Meco. Pos
teriormente se instruyeron dili
gencias para que los dos jóvenes 
pasaran a disposición judicial.

Una anécdota curiosa de este 
intento de robo, según la Policía 
Municipal, es el hecho de que el 
vehículo estuviera pendiente de 
una orden de embargo.

CURSO 92/93_______________________

• ABIERTO PLAZO DE MATRICULA
• PLAZAS LIMITADAS

C7. San Diego, 15 - /• Planta - Telff.: 88S 62 52 
(junto a la Facultad de Ikvecho)

ALCALA DE HENARES (Madrid)

«GRADUADO SUPERIOR CONTABLE Y GESTOR DE PERSONAL»

OBJETIVOS:
• Integrar a los participantos en el proceso do cambio 

de tos estructuras empresariales dentro del área de 
Recursos Humanos.

• Complementar la formación académica tradicional 
mediante la profundización y la ospccialización.

• Dotar de la capacidad organizativa de modo eficaz, en 
el funcionamiento de las áreas de Contabilidad y do 
Personal

| CONTABILIDAD |

GESTION ADMINISTRATIVA 
DE PERSONAL

| PROGRAMAS DE DIRECCION |

LOS CURSOS CEO/92W DE TECNICAS 
EMPRESARIALES SE IMPARTEN EN 

HORARIOS DE MAÑANA. TARDE 

Y NOCHE.

DIRIGIDO A:
I CICLO.- £rnp/eados admMstratrvos <iuo quierjin ptdundúof en las 

tóemeos contobtes y de administración de personal.

• fiwsorw»/ con potencial de promoción.

• Profesionales que deseen mejorar su ospeciatiración 
administrativa.

• Alumnos de F.P.- 1 rama Administrativa.

II CICLO.-Parto/M/ws que tengan superado el I CICLO.

• Mundos intermedios o personas con interés en meionn 
Su visión integral del departamento de persono!.

• Alumnos de F. P.- 2 rama Administrativa. (Examen previo 
dell CICLO).

Ill CICLO.- Participantes que hayqn superado el l y l¡ CICLO.

o Postgraduados universitarios.

o Profesionales de empresa con un mínimo de TRES anos 
de experiencia en tareas de responsabilidad contrastada.
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Se te va a caer el pelo.
El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones... Estádentíficamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares.

A cada caso, una solución. Y la primera 
consulta gratis, llama al 882 75 75o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7.
Si pierdes una oportunidad así. se te puede 
caer el pelo.

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO



E Alcalá DCARDXA1CA1A Martes, I de septiembre de 1992

Al finalizar el asfaltado del último tramo

La Vía Complutense, 
sin cortes de tráfico
Redacción. Alcalá

El final de la» obra» en la Vía Complutense parece cercano. 
En los últimos días se ha terminado el asfaltado de la confluencia 
con la calle Sebastián de la Plaza. Con esta realización, se aproxi
ma también el fin de las molestias para los vecinos.

Las continuas y numerosas 
obras que se han venido ejecu
tando en la Vía Complutense des
de hace unos años parecen estar 
a punto de finalizar definitiva
mente. Y con la conclusión de las 
obras llega el fin de las molestias, 
que los frecuentes cortes al trá
fico de esta calle, han ocasionado 
a los conductores alcalaínos.

En este momento, quedan 
pendientes de arreglo las aceras 
de la Vía Complutense que san 
desde la Plaza Atilano Casado 
hasta el cruce de las calles Caba
llería Española y Alonso Martí
nez. Además, faltan por ejecutar 
las obras correspondientes al 
interior de la rotonda cercana a 
la gasolinera San Isidro, en la 
calle Sebastián de la Plaza.

Las últimas incomodidades, 
por lo que respecta a las obras 
en la Vía Complutense, han sido 
sufridas por los vecinos de Alcalá 
en esta misma calle Sebastián de 
la Plaza en torno a la Facultad 
de Derecho. Hasta hace unos 
días, estaban sin asfaltar algunos 
tramos y quedaba por arreglar la 
acera contigua al edificio univer
sitario.

La ejecución de las obras ha 
traído molestas consecuencias a 
los ciudadanos de Alcalá que. 
durante varios días, han visto cor
lado el acceso a esta calle y crea
dos colapsos circulatorios en tor
no a ella. A la molestia que supo
ne cambiar el itinerario habitual 
para dirigirse al centro de Alcalá, 
tanto vehículos particulares como 
transporte público, se ha sumado 
el problema de la presencia de 

maquinaria pesada en la zona.
El último tramo de la Vía 

Complutense, en la confluencia 
de las calles Caballería Española 
y Alonso Martínez, es uno de los 
que más ha cambiado últimamen
te su aspecto, para posibilitar, 
despufis de mucho tiempo, la cir
culación de vehículos y el tránsito 
de peatones. Aunque en este 
tugar aún se debe finalizar el arre
glo de la acera central, ésta es una 
obra sin complicaciones en com
paración a las realizadas anterior
mente en el lugar.

las obras en la Vía Complu
tense han complicado la grase 
situación circulatoria por la que 
ha atravesado la ciudad durante 
las fiestas. En estos días se debie
ron modificar los itinerarios de 
tres do los nueve autobuses urba
nos que recorren la ciudad, en los 
alrededores del recinto ferial 
hubo problemas de apareamiento 
y fueron cortadas varias calles al 
tráfico con motivo del desfile de 
Carrozas en el fin de las fiestas. 
A esto se tuvo que añadir el caos 
circulatorio provocado por el 
asfaltado de algunos tramos de la 
Vía Complutense, en especial el 
de la gasolinera San Isidro.

Durante la realización de las 
obras, se han recibido cada día 
numerosas quejas de los habitan
tes de este distrito. I-is protestas 
de los ciudadanos se han centrado 
en las dificultades pora circular 
con el coche, un los ruidos pro
ducidos por las máquinas exca
vadoras y la aparición de ralas y 
ratones en las tuberías abiertas 
por las obras.

Un tramo de la Vía Complutense durante el asfaltado HOAI.VÁN

Obras en las proximidades de la Facultad de Derecho CALVAN

ULTIMOS । ¡AL MEJOR PRECIO!
PISOS Ahora tendrá todo a su alcance, 

sde un Polideportivo Muni^al, a Colegios, Institutos, 
Centros de Salud, Zonas Comerciales, Parque, etc...

C/ Hernán Cortés c/v Av. Reyes Católicos
Estrenar, 4 Dormitorios, Baño, Aseo, 
2 Terrazas, Ascensor, 
Calefacción Individual Butano, 
Cocina Amueblada.

ALCALA DE HENARES

ai

Visite Piso Piloto, y si además busca 
un local en alquiler... CONSULTENOS
INFORMACION: 433 45 97 ■ 570 19 00
C/Hernán Cortés, 2. Alcalá de Henares. De 9,30 a 1,30y de4 a 8 h.

6.000.000 pts Hipoteca Caja Madrid 
Entrada Mínima; Restó hasta 15 Años

SEGUROS ORBITA.S.A
EmproM Bdcr en «I sector «opurador scJccctoo» para cus oficinas 

un AtaiUí <fo Honores:

-10 Asesores Comorcíatoc
-Se ofrece sueldo Ejo mas comítionos.

KereMOM-M »XAM al Uno U9 08 n 4» 9 • 14 bo-at

Multinacional selecciona empleado de 20 a 30 años con alto 
nivel de inglés. Muchas posibilidades de promoción y adecuado 
salario.

Enviar Curriculum Vitae URGENTEMENTE a ECADE

C/ Teniente Ruiz, n®9 -1® B
Alcalá de Henares. Reí GMT
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Pablo González: «La CAM buscará una vía de financiación si fallan los fondos Peder»

«El polígono tecnológico iniciará 
sus obras antes de fin de año»

Los tres 
Proyectos 
estelares

M. S. Alcalá

Manuel Sánchez. Alcalá

El Centro de Empresas de Innovación 
Tecnológica es uno de tos provéelos esirella 
del Ayuntamiento. Su presupuesto estima
do asciende a 1.200 millones de pesetas. 
Pero el concejal de IU Joaquín Arias Aben-

La primera fase del Centro de 
Empresas de Innovación Tecno
lógica tiene un presupuesto esti
mado entre los 400 y los SOÜ 
millones de pesetas, según ha 
manifestado a este Diario el con
cejal de Empleo, Pablo González. 
De este dinero, se espera que 350 
millones los aporten los fondos 
Peder (que la Comunidad Euro
pea destina para el desarrollo 
económico). Este punto es el que 
preocupa al consejero de la coa
lición Izquierda Unida en el 
OADE, Joaquín Arias Abcngo- 
zar, y por el que ha enviado un 
escrito al concejal de Empleo y 
vicepresidente del OADE.

Arias refleja en este escrito 
dirigido a Pablo González que 
«en la última reunión de este 
organismo —el OADE—, cele
brada en el mes de julio, se nos 
informó que el ingreso que había 
previsto de 350 millones de los 
Fondos de Desarrollo de la 
Comunidad Económica Europea 
para financiar la ma^r parte de 
los 375 millones —que González 
cifra entre 400 y 500- que hay 
presupuestados para desarrollar 
la I* fase del Centro de Empresas 
de Innovación Tecnológica en 
1992 no va a ser posible, puesto 
que tai proyecto no ha sido esti
mado en los presupuestos para 
1992».

Rospuosta.— El concejal 
dé empleo responde a esta preo
cupación afirmando que «tos fon
dos Fcdcr no funcionan dentro 
de los presupuestos normales. 
Éste es uno de los principales pro
yectos del OADE y se sacará su 
financiación». Con cito alude a 
la reunión que el pasado mes 
mantuvo con el que entonces era 
director general de Planificación 
de la Comunidad Autónoma de 
Madrid. Gonzálo Ix5pez Arangu- 
rcn: «La CAM se comprometió 
a sacar adelante el proyecto aun
que tos fondos Fcdcr no llegaran, 
en cuyo caso buscarían otra vía 
de la financiación», afirma Gon
zález. 'También señala que en las 
próximas semanas se mantendrán 
nuevas reuniones con tos respon- 
siles de la Comunidad.

Respecto al escrito que IU le 
ha enviado. González comenta 
que «no deben estar nerviosos, 
estamos haciendo todas las actua
ciones oportunas. Antes de final 
de ano pretendemos ponerlo en 
marcha. Para noviembre o 
diciembre ¡o más tardar tendrá 
que estar muy ciara la línea de 
financiación».

La petición de fondos Peder 
para la construcción del polígono 
se remonta a la anterior corpo
ración. En aquel entonces, tanto 
d Ayuntamiento como la Comu
nidad Autónoma de Madrid soli
citaron que el Centro de Empre
sas de Imwvación Tecnológica 
fuera incluido dentro de estos 
fondos de ayuda de la Comunidad 
Europea.

gózar pone en duda, por lo que él considera 
«un fallo presupuestario», la posibilidad de 
que parte de su financiación pueda ir con 
cargo a los fondos Peder. El concejal de 
Empleo. Pablo González, afirma que «no 
hay necesidad de preocuparse».)'» que «nos 
reunimos en agosto con el director general

de Planificación la CAM. Gonzalo López, 
y hay un compromiso para que en caso de 
que los fondos europeos no lleguen sea la 
Comunidad de Madrid la que busque otra 
vía de financiación». «El proyecto se ini
ciará. como estaba previsto, antes de fin 
de año», concluye.

Sede del OADE

Pablo González, conccjaI de Empleo F.oai.ván Joaquín Arias

El relevo industrial
Redacción. Alcalá

En lo que coinciden tanto Joa
quín Arias Abcngózar como 
Pablo González es en la impor
tancia que tiene este Centro de 
Empresas de Innovación Tecno
lógica pata el desarrollo econó
mico de la ciudad, teniendo en 
cuenta la mala situación por la 
que atraviesa el sector industrial 
locaL

Si las industrias tradicionales 
están en crisis, la instalación de 
empresas dedicadas a las nuevas 
tecnologías en Alcalá cobra espe

cial relevancia. Por ello, la via
bilidad de este Centro de Empre
sas de Innovación Tecnológica 
tiene una gran trascendencia para 
el poco claro futuro de la indus
tria local.

Lo previsto es que este polí
gono industrial dependiera del 
Ayuntamiento, pero siendo ges
tionado por BIC Alcalá, empresa 
creada para el dcsartolk» de la 
tecnología en d ámbito local. «En 
ella participan las principales 
fuerzas implicadas en el desarro
llo tecnológico, como el Ayunta
miento. la Cámara de Comercio. 

el OADE o la CAM», explica el 
concejal de Empleo.

Este centro de empresas se 
situaría en unos terrenos de pro
piedad municipal que se encuen
tran junto al Camarmilla. Ocupa
rían una extensión aproximada de 
unos 20JKD metros cuadrados y 
¡a idea es que en ellos se instalen 
empresas de pequeñas dimensio
nes. La ■wrrrión tolri otá pr^ 
visto en unos 1200 miOoocs cfc 
pesetas, de tos qué aproximada
mente una cuarta parte corres
pondería a la primera fase del 
proyecto.

•Estamos intentando desarro
llar el suelo industrial para que 
Alcalá siga siendo, como hasta 
ahora, atractiva para la industria. 
Tenemos una ubicación natural 
que nos farorecc. va que. entre 
otras cosas, contamos con línea 
de ferrocarril y con la proximidad 
del aeropuerto», explica Pablo 
González al referirse a tos varios 
polígonos industriales que el 
Ayuntamiento está promoviendo 
en la actualidad.

Entre estos polígonos figuran 
el Centro de Empresas de Inno
vación Tecnológica, el polígono 
de La Carena y el parking para 
vehículos pesados. Son los pro
yectos estelares dd Ayuntamien
to en cuanto a infraestructura 
industrial se refiere. -Estamos 
intentando darlos a conocer den
tro y fuera de la Comunidad 
Autónoma de Madrid para pro
mover el desarrollo de Alcalá a 
todos los niveles y en todos los 
sectores», explica González. Para 
esta promoción, el Ayuntamiento 
ha elaborado un vídeo en el que 
se recogen las virtudes de la ciu
dad para instalar en ella centros 
empresariales, y lo ha distribuido 
por tos organismos y colectivos en 
que poder encontrar una buena 
acogida.

In finalidad de estos nuevos 
polígonos es atraer empresas de 
fuera y ofrecer a empresas ya exis
tentes en Alcalá la posibilidad de 
cambiar de sitio. Esto sería para 
que empresas mal ubicadas o con 
problemas de espacio no se vean 
Obligadas a salir del término 
municipal de Alcalá en busca de 
un mejor lugar para instalarse. 
«Que ahora la industria esté en 
crisis no significa que tenga que 
seguir estándolo en el futuro», 
puntualiza González.

La Carena.—IX* los proyec
tos industriales que promueve en 
estos momentos el Ayuntamien
to, el polígono de l j Carena «es 
el más importante de todos», 
según explica el propio concejal 
de Empleo, que señala que -se 
encuentra en un 60% de su 
desarrollo y podrá estar termina
do para el 94». Abarca un millón 
de metros cuadrados y está situa
do cerca de la antigua Nacional 
II. «Actualmente Ayuntamiento y 
Comunidad /Xuiónoma están tra
bajando conjuntamente, y se está 
intentando llegar a acuerdos con 
tos propietarios de tos terrenos, 
con la idea de que ellos mismos 
participen en el polígono».

El tercer proyecto estelar es el 
parking para Vehículos pesados. 
Con él se pretende solucionar el 
tema del almacenamiento, carga, 
descarga y fraccionamiento de 
carga para los vehículos de gran 
tamaño.

También se contempla, como 
el propio nombre indica, un apar
camiento para vehículos pesados, 
así como generar todo tipo de ele
mentos relaaonados con el mun
do del automóvil, como un taller 
de autolavado, exposiciones o 
gasolinera. Tampoco faltaría en 
& uanotel, según el proyecto dd 
Ayuntamiento. Su ubicación está 
prevista en la carretera de Dagan- 
zo y ocuparía una superficie de 
27hectáreas.
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Los mansos 
estaban 
cansados
Reducción. Alcalá

Crescendo Vicente Atad, con
cejal del Ayuntamiento que había 
prcsidMlo esa corrida» ha negado 
todas las acusaciones sobre la fal
ta de cabestros en la primera 
corrida de abono de la ferial El 
concejal ha manifestado a este 
diario que la razón de no sacar 
a los cabestros fue el cansancio 
que tenían los animales que 
habían trabajado demasiado 
durante todo el día» y se negaron 
a salir. Por lo tanto, se les sacó 
de lo chiqueros porque "se pensó 
que va no iban a ser requeridos, 
este file nuestro único error'*.

A pesar «k la venión oficia!. 
DIARIO DE ALCALÁ pudo 

ausencia de los cabestros cuando 
hubieron de ser requeridos. El 
escándalo en los tendidos fue 
masiísculo. pitos y svccs de ¡fue
ra. fuera! se escucharon durante 
el largo y penoso espectáculo de 
ser matar en la misma arena de 
la plaza un loro devuelto a los 
corrales.

Los tendidos no comprendie
ron como no se les dió una expli
cación de lo que estaba pasando. 
Además estos aficionados según 
a podido comprobar DIARIO 
DE ALCALÁ, no creen razona
ble que unos cabestros sean 
desenchiquerados a falta de dos 
toros, por muy cansados que se 
encuentren.

la explicación dada por el 
Ayuntamiento no parece lo sufi- 
cientcmcnte convincente para los 
aficionados taurinos alcalaínos.

Crcscencio Vicente insiste en 
la no inculpación del Ayunta
miento en el caso de la falta de 
cabestros, ya que "la feria de 
Alcalá ha cumplido a rajatabla 
toda la normativa taurina vigen
te".

los aficionados, mientras tan
to. esperan que estos hechos no 
vuelvan a ocurrir más.

IDIOMAS
Centro ce eMuM A$COT

•inplH j todet tet

Teatro Cervantes

Siguen las proyecciones en La Terraza del teatro—salón Cervantes

Ultima oportunidad para ver 
cine al aire libre este verano
Redacción. Alcalá____________________________

la Terraza del teatro-salón Cenantes tiene 
programado un interesante cartel cinematográ
fico para los primeros diez días del mes de sep
tiembre. Comienza hoy con ”lx»s reyes del mam-

Quedan pocos días para poder 
disfrutar este verano del cinc al 
aire libre. La Terraza del tea
tro—salón Cenantes tiene anun
ciadas para los primeros días de 
septiembre siete películas que. en 
conjunto, conforman un jugoso 
programa cinematográfico.

"Los reyes del mambo tocan 
canciones de amor" es la primera 
de todas. Se trata de la más inter
nacional de las películas de Anto
nio Banderas, que para interpre
tarla se p¡rsó varios meses apren
diendo inglés y asistiendo a clases 
de trompeta. Le mereció la pena 
a juzgar por el gran éxito obte
nido.

"Corazón Salvaje", de David 
Linch. también tiene un impor
tante componente musical, aun
que muy distinto. Cómo todas las 
obras de su director, da pie a opi
niones contradictoria*. Igual pue-

bo", a las diez y media de la noche. El horario 
será el mismo para todas las películas y la venta 
de localidades se realizará el mismo día de cada 
pase. El precio es de 300 pesetas. Sólo falta por 
saberse si el tiempo colaborará lo suficiente como 
para ver cine al aire libre.

sus imágenes c interesante por el 
tema que trata.

"La hoguera de las vanidades” 
es junto a la de David Linch la 
película menos afortunada de las 
siete. Actores de renombre 

Bruce Willís. Melante Griffith 
yTom Hanks— que no consiguen 
convertir el libro tic Tom Wolfe 
en una gran película.

Para terminar queda "Tres 
hombres y una pequeña dama". 
Se trata de una "scgunrla parle", 
y aunque un dicho asegura que 
éstas nunca fueron buenas, no es 
exagerado decir que en este caso 
el refrán no es acertado. Una 
comedia sin grandes pretensiones 
pero suficientemente graciosa y 
entretenida como para salir satis
fecho del cinc. Entre los actores 
merecen especial mención Ted 
Danson -el de "Cheers”— y 
Tom Sellcck.

de entusiasmar que parecer tonta 
y sin sentido, más bien esto último 
sí se compara con otras pelieulas 
suyas mucho más conseguidas.

Muy diferente es el caso de 
"JFK“. una interesantísima pelí
cula que tiene a Kevin Costner 
como protagonista. A pesar de su 
larga duración y de su carácter 
a veces documental no se hace 
nada jsesada.

Tampoco se hace pesada en 
absoluto "El silencio de los cor
deros". Muy al contrario, tiene a! 
espectador pegado al asiento 
durante teda la proyección. Emo
ción. intriga y buena interpreta
ción, muy especialmente por par
te de Anthony Hopkins en su 
inquietante papel de psiquiatra 
canibal.

Igualmente atractiva, aunque 
por otros motivos, es "Bajo la 
aurora boreal". Cautivadora por

r CALVAN

Un programa 
de película

La Terraza del teatro—salón 
Cervantes tiene programadas 
para los primeros días de sep
tiembre las siguientes pelieulas:

■ Los reyes del inatnbo. 
con Antonio Banderas. 
Hoy. martes.

■ Corazón Salvaje, 
de David Linch.
Miércoles día 2.
■ JFK, 
de Kevin Costner.
Jueves día 3.
■ El silencio de los 
corderos.
con Jodie Postor.
Viernes día 4.

■ Bajo la aurora boreal. 
Martes día 8.

■ La hoguera de las 
vanidades, con 
Tom Hanks y M. Griffith. 
Miércoles día 9.
■ Tres hombres y una 
pequeña dama.
Jueves día 9.
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| EDUCACIÓN

Más de 40.000 pesetas 
costará el inicio del 
curso, por alumno
África Lafita. Alcalá.__________________________________________________

Cerca de 30.000 estudian tes, de entre 3 y 17 años comenzarán 
a partir del próximo día IS de septiembre el nuevo curso escolar, 
al que que Helarán con parte del material necesario para poder 
estudiar. El desembolso de septiembre varia entre las 25.000 y 
-10.000 pesetas.

•Mamá necesito una goma 
nueva y el cuaderno de ciencias 
ya se me ha terminado*, éstas y 
otras frases del mismo estilo son 
las que repiten a sus padres, 
durante todo el cuno, los casi 
30.000 estudiantes que se matri
culan en los diversos colegios c 
institutos repartidos por toda 
Alcalá.

Porque desde que el año esco
lar comienza hasta que se termina 
en junio, van surgiendo innume
rables gastos que pueden variar 
entre las diez pesetas que cuesta 
una goma, hasta un libro de lec
tura o una excursión que pueden 
alcanzar las 1000 pesetas respec
tivamente.

La mayor diferencia económi
ca viene proporcionada por el 
tipo de colegio en que se matri
cula a los niños, dependiendo si 
CS público, privado o concertado. 
En Alcalá actualmente existen 29 
colegios públicos. 16 concertados 
y 1 privado de EGB: 11 centros 
públicos de BUP y FP, 3 concer
tados y cuatro privados. Los pre
cios de matrículas varía en dife
rentes proporciones.

En efecto, hace unos meses, 
el plazo de malrkulación fue uno 
de los primeros gastos que tuvie
ron que hacer frente los padres 
para esoolarizar a sus hijos. Esta 
reserva de plaza no supone, de 
todas formas, la mayor preocu
pación de quienes llevan a sus 
hijos a un colegio público o con
certado, puesto que la cantidad 
que se paga es -ridicula o inexis
tente por ser gratis-, apunta el 
Concejal de Educación, Urbano 
Brihucga. Aunque si se trata de 
un colegio privado, la mensuali
dad por la reseña de plaza puede 
variar entro 15.000 pesetas y 
38.000 pesetas mensuales, depen
diendo del curso que se vaya a

pagar.
Pero es en septiembre cuando 

todos los padres tienen que pagar 
las mayores sumas. Rosario A., 
madre de cinco hijos que están 
estudiando, de renta media, afir
ma que -este mes es uno de Jos 
más Caros y costosos de todo el 
año con respecto al gasto en los 
hijos».

Material escolar.—
Muchos son los artículos que 

ahora deberán comprar todos los 
padres de familia para que cada 
uno de sus hijos llegue al colegio 
medianamente bien equipados, 
la cantidad media total por 
alumno a la que se tendrá que 
hacer frente puede oscilar entre 
las 25.0OJ pesetas y las 48.000 
pesetas, dependiendo de los pre
cios de cada firma comercial, edi
toriales y demás.

Sin embargo a esta cifra toda
vía puede aumentar al añadir el 
vestuario de cada estudiante. 
Ángeles Moreno, madre de cua
tro hijos en edad escolar, asegura 
que --ahora, en este mes sólo va 
a comprar lo más imprescindible 
como los zapatos que se les hayan 
quedado pequeños o la cazadora, 
porque todo de golpe es mucho».

Esta opinión es compartida 
por muchas madres que ven pasar 
el verano y se dan cuenta de que 
los hijos crecen, que cambian sus 
tallas y que mucha ropa se les ha 
quedado pequeña. Aunque 
muchas de ellas pueden aprove
char el vestuario del resto de tos 
hermanos, la media del gasto 
total respecto a este material pue
de oscilar entre 40.000 pesetas y 
90.000 pesetas, que pueden repar
tirse durante los meses del curso.

Los precios de los uniformes 
varían respecto do cada colegio.

La lista que se ofrece a con
tinuación recoge varios de los

Algunos de los materiales escolares r. wiiiiu

artículos que normalmente nece
sitan los alumnos para uso esco
tar:

Goma: de 10 pts. a 50 pts.
Bolígrafo: de 40 a 125 pts.
Cuaderno: de 60 a 150 pts.
Pegamento: de 95 a 150 pts.
Tijeras: de 150 a 300 pts.
Reglas: de 280 a 400 pts.
Folios de 400 a 500 pts.
Libro de lectura: de 600 a 

1.000 pts.
Compás: de 500 a 5.000 pts.
Estuche: de 1.500 a 3.500 pts.
Cartera: de 2.000 a S.OOOpls.
Libros de texto: de 6.165 a 

15.000 pts.
Chandal: de 3.000 pts a 8.000 

P^-
Camiseta: de 800 a 1.000 pts.
Pantalón corto: de 750 a 875 

pts.
Deportivos: de 4.500 a 8.000 

pts.
Babí: de 1.500 a 2.000 pts.

Pero esta lista se ve reforzada 
posteriormente durante todo el 
año. ya que cada material sufre 
un desgasto, y, por otra parte, los 
profesores exigen diversos art ¡cu
los necesarios para cada asigna
tura. Ix»S materiales de manua- 
lidadesson los que más encarecen 
tos gastos durante el año. Cartu
linas. rotuladores, telas, escayo
las. maderas, pegamentos, plasti- 
linas, ceras, tubos de tinta y otros 
art ícu los son los típicos que se u i i-

Todo está preparado para las compras escolares p. wiure

tizan en esta materia.
Carmen Rodríguez, madre de 

cuatro hijos, todos en el colegio, 
afirma que -estos detalles son los 
que le traen por el camino de la 
amargura, puesto que no pasa 
una semana en que alguno de 
ellos no venga pidiendo cualquier 
cosa».

. Tampoco pueden olvidarse las 
actividades cxtracscolares que 
van desde las excursiones hasta 

la asistencia a icátros. visita de 
museos, clases particulares, prác
ticas deportivas y otras como 
recuperaciones. Los precios 
varían entre 600 pesetas de una 
excursión y 3.500 pesetas que 
pueden llegar a costar las clases 
particulares.

Y a la hora del recreo, otro 
gasto, el del bocadillo o el bollo 
que se compra en ocasiones, que 
también supone un desembolso.

M.R.I. CONSULTORES
desea incorporar

SECRETARIA DIRECCION BILINGÜE
(INGLES, FRANCES O ALEMAN)

- Titulación cualificada en secretariado.

- Edad en torno a tos 25 años.
- Experiencia en Empresas Internacionales.
• Conocimientos en el manejo de base de datos.

(REF:SDB)

TECNICOS CONTABLES
- Buenos conocimientos de Contabilidad General y Analítica.
- Experiencia de al menos 1 año.
- Residencia en el Corredor del Henares.
• Edad en tomo a los 25 años.
• Formación universitaria-
• Conocimientos de informática a nivel de usuario.

(REF:TC)

Interesados enviar URGENTEMENTE Historial ProfesionaLindi- 
cando referencia a M.R.l.Consultoces, Vía Complutense 
44,28805 Alcalá (fe Henares (Madrid)
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Réquiem por Sarajevo
Santiago de la Torre

Hace día*, en esos ritontcniás relean, que co.’tm
l-i icnsión de una jomada en la tcdacción. chaiMoa 
con Juan, uno de lo* redactores de Deportes, 'obre 

la especial manera que está teniendo el Madrid de demostrar 
su Categoría en los distintos torneos de serano en los que está 
participando —con la liga en puertas—. cuando irrumpió Julián 
—fotógrafo— abochornado y haciéndose emees al sernos dis
cutir de fútbol mientras Sarajeso arde por los cuatro costados. 
Yugoslavia no ha podido reunir siquiera un equipo de doce 
hombres para defender, en la pasuda Eurocopa. una bandera 
que a nadie representa. Yugoslavia ya no juega al fútbol. 
Hace diez años que visité S'arajcso y quedé impresionado por 
su belleza cosmopolita de corte idámica, por mi armonía en 
la convivencia de tres culturas distintas en la capital de Bos
nia— Herzegovina, y a la que las dos guerras mundiales —el 
asesinato del archiduque austríaco Francisco Fernando, provocó 
el estallido de la primera, en esta ciudad— no pudieron trastocar 
su estructura física ni humana.
Sarajevo alternaba la devoción en las mezquitas y el trapicheo 
bullicioso de su mercado turco, con la modernidad de las ciu
dades que han conseguido ser sede de unas olimpiadas de 
invierno.
Ahora sólo resplandece en la noche ante el fuego fratricida 
de morteros servios, ante los odios viscerales de las distintas 
etnias que la conforman. 1.a guerra civil es tan sórdida en sus 
calles que el hambre compite con el pánico por salir al exterior 
a conseguir alimentos ya que cualquier bulto en movimiento 
se convierte en un blanco seguro de los francotiradores. Yugos
lavia ha decidido autodestrairsc ementa y cruelmente ante la 
desinteresada mirada de quienes nos preocupamos de los tor
neos veraniegos. Anteayer murieron 17 personas en la cola de 
un supermercado. Ayer un hospital fue objeto de otro ataque 
indiscriminado. De nada sirvió la conferencia de Londres y 
de poco valdrá la de Ginebra convocada por Owen.
No volveré otra vez a Sarajevo, prefiero recordarla como la 
conocí.
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Cigüe

Guirnaldas

f • TRINIDAD Romero, pintora
• sevillana wfrneada cYTAIcálá, ~ 

JL ha expuesto durante el mes de 
agosto en la Capilla del 'Oidor. La 
exposición de Trinidad Romero, con el 
tema monográfico «Naturaleza Viva», 
significa el reconocimiento a la intensa 
actividad de esta,mujer que, además 
de pintar, se dedica a la escultura y 
modelado, y al diseño de vestuario, 
decorados teatrales y joyas.

8
A CANTIDAD DE DINERO 
que cuesta todos los años a 
cualquicr.familia llevar a sus 

hijos bien equipados al colegio. Ropa, 
libros, y el más variado material escolar, 
además de las matrículas y las 
mensualidades en los casos de los 
colegios privados y concertados, 
pueden convertir el derecho 
fundamental a Ineducación en un 
calvario económico para padres con 
varios hijos en edad de ir al colegio.

Cartas al Director
Urinarios para las 

próximas fiestas

Sr. director:
Ahora que han terminado 

las fiestas quiero exponer un 
problema, pequeño pero insa
lubre. Concretamente me estoy 
refiriendo a la falta de urinarios 
en el recinto ferial. He de reco
nocer que los rervicios perma
nentes instalados, estas fiestas 
han estado mucho más cuida
dos y limpios que otros años, 
pero aún así son insuficientes 
para las diez o quince mil per
sonas que por las noches se 
concentran en el espado ferial;

Abúeneos

No creo necesario explicar 
la cantidad de bebida que se 
ingiere, bebidas todas ellas que 
después hay que evacuar.

Se puede hablar de suerte 
si la necesidad corporal te pilla 
cerca de los servicios fijos, de 
otra manera tienes que atrave
sar todas las atracciones pegan
do saltitos hasta llegar a los uri
narios, o buscaren trozo de ori
lla del Henares — lo que no esta 
siempre fácil—. La verdad es 
que entrada la noche, el espec
táculo que se puede ver a orillas 
del río es un tanto bochornoso 
con los hombres en fila y las 
mujeres esperando a que ter

minen. En el caso de las muje
res. la cosa es mucho más difícil 
y no queda más remedio que 
acudir, en muchos casos, al otro 
extremo. Por ello apelo al 
Ayuntamiento para que piense 
en la posibilidad de colocar el 
próximo año unos servicios 
provisionales ya que Ja situa
ción actual, aún mejorada con 
respecto a años anteriores, 
sigue siendo una marranada 
insalubre, que da una imagen 
francamente pobre dé la edu
cación de los alcalafrios y de su 
Ayuntamiento.

Una peñista
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Tasas

Sr. Director
Tengo a bien didirigirme a 

i«<tc.d para iMecr-tas fíguientes 
puntuali2acioncs con respecto al 
arttculo aparecido en el DIARIO 
DE ALCALÁ, en la página 7 del 
día 29 de agosto, referente a la 
intención del equipo de Gobierno 
de subida de tasas para el ejer
cicio 1993.

La primera se refiere al 
comentario de los concejales rup- 
turistas de Izquierda Unida Fran
cisco González. Adrada y Joaquín 
Arias.

En este sentido, hasta el día 
de hoy yo no tengo noticia alguna 
de que ningún concejal o miem
bro de IU este por la ruptura de 
los acuerdos programáticos con el 
PSOE. y mucho menos yo. que 
fui y sigo siendo defensor de esos 
acuerdos programáticos que han 
de repercutir en la gobernabili- 
dad de nuestra ciudad. Otra cues
tión sería el gobernar conjunta
mente con el PSOE. cosa que en 
Alcalá de Henares está totalmen
te dcscartadad por unanimidad 
por parte de IU. coincidiendo con 
la postura federal de nuestra 
organización. Es decir, cerrar el 
paso a la derecha, pero sin invo
lucramos en el gobierno con el 
PSOE. llegando a acuerdos pun
tuales o programáticos como es 
el caso de de Alcalá de Henares.

La segunda sería en tomo a 
la postura sobre la subida de las 
tasas para 1993.

Coincidiendo en líneas gene
rales con lo. manifestado por mi 
compañero Francisco González, 
aunque con matices importantes 
en tomo a la tasa del agua. No 
obstante será el grupo de conce
jales de IU y la dirección de IU 
en Alcalá, con el asentimiento de 
nuestro portavoz en la Comisión 
de Hacienda. Francisco González 
Adrada, quien elabore la pro
puesta definitiva que discutire
mos con el PSOE.

Joaquín Arias 
Concebí de IU

Recinto ferial

Sr. Director:
En su edición del domingo 23 

de pág:na 9, publican 
ustedes una noticia sobre el ade
lanto de hora de cierre en el 
recinto ferial (a las tres de la 
madrugada en días laborabScs y 
a las cuatro en días fcsthw) cuan- 
do habitualmcntc nunca se había 
concretado hora en estás fiestas.

El concejal de Seguridad Ciu
dadana. Pablo González, de for
ma totalmente unilateral y des
pótica. lo hemos podido compro
bar directamente en la madruga
da del día 22 de agosto dentro 
del mismo recinto ferial, decide 
establecer una norma y aplicarla 
de inmediato. Acompañado de 
las fuerzas de Seguridad, aparece 
en pleno recinto durante nuestras 
fiestas populares rodeado de 
agentes antídísiurbios. obligando 
a los asistentes y feriantes a desa
lojar por la fuerza sin ningún tipo 
de consideración y olvidando en 
todo momento que está al ser
vicio de la comunidad y no al 
contrario.

Ños parecen actitudes fascis
tas. más propias de tiempos pasa
dos que de éstos de ■‘Democra
cia’'.

Francisco Sánchez Ordoúcz

Los textos dodíesdo* a osw sección no deben exceder do 30 lineas mecanografiadas. Nosorán puNicodoe 
los escritos que no vengan filmados y acompasados do una fotocopia del carnet do Identidad y tetífono 
do contacto. Diario do Alcalá so roseívn él detocho de publicar y resumir lis canas cuando lo considere 
conveniente. Tampoco devolverá los originales, sobro los que no facilitará información alguna.

Cartas al director

Parques
Sr. Director:
Me dirijo a usted y a todos los 

que componen es difícil plantel 
de llevar a cabo una de las tarcas 
más difícitcsila de transmitir con 
capacidad, eficiencia, creatividad 
y objetividad los ejemplos diarios 
de una comunidad que. como 
todas, suelen denotar más los pro
blemas c insatisfacciones, que las 
soluciones y felicitaciones.

..Por ello, como futura alcalaína 
y ciudadana espartóla, comienzo 
con las felicitaciónes hacia quie
nes hayan propuesto la feliz idea 
de colocar báñeos en la plaza de 
la calle Caballería Española, que 
brindan placer y sosiego a nues
tros abuelos y madres, cuyos 
pequeños desean un lugar libre, 
amplio, económico y sano, ño 
obstante, cabe agregar que dichos 
teneos corren de un lado a otro 
y ciertamente uno de ellos ha lle
gado a ocupar la calle mencio
nada, lo que podría significar una 
pronta desaparición si no los 
aseguramos.

También se aprecia la parqui- 
zación que está ubicada detrás del 
amlmlatorio (lopc de Rueda). 
Seguramente, los pequeños pies 
no dejarán de contar con otro 
espacio verde para corretear. 
Ojalá que bancos juegos pueblen 
esc lugar.

Ahora, hablemos de medio 
ambiente y contaminación y 
hablemos de reciclar plásticos, 
vidrios, pilas... pero aún faltan 
recipientes: -para que los anima
les hagan sus iiecc»idades

•para que los adultos, y no ton
tos, se aclaren sus “flemáticas 
gargantas».

•para que los jóvenes despidan 
boibotoncs estomacales de una 
noche de juegos alcohólicos, y así 

tener un lugar en cada calle
Todo son contenidos que lue

go manilas inocentes se llevan a 
la boca, aunque luego contrarres
temos futuras enfermedades con 
una propagandística campaña de 
educación sanitaria para la hepa
titis. hidatidosis. etc... prevencio
nes que comienzan en casa.

Ño culpemos a la falla de agua 
o limpieza de lo que no se logra 
con educación y voluntad indivi
dual, es inútil.

Quienes tengan a su cargo 
prcadoksccntcsoquicncssc inte
resen por ellos ayuden a propor
cionarles lugares donde puedan 
fomentar sus «cósligos de iden
tificación». porque ellos, inclui
das las botellas rotas, nos están 
demostrando la rebeldía c impo
tencia que de alguna manera sien
ten. y ello se contradice entonces 
con las campañas educativas.

Alcalá tienen una juventud 
hermosa y sana, pero necesita 
lugares para preadolescentes 
entre 12 y 17 años donde puedan 
desarrollar actividades invernales 
propuestas por ellos. Un recinto 
en el que se desarrollen activida
des sería lo mejor. Alcalá los tie
ne. Pero sucede que no todos los 
niños comparten la idea de ir a 
ese lugar específicamente para 
desarrollar determinado deporte 
o actividad. Muchos de los que 
hoy pintan, rompen o escriben 
están clamando dcscpcradamcn- 
tc ayuda. Una -cruz verde-, del 
color de la esperanza, es la que 
necesitan. Sin ir más lejos, no son 
refugiados étnicos, son sólo mar
ginados sociales.

¿Qué hacemos con ellos?

Silvia E. Rosales

Obras molestas

Sr. Director
Escribo en nombre de todos 

los vecinos de Alcalá con domi- 
ciliocn vía Complutense que pue
den verse afectados por la aper
tura de vía pública en fondo de 
saco de la calle Juan de Avellano 
para tránsito rodado de vehículos.

Hace ya varios artos que los 
vecinos residentes de esta zona 
venimos soportando las obras que 
se están efectuando para la crea
ción de aparcamientos públicos, 
una situación qué nos ha llevado 
a todos al borde del histerismo 
cuando a las tres de lá tarde enor
mes máquinas escavadoras 
comenzaban a funcionar con 
todos los ruidos y molestias que 
ello provoca.

Pero ahora, no contentos con 
los tres años, casi cuatro, que lle
van abriendo y cerrando carrete
ra. el ayuntamiento ha decidido 
que aguantemos unos años más 
para abrir una calle peatonal al 
tránsito de vehículos.

Sin embargo, esta vez no pue
den pretender que los afectados 
sólo comentemos entre nosotros, 
cuando nos vemos en el ascensor 
o nos vemos por la terraza, las 
molestias de esta decisión. Ahora 
nuestra oposición se traduce en 
hechos que se fundarán en tese 
a una protesta común: creemos 
que aumentará el tráfico por la 
calle Juan de Arcllano. con todos 
los ruidos y molestias que ello 
conlleva; se anularán plazas de 
aparcamiento, necesarias para la 
población residente que no tienen 
suficientes medios económicos 
para optar a plazas de aparca
miento subterráneo: el tráfico 
rodado estará muy próximo a los 
depósitos de Gasolina y gasóleo 
de lá Estación de Servicio. 

numcnuido el pchgps en caso <l 
itccidcritó: y por último sabemo 
que de pcrmiliisc esta carrctcr 
se producirá un grave deterior- 
ambiental en la zona.

Los vecinos de la zona ya lle
vamos más de 15 anos viviendo 
en estos pisos y realmente tene
mos derechos adquiridos sobre el 
fondo de saco y las plazas de apar
camiento que pueden verse dis
minuidas sin ninguan compensa
ción por parte del Ayuntamiento.

Este es uno de los primeros 
pasos que intentaremos para con
seguir que se tenga en .cuenta a 
los ciudadanos de a pie cuando 
se toman decisiones que les afec
ta. Si no es suficiente seguiremos 
intentándolo.

Un ciudadano

Imágenes

Sr. Director:
El desarrollo alcanzado por 

los medios de comunicación para 
la transmisión de noticias de un 
lugar a otro unido a la necesidad 
de querer saber lo que pasa en 
nuestro enlomo ha creado un 
mercado informativo en el que el 
productor —periodista— quiere 
poner a la venta su mercancía 
—la noticia— antes que sus com
petidores.

Después del éxito empresarial 
obtenido por la CNN estadouni
dense durante ¡a Guerra del Gol
fo Pérsico, las escenas bélicas han 
entrado a formar parte, por 
mediación de la televisión, de 
nuestra vida cotidiana y nos han 
hecho olvidar que con una ima
gen se puede falsear la realidad 
más que con mil palabras.

Ya hemos visto cómo un fran
cotirador dispara y asesina a uno 
de sus antiguo vecinos por el sim
ple hecho de pertenecer a una 
raza distinta a la suya, luí magia 
de las imágenes comentadas con
vierte estos crímcncscn "Empieza 
étnica" y evita que el manejo de 
las lentes pueda explicarnos la 
génesis y resurgimiento de la dis
criminación racial en una Europa 
que aspira a liderar el mundo.

La convivencia con el horror 
y el terror constituye uno de los 
ejes en torno al cual Gcorgc 
Orvvdl, en !9&4. denunció el futu
ro —nuestro presente actual— 
totalitario que nos aguardaba. 
Ocho años después de esa tópica 
fecha, las protestas contra la vio
lencia se han convertido en decía- 
raciones y actos icstimonialesquc 
no sirven para frenar la masacre 
ejercida por unos pueblos sobre 
oíros.

Yusgoslavia lleva un arto en 
guerra por la desmembración de 
un estado artificial surgido al 
amparo de la Conferencia de Yal- 
la. En este periodo de tiempo se 
luí producido el reconocimiento 
internacional como nuevos esta
dos de las viejas naciones some
tidas al gobierno de Belgrado.

te comercialización más pura 
de la noticia se realiza a través 
de imágenes que, siendo terrorí
ficas en sí mismas, modifican tem
poralmente nuestros sentimien
tos y se incorporan. poco después, 
a nuestro bagaje cultural como 
tales imágenes, es decir, pierden 
la capacidad de impresionar que 
tenían en un principio.

Una vez desvanecida la ima
gen. nuestra ilusión de conoci
miento se convierte en ignoran
cia.

Juan Zumajo Galdón
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El oro de Moscú
JAVIER MARTÍNEZ REVERTE

Felipe en Francia
ANTONIO PAPELL

Durante muchos artos, en los 
tiempos del régimen dictatorial 
de Franco, Esparta wió obsesio
nada por lo que se conocía como 
“el oro de Moscú". Esc oro de 
Moscú tenía una referencia entre 
crónica y patética, era un arma 
de propaganda que el régimen 
utilizaba para denunciar el carác
ter malévolo del llamado comu
nismo ateo. Para quien no re
cuerde aquello, diremos que el 
“oro de Moscú” eran, al parecer, 
ingentes cantidades de oro depo
sitado en el Banco de España que 
los comunistas, según se contaba, 
se llevaron a Moscú al terminar 
la Guerra Civil, un dinero espa
ñol que la URSS jamás devolvió.

Bueno, eso es lo que decía la 
propaganda oficial, porque nun
ca se ha sabido a ciencia cierta si 
hubo “oro de Moscú”, si desapa
reció del Banco de España, si se 
lo llevaron los comunistas y si era 
una cantidad tan importante 
como se decía. Lo cierto es que 
cuando nuestro país reanudó re
laciones diplomáticas con la 
URSS, nadie reclamó el famoso 
oro en la negociación. O sea: que 
o bien no existió nunca tal teso

Castigados sin 
diálogo social

CARMEN PERRERAS

Cuán sufridos somos los con
vecinos de este valle de lágrimas 
llamado España. Dios nos guar
de como pedía el poeta, porque 
vamos de culo y cuesta arriba, 
cón perdón. A los que aún tene
mos fe, sólo nos queda la espe
ranza en una vida cierna mucho 
mejor que ésta en todos los órde
nes y sentidos. Siento ponerme 
tan trascendental pero la cosa no 
es para menos. Desde nuestra 
homologación europea llevamos 
un carrcrón que me río yo del 
carretón de los corredores de 
fondo. Ya verá usted por donde 
nos sale Maaslricht. De momen
to nos han retocado la Constitu
ción. Y eso que nuestra Carta 
Magna era “irrctocablc”. Des
pués del retoque seguro que vie
ne-todo lo que tenga que venir. 
Apueste algo.

Cuando el amado Gobierno 
patrio se incorpore a sus obliga
ciones gubernamentales, de lo 
primero que se van a ocupar y 
preocupar es de su política eco
nómica, dejando aparcado para 
mejor momento el diálogo social. 
Vamos, que nos castigan sin diá
logo social, con lo necesitado que 
estamos del susodicho en este 
país» En cuanto Toño y Nico vean 
que les hacen de menos, monta
rán en cólera y armarán la mari
morena. Y con razón. Hay que 
ser más diplomático, sobre todo 
con los interlocutores válidos. 
Claro que con Solana al frente de 
Exteriores puede pasar cualquier 
cosa.

ro de leyenda, o bien los soviéti
cos se lo quedaron para siempre 
y se negaron a devolverlo.

Pero ahora resulta que, según 
documentos secretos del KGB 
publicados en la URSS y recogi
dos por el madrileño diario "El 
País” este último domingo, sí que 
hubo un "oro de Moscú". Lo que 
sucede es que este nuevo oro de 
Moscú no fue de salida, sino de 
entrada, y venía en forma de dó
lares americanos para engrosar 
los fondos del Partido Qimunis- 
la de España. En Moscú afirman, 
además, que esc dinero salía de 
las reservas del país, y no de las 
arcas del PCUS.

¿Quiere decirse que es un di
nero rcclamablc? ¿Tendrá que 
pagar el PCE por-lo que recibió 
en otro tiempo? ¿O tendrá que 
asumir el Estado español el pago 
de un dinero que recibió uno de 
los partidos que asumió el com
promiso democrático en la Espa
ña del 77?

El asunto, sobre todo, resulta 
gracioso. A la postre, y por una 
carambola de la historia, resulta 
que “el oro de Moscú” terminó 
por ser un oro de ida y vuelta.

Castigamos sin diálogo social, 
aunque sea de momento, dando 
prioridad a la cosa económica no 
es muy inteligente. Hay que estar 
al lado del pueblo soberano con 
obras, con amores y con diálogo 
social. ¿COn qué derecho pueden 
pedimos el voto? Y yo misma 
contesto, con ninguno. Anda, 
que no se cotizan caros los votos. 
E incluso los exvotos. Se ha per
dido esa vieja tradición. Siquiera 
cara a la galería los próceros gu
bernamentales deberían dar prio
ridad al diálogo social en lugar de 
"su” política económica. Así de
muestran una vez más ser unos 
egoístas consumados. Primero 
"su" política económica, si queda 
tiempo luego “nuestro” diálogo. 
Si con el otoño vuelven las alga
radas reivindicativas, seguro que 
empezarán a mesarse los caballos 
y rasgarse las vestiduras» Se lo ha
brán ganado a pulso por querer 
ser primero ellos, luego ellos y 
siempre ellos. Alguna vez debe
rían ceder siquiera por el qué di
rán. Lo malo es que cuando ce
den lo hacen tarde y mal. O lo 
que es igual en plena campaña 
electoral. Justo cuando los gestos 
y promesas carecen de valor.

Está visto que esta gente no 
aprende. En este país sólo se lle
ga al diálogo social por la algara
da reivindicativa. Algaradas que 
nos están conviniendo a los espa
ñoles en unos ciudadanos en ex
ceso conflictivos. Una pena pero 
es así. Y todo por falta de diálo
go social.

Según se ha anunciado. Feli
pe González participará en un 
mitin en Estrasburgo para de
fender el “sT a Maastnch en el 
referéndum que el país vecino 
celebrará el próximo día 20 de 
septiembre.

El argumento esgrimido para 
justificar esta intervención 
—que ya ha sido calificada de 
injerencias por los partidarios 
del “no", circunstancia que ha 
hecho desistir a John Major de 
participar en el referido mitin, 
al que también fue invitado por 
Mittcrrand— es sólido, aunque 
relativo: cuanto suceda a cual
quier país comunitario en rela
ción a los tratados fundaciona
les de la “nueva Europa” con
cierne por igual a todos los so
cios de la CE. Quienes esgri
men semejante evidencia ca
llan. sin embargo, que no tiene 
demasiado sentido tomar parte 
en el ceremonial de un referén
dum sobre Maaslricht en un 
Siís extranjero cuando su ha 

refinado abrir esc debate, y 
convocar una consulta semejan
te. en el propio.

El referéndum es una institu
ción de democracia directa de 
gran tradición en Europa. Pese 
a ello, la mayoría de las consti
tuciones del continente —y 
también la española, salvo en el 
referéndum de reforma consti
tucional— le conceden sólo un 
carácter consultivo y no vincu
lante. Así sucede en Francia (y 
también en Dinamarca, donde 
triunfó el "no”), pese a lo cual 
difícilmente podría la clase po
lítica ignorar la voluntad popu
lar tan nítidamente expresada. 
Sin embargo, y puesto que to
dos los regímenes democráticos 
no son idénticos, hay sistemas 
en que la figura referendaria 
tiene más prestigio que en 
otros: en España, el referén
dum ha sido profusamente uti
lizado por la pasada dictadura 
Era legitimarse: y en Estados 

lidos o Gran Bretaña —por 
ejemplo— no tiene en cambio 
tradición alguna.

El régimen español es parla
mentario, conforme al modelo 
de la llamada “democracia indi
recta"; los ciudadanos eligen a 
sus representantes, que no es
tán suidos a mandato impera
tivo alguno, y que son qutenes 
adoptan las decisiones políticas.

Ridículo de Europa
REDRO VILLALAR

La Conferencia de Londres, en la que todos los 
países comunitarios consiguieron arrancar buenos 
propósitos a los beligerantes de la ex Yugoslavia 
para disimular su negativa a una inteivención en 
toda regla que pusiera fin al despropósito, ha ter
minado con un epílogo dramático: el domingo, los 
serbios provocaban una nueva en Sarajevo, en que 
morían destrozados por disparos de morteros quin
ce ciudadanos y varias docenas resultaban heridos. 
zXsimismo. la ciudad de Goradze. sobre la que las 
milicias serbias habían prometido el fin del cerco, 
seguía siendo ayer escenario de violentos combates.

La tesis de Dclors, que compendia.la cobardía 
de Europa —"hay que saber demostrar la fuerza 
para no tener que utilizarla”— no resuelve nada si

tos civilizados occidentales no consiguen persuadir 
al fascismo serbio de que la amenaza es algo más 
que una bravuconada sin fundamento»

Mañana comienza en Ginebra la conferencia 
permanente sobre Yugoslavia que tendría que apli
carlos acuerdos de Londres. Pero nadie cree ya en 
la posibilidad de que el diálogo restañe unas heri
das militares demasiado profundas: o Europa se de
cide a intervenir —y no sólo en el plano humanita
rio— o la guerra en la antigua federación puede ser 
la constatación de que la Europa unida no es más 
que una entelequia sin solidez alguna.

Es bien evidente que pocas instituciones resisten 
al ridículo estrepitoso. Y Europa está hoy en esta 
tesitura.

L régimen espa
ñol es parlamentario, 
conforme al modelo de 
la llamada "democracia 
indirecta"; los ciudada
nos eligen a sus repre
sentantes, que no es
tán sujetos a mandato 
imperativo alguno, y 
que son quienes adop
tan las decisiones polí
ticas. Semejante siste
ma tiene ventajas evi
dentes: una, los parla
mentarios son profe
sionales de la política 
que poseen todos los 
datos necesarios para 
adoptar una decisión 
razonable; dos, los re
presentantes electos 
pueden tomar resolu
ciones impopulares, 
que nunca adoptaría la 
sociedad si fuera pre
guntada directamente.

Semejante sistema (¡ene venta
jas evidentes: una, los parla
mentarios son profesionales de 
la política que poseen todos los 
datos necesarios para adoptar 
una decisión razonable: dos, los 
representantes electos pueden 
tomar resoluciones impopula
res. que nunca adoptaría la so
ciedad si fuera preguntada di- 
rectamcntc. Con frecuencia se 
ha puesto un ejemplo bien ilus
trativo de lo que quiere decir
se: ¿qué respondería la colecti
vidad si fuera preguntada en re
feréndum sobre Si quiere pagar 
o no impuestos?

El Tratado de Maastrichi es 
sumamente complejo —basta 
Sarlo para darse cuenta de

- porque incide en proble
mas técnicos bien poco asequi
bles para el común de los ciu
dadanos. En consecuencia, es 
poco razonable pretender que 
la ciudadanía se pronuncia li- 
ocalmente —con un “sf o con 
un “no”— ante semejante con- 
Crado de propuestas. Lo 

es que sea la clase polí

tica la que tome la decisión per
tinente, una vez constatado el 
inequívoco deseo de la socie
dad de insertarse en Europa, de 
profundizar en la idea de unión 
continental y .aún de ceder so
beranía a las instancias supra- 
nacionales de la Comunidad. 
No parece haber dudas sobre la 
vocación europcísta del pueblo 
español, manifestada aún desde 
antes de la instauración del ré
gimen.

Pero si es acertada la renun- 
cia al-referéndum en España, 
no tiene en cambio justificación 
alguna que las fuerzas políticas 
presentes en la ceremonia pú
blica —y en especial la que sus
tenta al Gobierno— no expli
que con todO pormenor a los 
ciudadanos en qué consiste 
Maaslricht y cuales son las ra
zones de su “sT incondicional a 
la ratificación del Tratado. Es 
paradójico que incondicional a 
la ratificación del Tratado. Es 
paradójico que Felipe González 
vaya a Estrasburgo a convencer 
a los franceses de las bondades 
de Maaslricht sin haber hecho 
antes lo propio en España, y no 
sólo en el Parlamento —donde 
González sí ha expuesto cum
plidamente su opinión— sin 
también en los medios de co
municación. A fin de cuentas, el 
hecho ‘de que existan poderosos 
medios de comunicación públi
cos se justifican en parte por la 
necesidad de que los partidos 
políticos expongan desde ellos 
sus puntos de vista, y no sólo en 
las campañas electorales sino 
en todo tiempo.

Si los franceses quieren oír a 
González —y la invitación de 
Mitterrand ha de ser suficiente 
para justificar esa presencia—, 
que lo oigan. Pero resultaría cu
rioso averiguar aquí cuánta 
gente conoce qué es y qué con
tiene el Tratado de Maaslricht, 
que condicionará nuestro futu
ro intensamente. El hecho 
—acertado— de que aquí no se 
celebre referendum sobre esta 
cuestión no libera a los hom
bres públicos de su obligación 
de explicar con detalle qué pa
sos estamos dando en la direc
ción de Europa. Por ello, cons
tituye un sarcasmo que Gonzá
lez alabe Maaslricht en el cora
zón de Europa y no haga lo pro
pio. con la suficiente intensi
dad. en su propio país.
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l oros y verbenas, principales atracciones

90 pueblos de Madrid 
despiden el verano con 
las fiestas patronales
Más de noventa pueblos de la sierra madrileña despiden el verano 
con las fiestas patronales de septiembre. Toros, romerías, ferias, 
verbenas?otras celebraciones pondrán un alegre punto,v final a las 
vacaciones de numerosas familias que eligieron la sierra de Madrid 
para su descanso veraniego. La cita, para muchos, será obligada... 
el año que viene.

Efe. Madrid

Toros “embolados”, "chotasdc 
aguardiente", romerías de fuego, 
pisa de uvas y ferias de ganado son 
algunasmucstrasde loque ofrece
rán losmásdc noventa municipios 
madrileños que celebran sus fies
tas pat roñales en sept iembre, des
pidiendo el verano.

A los tradicionales festejos tau
rinos, como novillada*? encierros, 
se unirán la "chota del aguardien
te” -en lx»s Molinos. Humanes. 
Ccrccdilla y Navalcamcro- y el 
"lorode fuego" enCicmpoaiclos.

La afición a los toros y el gusto 
por la gastronomía se unen en 
Campo Real, donde vecinos y 
forasteros podrán disfrutar de la 
"caldereta" que se prepara con la 
vaquilla lidiada por la mañana.

No toros, sino galgos, protago
nizarán las fiestas de Villamanri- 
que de Tajo en honor de “Jesús el 
Nazareno”, a partir del día 14.

Y. en época de vendimia no 
puede fallar el culto al vino. Los 
amigo* de las "calas" se acercarán 
a Navalcarnero para la degusta
ción del primer mosto, después de 
haber participado en la "pisa de la 
uva".

Vino también correrá sin duda 
en la feria del ganado que se cele
bra en Villarcjo de Salvancs 
-Agromadrid- que congrega a 
cientos de agricultores y ganade
ros de la Comunidad y emula a las 
antiguas (crias, desaparecidas con 
la mecanización del campo.

El fuego ocupa un lugar prefe
rente en los festejos locales de 
Santos de la Humosa y Fuente el 
Sazdcl Jarama.dondc los romeros 
encienden hogueras con rastrojos 
y leños al paso de su palrona hacia 
la ermita.

Eso sí. el (xrligro está controla
do. de la quema de rastrojos de 
siglos anteriores se ha pasado a 
premier pacicdc paja bajo la vigi
lancia de los bomberos.

El chupinazo marca el inicio de 
una de las tradiciones más impor
tantes de la Comunidad, las fiestas 
del Motín de Aranjuez que. cada 
año. conmemoran el levantamien
to popular de ISOSconiralosfran- 
ceses.

la puesta en escena del Motín, 
en la que participa casi todo el 
pueblo, se inicia con el pregón del 
amotinado mayor y da paso a 
numerosas actividades deportivas 
y taurinas.

I a más significativa, el "des
censo por el Tajo" donde los par
ticipantes ponen a prueba su ima
ginación construyendo las más 
pintorescas embarcaciones con 
solo una condición, mantenerse a 
fióte mientras dura la prueba.

Un descenso más ilustre tiene 
lugarapartirdcldía I3cn Fucnti- 
dueña de Tajo, donde los "balle
neros mayores" contemplan como 
la Virgen de la Alarida recorre el 
Tajo en una barca adornada con 
decenas de bontbillas de colores.

Ixtcalidadcsque han sido desde 
hace muchosaHoslugarcsdcvera
neo para miles de madrilcAo& La 
bonanza del clima, el contactocon 
la naturaleza y el ambiente festivo 
que viven estas pequeñas pobla
ciones son los motivos que atraen 
el turismo.

Charangas, pasacalles, compe
ticiones deportivas, verbenas, bai • 
les y. sobre todo, fuegos artificia
les. acompañarán a estos festejos 
patronales con los que los madri
leños de "antaño" despedían el 
vcranoycclcbraban la recolección 
de las cosechas.

La cantidad almacenada es menor respecto al año pasado

Un tercio de las reservas son de Avila

Los embalses de Madrid 
se encuentran al 37% de 
su capacidad total
Efe. Madrid

Los embalses de la Comuni
dad de Madrid se encuentran al 
37.(1 por ciento de su capacidad, 
con un volumen de agua embaí* 
sada de 3-10 hcciómetros cúbi
cos, según informaron ayer a 
EFEfucntesdcICanaldc Isabel 
II.

Según la empresa, estos 
datos suponen que el volumen 
«le agua embalsada se Sitúa muy 
por debajo del volumen medio 
en esta época del año y en 280 
millones de metros cúbicos 
menos que la cantidad contabi
lizada el año pasado en esta 
fecha.

En la actualidad, un tercio 
del agua que abastece a lá 
Comunidad de Madrid procede 
del río Albcrchc (Ávila), a tra
vés del embalse de l*icadas,yde 
las aguas subterráneas que. por 
medio de sus campos de pozos, 
posee el Canal de Isabel II.

I j situación de los embalses 
de la comunidad madrileña es la 
que sigue: el de Pinilla está con 
34.8$ hm3; RioscquillO. 41,75; 
P. Viejas, 9,85; Villar, con 0.05: 
Vado (14.67): Pcdrczucla 
(4.49): el embalse de Nava- 
cerrada tiene 3.64 hm3: Sami- 
llana (47.39): Navalmcdio 
(0.66): Jarosa (2.61): Valmayor 
(37,37); La Aceña y (15.83).

La versión dé 
Bernarda Alba de 
Álvarez-Ossorio 
se estrena hoy en 
Madrid
Efo. Madrid___________________

El director de teatro Pedro 
Alvarez-Ossorio. que estrena Itoy 
en Madrid "La Casa de Hcrnardá 
Alba"., manifestó aj’er que "este 
drama, como otras creaciones de 
■orea, incluye originalmente un 
lenguaje femenino escrito por un 
hombre”.

Alvarez-Ossorio precisó 
durante la presentación de la obra 
lorquiana que “en la interpreta
ción de este drama trato de volcar 
mi alma femenina en el escenario 
para servir a esc mundo de muje
res”.

El director de la actual repre
sentación “l j casa de Bernarda 
Alba" señaló que "es un reto para 
mi. como hombre, y desde labipo- 
laridad que todo ser humano tie
ne. reescribir esta obra lorquiana 
escrita con un lenguaje femenino, 
pero tengo la suertede haber naci
do y ser educado fundamental
mente por mujeres: mi influencia 
básica viene de las mujeres, que 
lian condicionado mi vida".

Pedro Abarez-Ossorio definió 
la obra de I .orea como “un drama 
«le mujeres, donde al hombre sólo 
le cabe ser espectador, y al que 
debemos acercarnos con respeio. 
con todocl respetoque nos mere
cen los comportamientos huma- 
nos. aunque éstos sean tan terri
bles como para destruirse unos a 
otros".

El desarrollo del drama lor- 
quiano correrá acargo de las actri
ces María Jesús Lara, María 
Alfonsa Rosso. María Galiana e 
Isabel de Osea, quienes presenta
ron ayer la nueva versión de "La 
Casa de Bernarda Alba".

"Es un espectáculo donde se 
hace un gran lióme na je a la mujer, 
al margen de que se hable de ella 
en una determinada circunstan
cia. de ahí su especial interés para 
mí. y además en su desarrollo se 
muestra que Andalucía es un 
matriarcado, donde la mujer cum
ple una función fundamentalensu 
cultura ysocicdad". concluyó.

Con presencia <ie más de 300 expertos de diversos países

La modernidad, a debate en un 
Congreso internacional de Estética
Efo. Madrid

La modernidad, que atraviesa 
un |>criodo “convulso y «iesorde- 
nado". será el tema principal del 
"XII Congreso Internacional de 
Estética”, dijo ayer su coordina
dor. Alberto Ruiz de Samanicgo.

Másdc SOOcxpcrtOscn filosofía 
C historio, entre ellos 109 españo
les. especialistas en estética y tco^ 
ría del arte «le 22 países, participa
rán a partir de hoy en esta reunión 
dcMÚdridquc.por primera vez.se 
celebrará en España y en un país 
de lengua castellana.

Ruiz «te Snmaniego explicó a 
EFE que el Congreso de Estética 
"iiilcnlatá hacer un anúlisís'unita- 
rio de la rnodernidad. desde su 
nacimiento á finales del siglo 
XVIII con la revolución francesa. 

desordenada que atraviesa el 
mundo”.

Organizado por el Instituto de 
Estét ica y Teoría de las Artes de la 
Universidad Autónoma, bajo el 
auspiciode la Asociación Interna
cional de Estética, este congreso 
tiene caractcr cuatrienal y se cele
bró por última vez en Notlhingam 
(Gran Bretaña) en 198$.

Las jornadas se celebraran en la 
facultad de Medicina de la Autó- 
luuna hasta la clausura de la reu
nión el próximo día cinco. 1.‘» 
temas se analizaránen sesiones de 
mañana y tarde. Dos «le ellos son 
Teoría del arte" y "Mo«lcrnidad y 
vanguardias artísitcas”.

El Coordinador «le actividades 
extra-académicas y publicaciones 
del Instituto «le Estética. Ruizde 
Snmaniego explicó que. en cieno 

miento «te la «xmicmporaneidad y 
del p;iradigma de la modernidad 
que esiamos viviendo".

Entre los .ponentes de este 
encuentro figuran el presidentede 
la Asociación internacional de 
Estética y profesor de de filosofía 
en la la Universidad de Lum (Sue
cia). Coran I lermcren., el profe
sor «Je estética de la Universidad 
de Belgrado, Milán Damnjanovic 
y el critico nOrieamericano. Hall 
Fostcr.

Entre los españoles figuran 
José María Valverde. profesor 
emérito «Je estética de la Uniréis'- 
dad de Barcclomi.. Adolfo Sán
chez Vázquez, profesor dé la mis
ma materia en Ja UnivWsitfetd de 
México; Simón Marelun Fiz, de la 
Complutense, .'y José Jiménez, 
catcdrálico de la UAM y director

“Por su política nefasla”, según la oposición 

Presentada ayer una moción 
de censura contra el alcalde 
de San Agustín de Guadalix
Efe. San Agustín de Guadalix

Iros grupos de la oposición 
municipal de San Agustín «le Gua. 
daüx -FSOE y CUS- presentaron 
aver una moción de censura con
tra el alcalde de la localidad, el 
Popular José Fernández Panizo, 
“por su política nefasta y llena «le 
«Jesaciertos".

la moción ha sido rubricada 
por híSdosconccplesdcI PSOEy 
por los cuatro del COS. grupo 
ganador en las últimas elecciones 
municipales y al que el grupo 
socialista le hizo perderla alcaldía 
al dar susvotosa Panizo.

Encltexto«kla moción loscdi- 
les de la ópos.icíóñ acusan al actual 
alálldc de "haber paralizado te 
gestión muniéipal y provocar c> 

llamadas de atención «le los conce
jales ajenos al PP".

Por su parte. El CDS tan»^í¿n 
responsabilizó á Fernández Pani
zo de "paralizar algunas licencias 
de obras, de no haber presentado 
las cuentas de las fiestas «le 1991. 
de inercnicnutr los gastos del 
municipio al contratar un asesor 
jurídico y una secretaria, así como 
de los 5.700.000 pesetas que el 
akakk se ha puesto para gástesele 
gestión".

Por su parte. Fernandez Panizo 
manifestó a EFE que su gestión al 
frente del ayuntamiento,es \ligna 
y honrada* y anunció que en los 
próximos días corA*ocará a los 
mcdtps de comunicación para dar 
su opinión acerca dé la moción.
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Defiende el proyecto de Fraga para la Xunta
En el resto de carreteras, circulación fluida

Gallardón: «El proyecto de 
administración única es eficaz»

El regreso de vacaciones 
provocó ayer retenciones 
en los accesos a Madrid

Efe. La redo (Cantabria)

El diputado de la Comunidad 
de Madrid y senador del PP 
Alberto Ruiz Gallardón aseguró 
ayer en Uredo que la autodeter
minación es anticonstitucional, y 
defendió el proyecto de Admi
nistración Unica del presidente 
de la Xunta de Galicia, Manuel 
Fraga, que calificó de "eficaz ".

Ruiz Gallardón intcnino en 
elcurso"EI futuro del Estado de 
las Autonomías*' que se dcsarro • 
lia en la Universidad de Canta
bria en La redo con una ponencia 
sobre “El nuevo Estado tras el

El diputado del PP consideró 
üuc “os irresponsable y estúpido 
avanzar haciacaminosde disgre
gación interior, en lugar de inte* 
gramos más en comunidades 
supranacionales como la Comu
nidad Europea'.

Respecto a la propuesta de 
Administración Unica, dijo que 
es "original e inteligente'' al acn- 
bar "con uno de los grandes pro- 
Ncmasquc hayahora.comocsla 
duplicidad en la prestación de 
los se n icios públicos".

Ruiz Gallardón manifestó 
que los “recelos'" que Ira suscita
do esta propuesta son “por moti
vos políticos’' ya que, agregó, “se 
teme que pueda ser utilizada por 
los partidos nacionalistas como 
elemento disgregador. pero no 
es peligroso si se plantea en tér
minos racionales y no políticos". 
“Dentro de la racionalidad -se
ñaló Ruiz Gallardón- esta pro
puesta no es solo disgregadora 
sino que coayuda más todavía al 
mantenimiento de la idea 
común y solidaria de España”.

Durante la conferencia. 
Ruiz-Gallardon Ira pedido que 
los compromisos suscritos entre 
el Gobicmoyel Partido Popular

\lberto Ruiz Gallardón VRCHIVQ

en materia autonómica se ejecu
ten con la mayor celeridad posi
ble.

El presidente del Grupo 
Popular en la Cámara Baja ha 
propuesto la reforma del Sena
do. la reunión institucional y 
periódica de los presidentes de 
las comunidades autónomas con 
el presidente del Gobierno, asi 
como un modo de presencia 
efectiva de las regiones en las 
instituciones.

Sobre el desarrollo del pro- 
yccto constitucional. Gallardón 
ha dicho que en los últimos 10 
años el protagonismo ha estado 
detentado por la acción del 
gobierno, "guiada por un afan de 
dominaciónycontroldc la socie
dad que ha llevado a la limita
ción de las libertades, a la neu
tralización de los controles del 
poder y a la pérdida de eficacia y 
calidad en la gestión de los se ni- 
dos públicos".

e. Madrid
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Cuando haya capacidad económica, dice Ortiz 

El concejal de Cultura de 
Madrid invertirá en el Teatro 
de Títeres del Retiro
Efe. Madrid

El concejal de Cultura. Pedro 
Ortiz. dijo ayer que está dispuesto 
a realizar las inversiones solicita
das por el director del Teatro de 
Títeres del Retiro. Francisco 
Porras, "cuando haya capacidad 
económica para ello".

El pasado iSdc agosto el direc
tor del teatro de Títeres, que 
durante el verano protagonizó 
varias acciones de protesta ante la 
Gasa de la Villa, amenazó con cor
tarse los dedos de manos y pies a 
partir del 1 de septiembre si el 
Ayuntamiento no cumplía sus 
promesas.

En un comunicado difundido 
por el Ayuntamiento. Oriizscñaló 
que las denuncias efectuadas jwr
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el director del Teatro de Títeres 
no se ajustan a la realidad.

Según el concejal. Porras “co
noce |>crfcctamcntc que el infor
me sobre lascícación de un teatro 
móvil y la ampliación de las gradas 
del actual recinto se hicieron por 
los técnicos "de forma inmediata 
tras nuestra conversación y que 
tales proyectos, que ascendían a 
unos 20 millones de pesetas, no 
era posible acomctcrloscn los pla
zos deseados debido al recorte".

En cuanto al retraso en el cobro 
de los honorarios. Ortiz subrayó 
que el director del Teatro los per
cibe al mismo tiempo que todos 
los contratados por el Ayunta
miento y que. aunque pueda exis
tir alguna dilación en el pago, le 
son abonados escrupulosamcnic.

Según resultado de una inspección municipal 

Uno de cada tres comercios 
de electrodomésticos de 
Madrid no exhibe el PVP

Durante el primer semestre del año

Las pérdidas de RTVM superaron 
los 4.700 millones, según el PP

Efe. Madrid

Uno de cada tres comercios de 
Madrid nocxhibeel prcciodcven- 
la al públicocn muchosdc losartí- 
culos que expone en el escaparate 
O en el interior de la tienda, según 
una inspección municipal realiza
da en establecimientos dedicados 
a la venta de electrodomésticos.

Un comunicado de la conceja
lía de Sanidad y Consumo del 
Ayuntamicntodc Madrid informó 
de que la presentación de la docu
mentación de origen de los artícu
los comercializados es otra de la 
irregularidades más comunes 
detectadas, junto con el etiqueta
do incorrecto de los artículos.

I^i inspección fue realizada en 
diez establecimientos, tanto gran
des superficies como cadenas 
comerciales y minoristas del tér
mino municipal madrileño, en los 
que se controlaron 750 artículos 
electrodomésticos y se levantaron 
84 actas de inspección por los 
encargados de las tareas de super- 

vrMon.
Los técnicos detectaron que 

mientras las grandes siijxrfieies 
exponen el precio de venta al 
público correctamente en el cien 
por cien de los casos, cometen más 
infracciones que las cadenas 
comercialcsy los establecimientos 
rainoristos en cuanto a pecienta* 
ción de la documentación de ori
gen de los artículos y en el etique
tado de los productos.

El concejal de Sanidad y Con
sumo. Simón Viftals. declaró a 
EFE que el objetivo de esta cam- 
paña fue "conseguir que estos 
establecimientos expongan sus 
artículos perfectamente etiqueta
dos. con su PVP y características 
técnicas esenciales para facilitar al 
consumidor su decisión de com
pra de un producto determinado".

El Ayuntamiento tiene inten
ción de continuar las inspecciones 
de los establecimientos para 
lograr que loscomcrcios muestren 
el prcciodc venta al público de sus 
artículos.

Efe. Madrid

El portavoz popular en el 
Consejo de /\dministración del 
ente público RTVM. Antonio 
Bcteia. afirmó ayer que Radio
televisión Madrid se encuentra 
en una situación de “quiebra 
legal" agravada por las pérdidas 
superiores a los 4.700 millones 
registradas durante el primer 
semestre de este año.

En un comunicado remitido a 
EFE. el PP señala que durante la 
reunión del Consejo de Admi
nistración de la sociedad cele
brado ayer se puso de manifiesto 
que. entre enero y junio. RTVM 
perdió 4.790 millones de pese
tas. los gastos alcanzaron el 
máximo autorizado y los ingre
sos fueron un $ por ciento infe
riores a lo previsto.

Cifras que. según el Partido 
Popular, "sitúan el déficit ajusta
do en un 7 por ciento sobre las 
previsiones para este ejercicio. 

que ascendían a 8345 millones 
de pesetas".

Según Antonio Bcicta. Tele- 
madrid presenta la situación más 
delicada, con pérdidas superio
res al 19 por ciento sobre los cál
culos iniciales para 1992.

Un extremo provocado -con
tinúa el portavoz popular- por la 
"mala gestión del equipo enea- 
bezado por Marcos Sanz. direc
tor general del ente, para el que 
lo único importante es la promo
ción política del PSOE a través 
dcTelemadrid".

Bcicta. para quien el gobier
no regional socialista está practi
cando una política "esquizofré
nica" en relación con RTVM. 
exige que se reduzcan "con 
carácter de urgencia" los gastos 
de Tclcmadrid como único siste
ma para evitar que se dispare el 
déficit del ente público autonó
mico.

Por su parte el presidente del 
Consejo de z\dministración.

José Antonio Moral Santín (IU) 
negóa EFÉestascifrasyascguró 
que t ras la reunión de esta maña
na -en la que “se felicitó al direc
tor general del ente"- se socaron 
conclusiones "optimistas" ya 
que RTVM registró, durante el 
primer semestre, "un incremen
to de audiencia c ingresos sobre 
los índices previstos”.

Para Moral Santín. que no 
detallócl balance económico del 
canal autonómico, "las expecta
tivas son positivas" y las declara
ciones del portavoz del PP son 
"una manipulación y una intoxi
cación política".

La sociedad Radiotelevisión 
Madrid, integrada por Tclcma
drid y Onda Madrid, concluirá el 
año con una deuda acumulada 
cercana a los 27.009 millones de 
pesetas, según reconoció el pro
pio presidente del Consejo de 
Administración del ente la pasu
da semana en los cursos de vera
no de la Complutense.
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Como forma simbólica de denunciar la crisis de este mercado

COAG regala casi 30 toneladas 
de patatas sin cortar el tráfico
Diversas organizaciones de agricultores integra
das en COAG repartieron ayer gratuitamtente 
casi 30 toneladas de patatas en las ciudades y 
carreteras españolas como forma simbólica de 
denunciar la crisis de este mercado, sin que se 
registraran incidentes o cortes de tráfico durante

la jornada. Esta medida de protesta y sensibiliza
ción ciudadana ante los problemas del sector, que 
se llevó a cabo especialmente en Castilla y León, 
Aragón y Navarra, no contó con el visto bueno de 
los agricultores riojanos ni de los productores cas- 
tcllano-manchcgos integrados en la COAG.

Efo. Madrid

ScgúndccLuóa EFE elcoord 
nador regional de la COAG c 
Castilla-La Mancha. Apoloni 
Moreno, muchos cultivadores n

a míen envión cici mercado 
patata, iras entrevistarse < 
wesentantes de los 200 prod 
es que se concentraron ante 
le del Ejecutivo regional. 
UÁ'n se comprometió a « 
a respuesta concreta a las p

jero de AgrtcuR 
l.ópez Carrasco, c 
el Gobierno regio 
al agricultor por c; 
la.
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iro de Agricultura. Pedro Sdbes. 
colocara Naccionc$ Más coniun* 
denles en las próximas scnwnas en 
la frontera con Francia, impidien
do la entrada de paralascomuniia* 
rías v de terceros países *.

En Logroóo. la consejera de 
Agricultura. /\na Lciva. anunció 
que transmitirá al Gobierno cen
tral las peticiones de los agriculio-

ASAJAcnCOMillavI 
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tanto regional del M 
Agricultura, al que se 
aplicación urgente de 
de sahaguardia para 
importaciones que se 
nuestro país.
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El mercado de la patata vive una grave crisi

t

La policía 
intercepta 2.750 
kilos de hachís 
en un camión en 
Tarragona
Efe. Tarragona

La policía ha interceptado este 
fin de semana en el peaje de la 
autopista z\-7 de El Vcndrcll 
(Tarragona) una partida de 2.750 
kilos de hachís que transportaba 
un camión remolque en un conte
nedor cargado de ropa- informó 
ayer la Jefatura Superior do Poli
cía de Barcelona.

La droga, procedente del Norte 
de Africa, se hallaba camuflada en 
el fondo del contenedor, que 
transportaba prendas textiles 
fabricadas en Marruecos.

Los dos conductores del 
camión, matrícula B-786S-HW. 
aseguraron que desconocían la 
existencia del hachís y que única
mente habían recibido el encargo 
de hacer el transporte del conte
nedor para una de las empresas 
textiles que en los últimos tiempos 
se han establecido en Marruecos.

La policía viene efectuando 
periódicos controles sobre los 
camiones que proceden del Nono 
de z\frica ante la posible oculta
ción de droga entre las mercancías 
que transportan.

Ix»s dos camioncros. que fue
ron detenidos y llevados a la comi
saría de Vilanova i la Gellrú. pasa
rán en las próximas horas a dispo
sición del Juzgado de El Vcndrcll.

La droga ha sido t rans|X>rlad:i a 
un almacén de la policía en la 
Zona Franca de Barcelona a la 
espera de que el juzgado autorice 
su incineración.

La policía ha iniciado una 
investigación destinada a conocer 
los integrantes de esta red. El con
tenedor iba a ser descargado en 
Barcelona, aunque se desconoce 
si la Ciudad Condal era la destina- 
¡aria final de la droga.

"Se pueden cansar quienes esperan elecciones anticipadas”

Zapatero dice que falta mucho 
tiempo para las elecciones
Efe. Madrid

El ministro de Relaciones con 
las Corles. Virgilio Zapatero, 
dijo ayer a EFE que "se pueden 
cansar" quicncscspcranclcccio- 
nes anticipadas, porque “falta 
mucho tiempo" y el Gobierno 
mantendrá su programa en lo 
que queda de legislatura, «que 
parece ser que es bastante más 
de lo que dice la oposición-.

Zapatero añadió, en declara. 
Ciones a EFE. que queda "mu
cho curso político v ixirlamentá* 
rio por delante" y que el Gobier
no vuelve de las vacaciones "con 
la fuerza suficiente para seguir 
aplicando" su programa.

El ministro señaló también 
que el Ejecutivo aplicara el pro
grama que requiere la actual 
situación económica, aunque 
sea impopular, porque, en su 
opinión, “un Gobierno tiene que 
tomar las medidas que en con
ciencia crea que debe de tomar, 
con independenciadecualseasu 
impacto clcctorar.

Según Zapatero, la actual 
coyuntura económica "exigirá 
sin duda un mavor esfuerzo a 
todos los españoles", pero mati
zó que el Gobierno mantiene su 
capacidad y voluntad "si cabe 
aún mayor que antes" para 
afrontar íosprobkmas económi
cos "y sacar adelante al país; y lo 
vamos a sacar", apostilló.

Respecto a la celebración de 
un referéndum sobre el Tratado 
de Maastricht. el ministro expli
có que el Gobierno no lo cree 
necesario porque existe "ungran 
acuerdo.casi unanimidad.entre 
las fuerzas políticas" sobre este 
a$untoy.adcmás.el Parlamento, 
♦representa en estos momentos 
muy acertadamente a la opinión 
pública española, tal y como se

Virgilio Zapatero

deduce de las reiteradasencucs- 
tas que se han hecho".

Tras recordar que la reforma 
de la Constitución para adecuar
la al tratado de Maastricht se ha 
realizado “por consenso". Zapa
tero descartó que la opinión 
pública española redúzca su 
apoyo a este acuerdo comunita
rio. como ha ocurrido en Fran
cia.

Todo lo que se refiere a la 
Comunidad Económica Euro- 
pea ha supuesto para España 
progreso, desarrollo económico 
y estabilidad política ycconómi- 
ca. y eso lo saben todos losíiuda- 
daños”, añadió el ministro, 
quien apostilló que. en España. 
"Europa está identificada con 
progreso”.

El secretario general de los 
socialistas andaluces. Carlos 
Sanjuan. considera que " 1993 no 

es el mejor año para unas elec
ciones generales debido a la deli
cada situación económica por la 
que atraviesa España".

En declaraciones a Antena 3 
radio. Sanjuan afirmó ayer que 
"si tuviéramos al lado de los éxi
tos de 1992 una Situación econó
mica boyante”, el PSOE afronta
ría un año electoral "maravillo
so". pero, continuó, "no es asi".

En relación a la última 
encuesta que sitúa al partido 
Popular a 90QXXX> votos de dis
tancia del PSOE. el dirigente 
socialista andaluz señaló que 
"de ilusión también se puede 
vivir, ya que el PPnoticnc ningu
na credibilidad y no es capaz de 
superar su techo político".

Sanjuan calificó de “injustas" 
las "críticas" hacia Felipe Gon
zález por su participación en el 
mitin que los socialistas france
ses celebrarán el próximo miér
coles en Estrasburgo a favor de 
la ratificación del Tratado de 
Maastricht.

Según Sanjuan. el presidente 
del Gobierno "lo ha explicado 
antesen España, tantoen el Par
lamento como en Televisión 
Española".

PPEI Partido Popular se per
sonará como acusación particu
lar o popular en el denominado 
"caso Ollero", asunto en el que 
se investiga un presunto delito 
de tráfico de influencias en 
Andalucía, informaron a EFE 
fuentes de la dirección del PP.

Las razones que han llevado 
al PP a tomar esa decisión es que 
se entiende que en este asunto 
ha habido dinero público por 
medio y el PP quiere que se 
garantice todo el proceso.

Los trámites para personarse 
en este caso se harán hoy.

Hoy empieza el 
Plan de 
Prevención de la 
“Gota Fría” en el 
Mediterráneo
Efe. Valencia

El Instituto Nacional de 
Meteorología (INM) activará a 
partir de hoy día I. el Plan de Pre
vención y Vigilancia Meteorológi
ca (PREVIMET) frente a los 
fenómenos de “gota fría", que 
periódicamente afectan el área 
mediterránea española durante el 
otoño, informó un portavoz del 
INM.

Este portavoz explico a EFE. 
que la previsión del Meteorológi
co para los tres primerosdias.de la 
campaña PREVIMET 92. que 
este año cumple su octava edición. 
CS de ausencia de fenómenos tor
mentosos significativos.

El área de alerta cubrirá, desde 
las cero horas de mañana y hasta 
las 24:00 del día 30 de noviembre, 
veinte provincias: Gerona. Barce
lona. Tarragona. Lérida. Caste
llón. Valencia. Alicante. Murcia. 
Albacete. Málaga, Jaén. Córdoba. 
Almería. Granada. Cádiz, Sevilla. 
Hucha. Bateares. Ceuta y Mclilla

En estas zonas el. Instituto 
Meteorológico, en coordinación 
con los servicios de Protección 
Civil, emitirá durante toda la cam
paña dos boletines diarios espe
cíales. divididos en tres periodos 
de predicción, con independencia 
de que se den o nó situación»de 
riesgo.

El fenómeno conocido como 
“gota fría" corresponde a lluvias 
torrenciales de gran intensidad, 
originadas por fuertes corrientes 
asccndcntcsdcairccálidoylMÍmc- 
do desde las capas inferiores de la 
atmósfera hasta los niveles más 
altos.

Según las condiciones de circu
lación de la atmósfera esta situa
ción puede derivar en lluvias muy 
intensas.
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Ley Corcuera a los camioneros
Ante el inicio del paro indefinido convocado por algunas asociaciones de transportistas

El Ministerio del Interior ha ordenado a 
los gobernadores civiles de las diferentes 
provincias españolas que apliquen con 
rigor la “lary Corcucra“ contra los pique
tes ilegales de camioneros que en el día de 
hoy intenten cortar las carreteras en el ini

cio del paroindefínido convocado por aso
ciaciones minoritarias de transportistas. 
En una circular remitida por el director 
general de Política Interior. Fernando 
Puig de la Bcllacasa, a todos los delegados 
del Gobierno y gobernadores civiles, se

advierte que a pesar del carácter minori- 
torio de estas asociaciones de transportis
tas "existe el riesgo de que el conflicto pue
da tener un impacto mayor que el que la 
Signilícación de las asociaciones pueda 
hacer suponer”.

Efe. Madrid

Puig de la Bcllacasa subraya 
en el documento, difundidoayer 
por Interior, que esta mayor 
repercusión puede olsedeccr a 
"la utilización de medios violen- 
tosy coercitivos" por parte de los 
transportistas que secunden el 
paroconvocado.cntrc otros, por 
el Sindicato de Trairspoi listas de 
Vizcaya (SINTRABI).

Ante esta situación, el direc
tor general apunta a losgobcma
dores las medidas prioritarias 
que deben adoptar en caso "de 
producirse en su provincia 
hechos que atcntcn contra la 
seguridad ciudadana y el dere
cho a la libre circulación de per
sonas y vehículos".

La primera de estas medidas 
consiste en la “rigurosa aplica
ción de la l«y Orgánica de Pro
tección de la Seguridad Ciuda
dana contra los piquetes ilegales 
de transportistas”, seguida de 
una "especial vigilancia en pues
tos fronterizos, áreas comercia
les. puertos, nudos de carreteras 
y zonas estratégicas para Cl 
transpone por carreteras-.

Interior recomienda incre
mentar las denuncias “a camio
nes que entorpezcan la libre cir
culación, aplicando con cl máxi
mo rigor las sanciones que con
templa la Ley de Seguridad 
Vial" al tiempo que ordena pro- 
leger "a los transportistas que se 
vean amenazados por ¡os pique
tes o que soliciten una especial 
protección”.

En la circular se añade que 
este a|>oyo será especialmente

LuS asociaciones minoritarias de transportistas convocan paro indefinido

intenso para cl transporte de 
mercancías peligrosas o "de 
especial importancia para el 
abastecimiento de ciudades o 
localidades" y se considera 
"esencial" garantizar "la mayor 
movilidad posible a los camio
nes. intentando con todos los 
medios disponibles que no per
manezcan aparcadosen losarcc- 
ncs".

Ia adopción de estas medidas 
fue acordada cl pasado día 27 en 
una reunión celebrada Fernan
do Puig. cl director general del 
Transporte Terrestre. Bernardo 

Vaquero, y representantes de la 
Dirección General de Tráfico y 
del Ministerio de Agricultura.

Tras aquella reunión. Vaque
ro anunció que la Policía y Ja 
Guardia Civil impedirán que sal- 
gana las carreteras loscumionc- 
ros que intenten bloquear las 
vías durante cl desarrollo del 
paro indefinido, y aseguró que 
las medidas adoptadas evitarán 
un posible dcsabastccimicntodc 
lasciudadcs.

Frente a las asociaciones 
minoritarias organizadoras de 
este paro indefinido, en contra 

de la protesta se han mostrado 
las federacionesCONETRANS 
y FENADISMER. que repre
sentan a más de un ochenta por 
ciento de los trabajadores del 
sector.

Por otra parte, un portavoz 
del Ministerio del Interior dijo 
que ayer no había habido inci
dentes durante las primeras 
horas de la jornada de protesta 
de las asociaciones de agriculto
res. que reparten patatas gratui
tamente a los conductores en las 
carrctcrasdurantc la "operación 
retorno".

En España se 
registran al año 
unos 24.000 
casos de 
hepatitis-A
Efe. Madrid___________________

La incidencia de la hcpaiitís-A 
en España se estima en 60 casos 
por cada cien mil habitantes al 
año. loque hace un total de 24.000 
enfermos anuales, en su mayoría 
con edades conprcndidascntrc los 
20 y los 30 años, según datos del 
laboratorio Smilhkline Beccbam.

Losprincipalcsfactorcsdc rics- 
goque desencadenan la acción del 
virus de la hcpatitis-A. altamente 
contagioso, son cl consumo de 
mariscos, los viajes a zonas endé
micas, el contacto con otras perso- 
nascnfcmiasdc hepalilisy la dro- 
gadicción.

Esta enfermedad es, por lo 
general, autolimitada y, aunque 
no so hace crónica como ocurre 
con la hepatitis-B, en ocasiones 
existen riesgos de complicación, 
como es cl caso de la hepatitis 
colcstática. que tarda varios 
meses, incluso un año, en resolver
se.

También, puede haber compli
caciones con las rccaídas.quc apa
recen en una proporción de entre 
un 8y un 20 por ciento de los casos; 
o con la hepatitis fulminante, que. 
aunque sucede en un porcentaje 
muy bajo, puede provocar la 
muerte.

Iji primera vacuna del mundo 
contra la hc|xiiitis-A ya se comer
cializa cit países europeos como 
Reino Unido. Suiza y Bélgica y 
está recomendada para aquellas 
personas que tengan previsto via
jar a zonas de Asia, Africa y Suda- 
mérica.
lj vacuna Havrix. probada en 

25.000 voluntarios sanos con 
resultados muy positivos.contiene 
partículas que estimulan cl áste- 
ma inmunitario con el fin de pro- 
duci r ant ¡cuerpos capaces de com
batir infecciones del virus activo, 
según cl laboratorio Smilhkline, 
fabricante de la vacuna.

A pesar de gastar más dinero en comida

La dieta alimenticia de 
los españoles es peor que 
hace 25 años

Según el catedrático Julio Rodríguez Villanueva

Un 10% de los cánceres se deben 
a algún tipo de infecciones

Efe. Madrid

A pesar de que los españoles 
gastan más dinero en comida, su 
dicta alimenticia ha empeorado y 
tiene menor equilibrio energético 
que hace veinticinco áftOS, afirmó 
un estudio llevado a cabo por la 
entidad Central Hispano sobre la 
Alimentación en España.

Iá dicta mcditcrráiK-a. basada 
fundamentalmente en clconsumo 
de cereales, legumbres, patatas, 
fratás y hortalizas se ha transfor
mado profundamente en los últi
mos cinco aikis dando paso a un 
consumo generalizado de prepa
rados cárnicos, derivados lácteos y 
platos precocinados con un menor 
nivel dietético y mayor gradó de 
colcsterol.

El consumo dc.tres de los pro- 
doctos más importantes en la ali
mentación tradicional española 
ha disminuido notablemente des
de J987: la leche se utiliza un 14 
por ciento menos, cl aceite un 4,8 

por cicntoy las legumbres un 3 por 
ciento.

Aún así. la dicta española sigue 
manteniendo, en relación con los 
países más desarrollados del nor
te. Cl consumo de productos tradí- 
cionalmcntc mediterráneos como 
cl aceite de oliva, fratás y hortali
zas frescas y pescado.

Los españoles también han 
variado sus hábitos en lo que a 
bebidas se refiere, el vino, que 
siempre Ira ocupado un lugar pre
ferente en la dieta mediterránea, 
ha sido sustituido |x>r la cerveza. 
En 1991 los españoles consumie
ron 46 litros de vino por persona y 
año. mientras que el consumo de 
cerveza rebasó los 70 litros.

las bebidas no alcohólica han 
incícmcntodo íucrtcmcnte su 
consumo en general: los refrescos 
ocupan con 63,9 litros al año por 
persona .el scgumlo lugar.cn.los 
gustos de los consumidores espa
ñoles, seguido de los zumos con 
14 litros, ,

Efe. Santander

Un diez por ciento de los cán
ceres se delscn a algún tipo de 
infecciones, especialmente víri
cas. dijo ayer en Santander el 
catcdráiico de Microbiología de 
la Universidad de Salamanca. 
Julio Rodríguez. Villanueva.

Rodríguez Villanueva dirige 
en la Universidad Internacional 
Mcnéndcz Pclayo cl seminario 
“Biología molecular del cáncer", 
curso en cl que durante esta 
semana participarán varios 
investigadores españoles que 
desarrollan su trabajo en Esta
dos Unidos.

El catedrático de Microbiolo- 
gfa destacó en su ¡ntcivcnción 
que algunas enfermedades víri
cas. que se consideraban ya 
superadas, están causando 
"grandes problemas".

En este sentido. Rodríguez 
Villanueva destacó que la tUlxif: 
cülosis, "enfermedad, que se 

creía superada en I953 por la 
comunidad médica”, afecta a 
unas 26.000 personas cada año 
en Estados Unidos.

Julio R. Villanueva. quien 
resalló que cl cáncer aumenta 
progresivamente en los|Kiisesen 
vías de desarrollo, dijo que los 
tumores malignos constituyen 
¡as enfermedades más "temi- 
Mcs" para el ser humano, aun
que cl 45 por ciento de los 
pacicnics afectados pueden llc- 
garacurarseoviviral menos cin
co años.

El catedrático de Microbiolo
gía indicó que el cáncer es la 
segunda causa de mortalidad en 
España, después de las afeccio
nes cardiovasculares, y repre
senta cl 2l por cícntodel total de 
la mortalidad.

Rodrigue? VílMmicv^ subra> 
vó ki cImo oidcocki existe 
entre cl cáncer y cl tabaco, y 
señaló que España tiene cl 
mayor numero de casos de Cítn- 

ccr de laringe de toda Euro¡Kt a 
causa del consumo de este pro* 
duelo que tan arraigado está en 
nuestro país a pesar de las medí- 
das adoptadas por el Gobierno 
con determinadas rcsirisccionc.

El imestigador del Instituto 
Nacional de Enfermedades de 
Alergias c Infecciones de Bet- 
hesda (Maryland. en los Estados 
Unidos de América) Eugenio 
Santos expuso en su interven
ción los diferentes tipo de onco- 
genes (genes implicados en la 
aparición de tumores malignos) 
v resaltó que cl cáncer es una 
enfermedad de tipo genético. I 
"que no es lo mismo que heredi- I 
lario'4-

LugcnioSantosdiioquctoda- I 
vía se está muy lejos de poder I 
aplicar los conocimiento de I 
oncoscnesen la terapéutica *pc* I 

hacerlo en el diainósiico y el f
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Con la asistencia de 95 de los 108 miembros

La cumbre de los no alineados, 
en busca de un nuevo rumbo

Numerosos muertos en los enfrentamientos

Intensos combates en 
Bosnia por el dominio del 
valle del río Save

F. Press. Yakarta

un nuc'O rumbo y nuevas 
larcas para el movimiento de 
países no alineados, confronta
do con un orden mundial en 
iransformación profunda iras la 
finalización de la guerra fría, for
man el objetivo de los deba tes de 
la cumbre que inicia hov este 
movimiento en Yakarla, con la 
asistencia de 95 de los abora IOS 
países miembros.

En la capital indonesia se 
espera la asistencia de cerca de 
60 jefes de estado y gobierno. 
Pero varias de las figuras del ter
cer mundo más destacadas por 
su perfil radicalizado faltarán a 
la cita: el presidente iraquí Dad- 
dam Husscin. el mandatario 
cubano Fidel Castro y el líder 
revolucionario Libio Muammar 
Chaddafi no participarán de la 
confercncia.

Un acalorado debate sobre el 
status de loque resta de Yugos
lavia -la unión de Serbia v Mon- 
lencgro- demandó la major par
le de la confercncia preparatoria 
celebrada por los ministros de 
relaciones exteriores. Sobre 
todo el grupo de estados musul
manes. encabezados por Malsia 
c Irán, se niegan a reconocer a! 
gobierno de Belgrado como 
sucesor de la vieja Yugoslavia en 
el seno del movimiento.

1.a conferencia preparatoria 
llegó a un acuerdo de compromi
so: postergar la discusión hasta 
la 47 conferencia plcnaria de las 
Naciones Unidas a mediados de 
septiembre en Nueva York. En 
base a los resultados de los deba
tes en la ON U sobre el conflicto 
yugoslavo tomarácl movimiento 
de los no alineados una decisión 
sobre la pertenencia de Yugosla- 
vía al mismo, declaró el ministro 
de rclacioncsexicriorcscgipcio.

Saddam Husscin faltará a la cita

Amir Moussa.
El presidente yugoslavo 

Dobrica Cósic permanecerá por 
"razones de salud" en Dclgrado. 
En esa ciudad fue fundado el 
movimiento de los no alineados 
el I dcscpticmbredc 1961.sobre 
la base de la confercncia afroa
siática de Bandung (Indonesia), 
que estableció losdiez principios 
que rigen hasta ahora a los países 
no alineados.

Yugoslavia asumió en 1989 

por tres aóos la presidencia del 
movimiento. La crisis desalada 
en este país llevó al gobierno de 
Belgrado a traspasar el modo 
informal la presidencia a Indo
nesia. El presidente de este país. 
Suharto estará a cargo del movi
miento hasta 1995.

La incorporación de Brunei. 
las Filipinas y Usbekia. y el rein
greso de Birmania llevaron el 
número de países miembros del 
movimiento a IOS.

F. Press. Sarajevo

El centro de la ludia armada en 
bosnia-Hcrzcgovina se ha trasla
dado en la noche al lunes hacia el 
valle del río Save. en el extremo 
norte del país. Tropas serbias 
intentaron ampliar allí un estre
cho corredor terrestre que les per
mite rcaprovísionar sus fuerzas de 
ocupación en el occidente de Bos- 
nix

Los serbios pusieron nueva
mente en juego su superioridad en 
el poder de fuego de su armamen
to durante los encarnizadas com
bates por el dominio de las ciuda
des de Bosanski Brod y Bosanska 
Gradiska. sobre el rio Save. que 
señala la frontera de Bosnie-Hcr-

Las reuniones se celebran en Washington

Impaciencia por ambas 
partes en las negociaciones 
de paz sobre Oriente Medio
F. Press. Washington

Impaciencia por ambas partes 
caracteriza la sexta ronda de nego
ciaciones bilaterales del Cercano 
Oriente, las que comenzaron ayer, 
lunes en Washington tras un rece
so de tres días.

En la víspera el primer ministro 
de Israel. Itzyak Rabín. instó» los 
países árabes vecinos a reaccionar 
“con más contenido" a las últimas 
propuestas de Jcrusatón y a abste- 
nciscde repetirlosvicjosydcsgas- 
tados slogans. lá delegación liba- 
nesa no regresó hoy a la mesa de 
negociaciones para dar tiempo a 
Israel para “nuevas idcas"y reanu
dará las negociaciones mañana 
martes.

Enviadios de Israel se reunie

zceovmi cou Gtoacia.
I .os refuerzos <lc tropas ccrams 

t ra Idos a la zona de combate desde 
ayer habrían impedido la expan
sión de las posiciones serbias, 
según informó la emisora croata 
radio Zagreb.

Sólo en Bosanski Brod habrían 
tenido los dcfcnsorcs-croatasdiíi- 
cuitados en bloquear el avance 
serbio.

I»s continuados ataques de la 
artillería serbia contra las ciuda
des del valle habrían causado 
numerosos muertos y heridos. 
Sólo en la ciudad croata limítrofe 
de Slavenski Brod se informaron 
por lo menos 13 heridos graves 
como consecuencia de los bom
bardeos serbios.

ron esta mahana para conversa
ciones con los palestinos y para 
esta tarde estaban previstas nego
ciaciones con jordanosysirios

El jefe de la delegación libanesa 
Subcl Chamas justificó Ja demora 
de un día para reanudar las nego
ciaciones afirmando que laostura 
de Israel se “había endurecido 
mucho”. Chamas reiteró las exi
gencias para retirada totalc incon
dicional israelí de la así llamada 
"zona de seguridad" del sur del 
Líbano y advirtió sobre un posible 
estancamiento n las negociacio
nes

De acuerdo a informaciones 
procedentes de Jcrusalón. Israel 
ha llamado de regreso para con
sultas para mañana martes a todos 
los jefes de delegación.

En opinión de expertos americanos

El futuro económico de 
EEUU es igual con George 
Bush que con Bill Clinton

Con una media de siete atentados con coche bomba al mes

Sendero Luminoso recrudece sus 
ataques a la ciudad de Lima

F. Press. Washington

Para las perspectivas económi
cas de América, en opinión de 
muchos expertos tanto conserva
dores cómo liberales, es casi igual 
que sea Gcorgc Bush. actual pre
sidente. o su rival demócrata Bill 
Clinton quien gane las elecciones 
del tres de noviembre.

Pues ninguno de los dos. por lo 
menos a corto plazo, podría cam
biar el hecho de que Estados Uni
dos -según palabras del economis
ta Paul Krugman del “Massa- 
chctts Instituí of Technology” se 
halle ante un ■•período de escasas 
esperanzas”, si bien con poca 
inflación y bajos intereses pero 
con débil crecimiento económico 
c ingresos estancados.

Vivas discusiones giran en tor
no a cual de los «tos programas 
económicos brinda las mejores 
soluciones. La mayoría de los 
empresarios apoya al presidente. 
Sin embargo, los expertos, sin dis
tinción de partidos, coinciden en 

que ni el programa de BushnieldC 
Clinton logrará reducir «le mañera 
sensible el déficit estatal de más 
300.000 millones de dólares.

Pero también coinciden en que 
los electores tendrán una clara 
alternativa en los comicios de 
Noviembre.

"Si ganan los demócratas ten
dremos una dosis de política anti- 
capitalista. De ganar Bush. la eco
nomía proseguirá su período de 
estancamiento que dura ya cuatro 
años", pronostica Roben nor
máis. profesor de economía y ex 
colaborador del ministerio de 
finanzas, allegado más bien a los 
republicanos. Para Roben Reich. 
profesor de Davard y asesor de 
Clinton, la cuestión central es el 
nivel de vida de los ciudadanos, 
“su capacidad «le llevar una vida 
plena y próductiv^i”. Clinton y 
Bushrcpresentandosideasfunda- 
mcntalmcntc diferentes de cómo 
puede conseguirse eso”.

Bush parte de la base de que la 
economía, en el fondo, está sana.

F. Press. Lima

A lo largo de los últimos 
meses, la guerrilla peruana. Sen- 
dero Luminoso, ha recrudecido 
sus ataques. Desde el pasado 
mes de abril se registran ai mes 
una media de siete atentados 
con coche bomba. Durante el 
mes de julio se registraron 174 
ataques de diversa índole, más 
de la mitad de ellos cometidosen 
lacapital del país. Los habitantes 
de la ciudad viven en un conti
nuo estado de inccrtidumbre.sin 
saber cuándo o dónde estallará 
la próxima bomba.

El Sendero Luminoso apare
ció en z\yacucho a principios de 
los afras setenta. Su fundación 
fue el profesor de filosofía Abi- 
mael Guzmán. quien influido 
por la revolución cultural china 
de 1966-1976. alegó que el 
comunismo soviético era heréti
co. Según diwrsos cxj>crtos. a 
medida que empeora la situa

ción en Perú, el Senderóse hace 
más fuerte. No hace mudio se 
calculaba que la guerrilla estaba 
formada por unos 10.000 miem
bros: según fuentes cercanas al 
ejército, este número podría 
alcanzar pronto los 15.000. Alo 
largo de sus doce años de vida el 
Senderoha causadola muertede 
21.000 personas y unas pérdidas 
valoradas en 21 billones de dóla
res.

Pese a tener su “cuartel gene
rar en Ayacuclio. en los últ irnos 
meses el Sendero parece estar 
trazado un cerco «le akededordc 
la capital, tomando posiciones 
con vistas a cortar la carretera 
que comunica la capital con las 
montañas del Este. De conse
guirlo gran parte delossvminis- 
tros de alimentos destinados a la 
capital serian confiscados.

Diversos expertos creen que 
las guerrillas están capacitadas 
para corlar la carretera que con
duce a la provincia montañosa 

de Junin. fuente de un SO por 
ciento del suministro clctrico 
peruano y un importante campo 
de batalla. “Históricamente, 
quién domina los Andes domina 
el País”, afirmó Pablo Rojas, 
director de laComisiónde Dere
chos Humanos Peruana. “Y 
quien domina Junin domina los 
Andes".

El presidente Alberto Fuji
mori ha tomado diversas medi- 
dasencontra de la guerrilla. Una 
de las más destacadas es la de 
armar a los campesinos y a gru
jios de ciudadanos, formando así 
patrullas de defensa. Muchas de 
estos unidades de vigilancia han 
combatido con miembros del 
Sendero y su actuación ha sido, 
en muchos casos, todo un éxito.

El próximo mes de noviembre 
se celebrará en Perú las clccció- 
nes para el Congreso, disucíto 
por el presidente Fujimori el 
pasudo mes de abril tras el auto- 
golpe de estado.
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Esta cantidad representa el 10 por ciento del consumo actual

España tiene un déficit anual de 
tres kilómetros cúbicos de agua
España tiene un déficit anual de tres kiló
metros cúbicos de agua, cantidad que 
representa el diez por ciento del consumo 
actual y que sería necesaria para que la 
sociedad española atendiera cómodamen
te sus ncccsidades.düoayercn Santander

el ministro de Obras PúblicasyTranspor- 
tcs; José Borren. El ministro Borrcll. que 
inauguró un curso sobre política hldraúll- 
ca en la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIMP), agregó que 
"con el i ncrcmen to previsto de la demanda

el déficit de agua ascenderá a nueve kiló
metros cúbicos anuales en los próximos 
veinte años y que se tendrán que invertir 
no menos de tres billones de pesetas. Ade
más se debe buscar una adecuada distri
bución del agua.”

Efe. Santander

El treinta por ciento de la 
demanda de agua debería salir 
de una política hidráúlicabasada 
en un equilibrio intcrtcrritorial. 
agregó el responsable del 
M<)l;r.

La búsqueda de una adecuada 
distribución del agua es. junto a 
la financiación de la misma, uno 
de los puntos más importantes 
del Plan Hidrológico Nacional, 
que, según anunció Borrcll. ten
drá forma de Ley en marzo de 
1993.

El próximo mes de octubre 
finalizará el plazo de exposición 
pública de los planes de cuenca, 
y a continuación el Consejo 
Nacional del Agua estudiará 
durante dos meses el borrador 
del Plan Hidrológico para, una 
vez informada la Administra
ción. remitirlo al Parlamento en 
febrero de 1993 según el com
promiso adquirido por el 
Gobierno, explicó el ministro.

Este Plan también contempla 
una mejora de la calidad de las 
aguas.ya que menos del cuaren
ta por ciento de la población tie
ne algún sistema de depuración, 
la protección del medio ambien
te)’ la conservación de las actua
les infraestructuras hidraúlicas.

Según Borrcll. la política 
hidraúlica es una de las “estre
llas” de su Ministerio, ya que el 
agua es un bien económico, 
social y medioambiental de pri
mera magnitud y es un recurso 
escaso que “estamos malgastan-

España tiene un déficit anual de tres kilómetros cúbicos de agua

do. porque su precio no refleja el 
coste”.

Los presupuestos del MOPT 
para inversiones en infraestruc
turas hídricas. unos 110.000 
millones de pesetas al año. “no 
parece que sean suficientes para 
una política hidráulica de Cho
que”. dijo el ministro, quien 
agregó que el Plan Hidrológico 
Nacional tendrá un capítulo 
dedicado a la economía del agua.

El ministro José Borrcll infor
mó de que la Administración del 
Estado sólo percibe el cual ro por 
ciento del coste del agua y que 
los impagos acumulados a las 
confederaciones hidrográficas 
ascienden a 40.00(1 millones de 
pesetas, procedentes de canón 
de vertidos, ayuntamientos y 
agricultores, entre otros usua
rios.

El ministro apeló a la “solida
ridad de la razón" para compen

sar los excedentes y déficits 
hídricos en España "sin causar 
perjuicios, ni beneficios a 
nadie".

Puso como ejemplo a Santan
der. donde llueve mucho pero no 
tiene un buen abasiccimientodc 
agua, por lo que en el último 
decreto sobre la sequía se la 
incluyo como ciudad cuyas obras 
de abastccimicntosondc interés 
general, junto a Cáccrcs.Cádizy 
Jaén.

CCOO expresa su 
preocupación por 
el anteproyecto 
de reforma del 
Código Penal
Efe. Barcelona

El sindicato CCOO de Catalu
ña ha expresado Su preocupación 
ante el anteprovecto de reforma 
del Código Penal elaborado por el 
Gobierno que. a su juicio, causará 
*un3 nouiblc pcrdickt protec^ 
ción” de los derechos laborales.

Según señala un estudio chibo* 
rado por el Centre d*KMud« i 
Recerca Sindicáis (CERES) de 
CCOO de Cataluña, esta reforma 
generará especialmente una pér
dida de protección en aspectos de 
salud laboral y en lo relativo a los 
derechos de libertad sindical y de 
huelga.

Respecto a la salud laboral. 
Comisiones admite que el actual 
redactado del Anteproyecto de 
Código Penal (ACP) subsana una 
gran parte de los defectos técnicos 
que contenía la actual legislación, 
•pero no es menos cierto que 
desaparecen campos de protec
ción hasta ahora vigentes”.

1 j»S autores riel estudio elabo
rado por CCOO critican también 
que. de aprobarse el actual redac
tado del ACP y del proyecto de 
Ley de Huelga, y manteniendo en 
vigor la Ixy de Infracciones y San
ciones en el Orden Social (LI
SOS). “la inmensa mayoría de 
actos empresariales contrarios a 
los derechos de libertad sindical y 
huelga quedarían sin cobertura 
punitiva de ningún tipo".

Recuerdan, en este sentido, 
que en el artículo 24 del proyecto 
de Ley de Huelga se penaliza a los 
trabajadores que obstaculicen el 
incumplimiento de los servicios 
mínimos con multas de SJMIO a 
50.000 pesetas por día.

Argumentan, asimimo. que la 
vigencia de los artículos 222 y 496 
de! Código Penal, “claramente 
criminalizadorcs de la huelga”. 
conMiluye~uncjemplodearquco- 
logia jurídica''.

Según el anteproyecto de Ley de Arrendamientos Urbanos

En los inmuebles de doble uso
predominará el uso primordial
Efe. Madrid

En los inmuebles de renta anti
gua utilizados por los arrendata
rios para el doble uso de vivienda 
y local de negocio predominará el 
uso primordial que le dé el inqui
lino a efectos de adecuación a la 
nueva legislación, informaron a 
EFE fuentes de la Administración

Esta es la filosofía del último 
anteproyecto de Ley de Arrenda
mientos Urbanos elaborado por el 
Gobierno, en el que la regulación 
legal de viviendas y locales comer
ciales o de negocio aparece muy 
diferenciada en buen número de 
aspectos.

El uso mixto de un inmueble de 
renta antigua, de gran superficie y 
en zonas céntricas de las grandes 
ciudades, es una práctica común 
entre profesionales liberales.

Las fuentes rió la Administra
ción subrayaron que. aunque no 
existe un censo sobre los inmuc- 
Nes en esa situación, no es infre
cuente que abogados, médicos. 

notarios, asesores comerciales y 
gestores, entre otrosprofcsionalcs 
liberales, utilicen una parte de 
estos inmuebles como oficinas, 
consultas o bufetes, aparte de ser 
su residencia habitual.

Este anteproyecto de Ixy. cuya 
elaboración en un 80 por ciento ha 
corrido a cargo del Ministerio de 
Justicia, es previsible que sea 
aprobado en Consejo deMinistros 
a mediados de «xtubre. y su envío 
al Parlamento coincidirá con el 
trámite presupuestario que hasta 
final de año copa casi tocia la acti
vidad de las Cortes.

El protagonismodel Ministerio 
de Justicia se argumenta en quccl 
nuevo texto legal introduce nume- 
rososaspectos procesalcsy regula
dores de derechos y obligaciones 
de las partes implicadas.

En el nuevo texto legal se int ro- 
ducc la figura de la "indemniza
ción por clientela”, consistente a 
indemnizar el arrendador al 
arrendatario hasta un límite máxi- 
modc i8 mensualidades si el local 
comercial se arrienda a un nuevo 

inquilino que antes de un año 
mantenga el mismo negocio o 
actividad.

Con ello, según las fuentes de la 
zXdministración. “se pretende evi
tar el fraude ley que supondría que 
un nuevo arrendatario se benefi
ciase de la clientela conseguida 
pórcl inquilino anterior".

El anteproyecto legislativo 
dado a conocer profundiza en los 
beneficios fiscales que recibirán 
los arrendadores hasta la extin
ción del contrato, destacando que 
en el Impuesto del Patrimonio el 
valor del inmueble se determinará 
por la capitalización a un 4 por 
ciento de la renta pagada y podrá 
hacer repercutir al inquilino la 
totalidad del Impuesto sobre Bie
nes Inmuebles (antigua Contribu
ción Urbana).

A partir de la entrada en vigor 
de la nueva ley quedarán elimina
das las subrogaciones intervivos y 
éstas solo podrán hacerse por 
muerte del titular del arriendo a 
cónyuges, hijos, padres o herma
nos.

La ‘súper" cuesta 96 pesetas el litro

Las gasolinas cuestan una 
peseta más baratas a 
partir de hoy
Efe. Madrid

Los combustibles para auto
móviles son a partir de las cero 
horas de hoy martes y. durante 
toda la próxima quincena, una 
peseta más baratos, al haber 
fijado la Compañía Arrendata
ria del Monopolio de Petróleos 
en 96 pesetas por litro el nuevo 
precio de venta al público de la 
gasolina "super” y en 92 pesetas 
el de la normal.

Según informóaycrcstacnti- 
dad. las nuevas tarifas, que esta
rán en vigor hasta el próximo 
día 14, establecen el prcciode la 
gasolina sin plomo en 94 pese
tas, frente a las 95 anteriores, y 
el de los gasóleos agrícolas y de 
automoción en 73.30 pesetas. 
30 céntimos por debajo del 
vigente hasta la entradaen vigor 
de los nuevos precios aproba
dos.

En cuanto a los gasóleos de 

calefacción, su precio en surti
dores y estaciones de servicio 
bajará 50 céntimos, desde las 
41.4 hasta las 40.90 pesetas por 
litro.

La nueva tarifa de la gasolina 
su perqueda así fijada una pese
ta y 40 céntimos por debajo del 
máximo autorizado por el 
Gobierno español para este 
periodo.

Mientras que el precio de la 
gasolina normal es inferior al 
límite en 1.90 pesetas y el del 
combustible sin plomo en una 
peseta y lOcéntimos.

Los gasóleos utilizados para 
labores agrícolas y de automo
ción también se sitúan por 
debajo del máximo permitido, 
en este caso en una peseta, pero 
el nuevo precio del gasóleo de 
calefacciones agota en cambio 
por cúmplelo el márgen autori
zado por el Gobierno de Felipe 
González.
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Aumentó con respecto al año pasado

El Grupo Iberdrola ganó 
cerca de 42.000 millones 
en el primer semestre

Inauguró ayer el Salón Gaudí

Jordi Pujol, preocupado por 
déficit comercial textil

EFE. MADRID.

El Grupo Iberdrola obtuvo 
durante el primer semestre de! 
ejercicio unos beneficios antes 
de impuestos de 41006 millo
nes de pesetas, según los resul
tados enviados a la Comisión 
Nacional del Mercado de Va
lores (CNMV) y hechos públi
cos ayer por el grupo eléctrico.

La cuenta de resultados -in
comparable con la correspon
diente a igual período del año 
pasado porque la integración 
de Ibcrducro c Hidroeléctrica 
Española es posterior- refleja 
que el wlumen de fondos pro
pios del grupo a 30 de junio 
era de 860.087 millones de pe
setas, dé los que 401.928 millo
nes correspondían a reservas.

La deuda sobrepasaba en
tonces los 1,8 billones de pese
tas. cifra que en más de sus dos 
terceras partes correspondía a 
endeudamiento a largo plazo.

Las inversiones realizadas 
sumaron 45.132 millones, de 
los que 42.141 millones se des
tinaron a inversiones materia
les y 2.991 millones a otras de 
carácter financiero.

Por lo que se refiere a la so
ciedad matriz, Iberdrola I. el 
beneficio obtenido en el pri
mer semestre del año ascendió 
a 32.520 millones de pesetas, 
un 26 por ciento más que en 
los seis primeros meses del 
ejercicio anterior.

Préstamos. En otro orden 
de cosas, el total de créditos 
concedidos por bancos y cajas 
de ahorro para la promoción o 
adquisición de viviendas pro
tegidas acogidas al plan 
1992-95 totalizan un importe 
de 83.000 millones de pesetas, 
si bien existen otros en fase de 
concesión por cien mil millo
nes.

Según datos proporciona
dos ayer por el Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes, 
la Dirección General para la 
Vivienda y Arquitectura ha re- 
gistrado durante el mes de 
agosto un flujo medio de en
trada de cien expedientes dia
rios de préstamos ya concedi
dos por entidades financieras.

El MOPT afirma en una 
nota ouc la evolución del Plan 
de Vivienda no se ha visto 
afectada por la subida de los 
tipos de interés de mercado-

Pese a que el interés efecti
vo que perciben las entidades 
firmantes del convenio con el 
ministerio -12.96 por cicntocs- 
tá ahora ligeramente por de
bajo de los aplicados en deu
da pública, bancos y cajas 
orientan sus colocaciones no 
sólo hacia los activos más ren
tables a corto plazo, sino tam
bién hacia aquellos segmentos 
del mercado en los que existen 
síntomas de actividad, como la 
vivienda protegida.

EFE. BARCELONA.

El presidente de la Gencrali- 
tai. Jordi Pujol, mostró ayer su 
preocupación por la evolución 
del subscctor textil de la. confec
ción. cuyo déficit comercial se ha 
disparado en los últimos cinco 
años. Pujol, que inauguró el Sa
lón Gaudí de la Feria de Barce
lona dedicado a la moda mascu
lina y femenina, indicó que éxis- 
tcn síntomas de inquietud en los 
profesionales del sector textil y 
que la política gubernamental de 
mantener una peseta sobrcvalo- 
rada no ayuda a corregir este 
déficit.

El presidente de la Gcncrali- 
tat estuvo acompañado durante 
el recorrido por las casetas del sa
lón por el alcalde de Barcelona. 
Pasqual Maragall, y por el conse- 
Ucr de Industria, Antoni Subirá.

El Salón Gaudí, primero que 
se celebra en el recinto ferial de 
Barcelona después de que éste 
acogiese las instalaciones del 
centro de prensa de los JJOO, se 
celebrará hasta mañana miérco
les y mostrará las nuevas tenden
cias en confección masculina y 
femenina, además de incorporar 
en esta edición un salón dedica
do a la ropa lejana.

Según fuentes de la organiza
ción, el subsector textil de la con
fección registró durante ios tres 
primeros meses de este año un 
déficit comercial de más de 
42.000 millones de pesetas.

El mayor déficit se produjo en 
la confección femenina, con 
23532 millones de pesetas, mien
tras que en la masculina alcanzó 
los 18.723 millones.

Por la caída de los precios

Altos Hornos de Vizcaya 
ya ha perdido 12.000 
millones este año
EFE. BILBAO.

La empresa Altos Hornos 
de Vizcaya (AHV) tuvo unas 
pérdidas de 12.184 millones de 
pesetas en el primer semestre 
de este año. informó ayer la si
derurgia vasca.

Este resultado, según expli
có AHV en una nota, es con
secuencia de la continua caída 
de precios de los productos si
derúrgicos planos en el merca
do comunitario, provocada por 
una reducción dé la demanda, 
mientras se mantiene un eleva
do nivel de oferta.

AHV destacó también que 
las fuertes corrientes importa
doras de productos siderúrgi
cos "imposibilitan cualquier 
aumento de los precios", que 
se mantienen a la baja en nive
les no,rentables para el sector 
en el ámbito europeo.

Por ello, según /Míos Hor
nos de Vizcaya, la "única solu

Jordi Puto), presidente de la Generalilat ARCHIVO.

Coincidiendo con el certamen, 
se celebra la primera edición del 
salón “Casual-jcans Gaudí", que 
reúne a las primeras marcas na
cionales y extranjeras del sector 
de ropa lejana.

En el salón Gaudí-Mujcr están 
representados un total de 70 ex
positores, que ocupan una super
ficie de 2.000 metros Cuadrados 

ción" depende de la "reduc
ción estructural de costes, que 
se comenzará a abordar con la 
Eesta en marcha del Plan de 

mpetitividad conjunto para 
AHV y Ensidcsa". actualmen
te en fase de negociación con 
los sindicatos.

La facturación de AHV en 
los seis primeros meses de 
1992 ascendió a 43.847 millo
nes de pesetas, lo que supuso 
un descenso del 35 por ciento 
debido al efecto precio, ya que 
el volumen de ventas en el 
mercado nacional aumentó un 
5.3 por ciento- •

Estos resultados coinciden 
con las previsiones hechas por 
AHV al comienzo del ejercicio 
y se espera quo el resultado fi
nal det año se mantendrá en 
los mismos niveles de pérdidas 
del pasado ejercicio, puesto 
que no se aprecian síntomas de 
recuperación del mercado, se
gún precisó la siderurgia vasca. 

en la que se exponen las coleccio
nes de moda para la temporada 
primavera-Verano de 1993.

El salón Gaudí-Hombrc acoge 
a un total de 92 expositores que 
ocupan una superficie de 5.000 
metros cuadrados y muestran 
también sus colecciones para la 
temporada primavera/verano del 
año que viene.

El dólar subió 
nueve céntimos y 
cambió a 91,5 
pesetas
EFE. MADRID.

El dólar estadounidense regis
tró ayer en el mercado de divisas 
de Madrid una subida de nueve 
céntimos, con lo que su cotiza
ción se situó en 91^16 pesetas, 
con esta recuperación, la mone
da estadounidense recupera algo 
del terreno perdido en la pasada 
semana.

El marco alemán estableció su 
cambio en 64,942 pesetas frente 
a la cotización del viernes que fue 
de 64,999 pesetas.

En el mercado intcrbancario, 
el Banco de España volvió a re
tirar dinero mediante la compra 
de certificados de depósitos por 
impone de 522.050 millones de 
pesetas al 12,95 por ciento, ya 
que existía exceso de liquidez por 
parte de las entidades financie
ras.

Los tipos de interés aplicados 
en los cruces de depósitos regis
traron una ligera alza en el plazo 
más largo, el año, donde oscila
ron entre el 14,2$ y el 14,30 por 
ciento.
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El equipo alcalaíno comienza esta semana a disputar la Copa y la Uga hü jan roías

El guardameta alcalaíno ha fichado por una temporada con el Villaverde

El Alcalá se enfrenta mañana 
al Villaverde de Jabonero
Redacción. Alcalá

Mañana a la seis de la tarde 
se abre la temporada para la 
KS.D. Alcalá. El club en estos 

momentos se encuentra con el 
problema de la tramitación de 
las fichas, pero en el aspecto 
deportivo ya anda ultimando los 
detalles de cara a la competición 

oficial. .
A partir de la seis de la tarde 

en el campo de Villaverde, ten
drá lugar el primer choque ofi
cial del Alcalá. El VíIÚvcrdc', 

bajo la batuta de el tócnico Flo
res, ha reforzado reciente
mente con el fichaje de Jabo
nero. El guardameta alcalaíno 
ha firmado por una temporada 
con su nuevo club.

El partido de mañana llega 
demasiado pronto para que el 
equipo complutense haya asimi
lado los esquemas del nuevo 
entrenador.

■ PRETEMPORADA

El Alcalá 
goleó al San 
Torcaz
Redacción. Alcalá

La R.S.D. Alcalá disputó el 
Domingo un partido de prepara
ción de cara a la presente tem
porada en San Torcaz, lógica
mente la diferencia se notó en el 
campo y el conjunto rojillo acabó 
coleando a su rival por 7-0.

Un tanto de los locales en pro
pia meta espoleó a los jugadores 
de Francisco Gutiérrez que se 
lanzaron a la búsqueda de goles. 
Montero consiguió el 0-2 en el 
minuto 29 y José luis el 0-3 en 
el 55. Los restantes tantos fueron 
conseguidos por Pedro. Dani. 
Jorge y Jaime.

Francisco Gutiérrez, entrena
dor del Alcalá, se muestra con ilu
siones ante el inicio de la tem
porada, aunque cree que todo va 
un poco precipitado, debido a 
como se han desarrollado los 
acontecimientos. «El partido del 
domingo nos sirvió de entrena
miento para las competiciones 
que se avecinan. Todo ha ido un 
poco precipitado pero espero 
que. poco a poco, vayamos 
cogiendo tranquilidad. Todavía 
tenemos que realizar algunos 
fichajes y dependiendo de ellos 
veremos la forma con la que plan
teamos los primeros encuentros».

MUÑOZ
PROPIEDAD INMOBILIARIA

* ALQUILER Y VENTA DE PISOS
* LOCALES COMERCIALES
* CHALETS
* NAVES INDUSTRIALES

* PARCELAS
* SOLARES
* PLAZAS DE GARAJE
* TASACIONES

C/. Libreros. 48 - (01) 888 28 88 - 889 15 01
28801 ALCALA DE HENARES (Madrid)
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Además se celebró la entrega de trofeos

Exhibición en partidas 
simultáneas de
José Candela
Javier de Antonio. Atcalé

José Candela dispensó a todos los asistentes una verdadera 
exhibición de rapidez de reflejos y movimientos en las partidas
¿imultáncas qu Esputó el pasado domingo por la mañana en 

mes. con la entrega de trofeos a los ganadores.

go por la 
en la Plaza 
itbición de

r alcalaíno.
ico'tableros

| axispauos se levan 
no y m; sentaron <

I tnWcro ¡xirá ser d 
protagonistas de .

rante un día 
ña competí-

ción. Algunos se quejaron por no 
poder disputar una partida, pero 
según Jesús Ortiz, miembro del 
Clüb de Ajedrez Alcalá, comentó 
-el que ha llegado primero se ha 
sentado en la mesa pora poder 
jugar, y los que han trasnochado 
y han ¡legado con el tiempo justo 
se han quedado sin tablero".

El sistema de simultáneas fun
ciona cómo un enfrentamiento de 
un jugador contra todos. Los 
jugadores de los 25 tableros que 
se montaron en este caso debían 
esperar a que José Candela se 
plantara delante de ellos para 
hacer su movimiento. José Can
dela se mostró muy rápido en sus

«os, ya que sólo nccc

simultáneas de los últimos 
comparable al que protagonizó et 
peruano Juan Reyes el pasado

Al finalizar se realizó la cere
monia de entrega de trofeos dé 
ios «los Torneos disputados. 
J.A. Vcrdú repitió por dos veces 
en partida rápida y sistema suizo 
en categoría sénior. Miguel 
Rodríguez hizo lo propio en el 
lomeo de los más jóvenes.

A sus veinte años, José Can
dela es el único ajedrecista alca- 
laíno con categoría internacional.

con

a ventaja d 
lultancado

~ ^r rt-

jóse candela durante la exhibición de Mmultancas del dommgc

En estos momentos está clasifi
cado con 2310 puntos ELO, cali- 
ficación que define su situación 
en el ranking mundial.

A pesar ele si tropiezo con 
J.A. Vcrdú en el torneo de par
tida rápida. Candela aspira a rea
lizar una buena temporada junto 
a sus compañeros en la División 
de Honor de ajedrez, a la que han 

ascendido este año. y que consta 
de ocho equipos con jugadores 
que incluso son profesionales.

Vcrdú. a pesar de las gestiones 
del equipo local de ajedrez, ha 
preferido no participar la próxi
ma temporada en el campeonato 
oficial, ya que sus estudios le son 
completamente incompatibles.

con la ausencia de este juga

dor. serán Candela. 2310 puntos 
ELO internacional. Jesús Orto. 
2160 puntos nacional, F.J. Este* 
ban. 2140. y /Sntonio Vázquez 
con 2095 entre otros, los defen
sores de la categoría. las espec- 
tativas para esta difícil División 
de Honor son por el momento 
caulas, y la lucha por mantenerse 
deberá ser su objetivo.

| BILIAR_________________________ __ ___________________

Antonio Fernández 
repitió triunfo
J. de A. Alcalá

Durante el fin de semana se 
ha celebrado el Trofeo de Ferias 
de Billar en la cafetería de la Ciu
dad Deportiva de El Val. orga
nizado por el Alcalá Billar Club.

El pasado sábado por la tarde 
se disputó la final en la Moda
lidad Libre. Esta modalidad con
siste en lograr una carambola de 
bola a bola, utilizando alguna de 
las cuatro bandas o de forma 
directa. La puntuación se marca 
a quien llegue antes a 300 caram
bolas. Cada carambola se marca 
como un punto, y el jugador que 
hace una carambola tiene dere
cho a continuar hasta que folie.

El sistema dé juego utilizado 
para acceder a esta final fue el 
de eliminatorias. El tercer y cuar
to se lo disputaron Antonio Peña 
y Francisco Ruiz, siendo este últi
mo C1 que se llevó el gato al agua.

La finalísima se la disputaron 
Antonio Fernández y Pedro leal 
Muñoz. La partida se desarrolló 
«le forma clara a favor de Antonio 
Fernández que se impuso desde 
el primer momento, llegando a 
doblar en la puntuación a su opo
nente; Trescientos puntos para el 
campeón y Ciento cuarenta y cin
co para el segundo fue la pun
tuación final, con una clara dife
rencia en el total.

Clasificación final:
-1® Antonio Fernández
21 Pedro Ixal Muñoz
3® Francisco Ruiz
4® Antonio Peña

El árbrito «le la partida. José 
Ropero jugador y socio «leí club, 
no tuvo ningún problema durante 
la partida. Unicamente se dedicó 
a marcar carambolas dudosas que 
no fueron muchas.

El domingo, el Billar a Tres 
Bandas deparó la atención de los 
aficionados. Esta modalidad esta
blece que para que la carambola 
sea válida la bola marcada para 
el jugador debe tocar antes tres 
bandas que la segunda de las 
bolas. La puntuación es «le un 
máximo de 40 puntos. El que 
antes llegue a esta cantidad, gana. 
Es por k> lanío muy vistoso y 
espectacular.

El tercer y cuarto puesto fue 
dilucidado de nuevo por Francis
co Ruiz que se impuso a J.F. Mar
tínez.

Para la gran final, los aficio
nados disfrutaron de un bello 
espectáculo. lós contendientes 
fueron Antonio Peña y de nuevo 
Antonio Fernández. Los comien
zos fueron un poco titubeantes 
donde tos nervios parecían ate
nazar a los dos jugadores. Las 
carambolas caían con cuentago-

Pcdro I-eal. el gran perdedor de la final libre iKAsctscocrMvÁs

tas hasta que finalmente entraron 
en calor.

Antonio Fernández volvió a 
demostrar su calidad y nervios de 
acero cuando en un apretadísimo 
final se impuso por cuarenta pun
tos a treinta y nueve. Los dos

A. Fernández, bicampeón R«j

3® Francisco Ruiz
4® J.F. Martínez

jugadores jugaron sus bazas pero 
fue Fernández quien se llevó el 
trofeo.

Clasificación final: 
I® Antonio Fernández 
2’Antonio Peña

Antonio Fernández repitió en 
las dos modalidades llevándose 
los dos triunfos. Asimismo. Fran
cisco Ruiz. que arbritó la final a 
tres bandas, se clasificó tercero 
tanto en libre como en tres ban
das.

El Club Billar Alcalá disputa 
competiciones en la Comunidad 
de Madrid, desplazándose a loca
lidades donde tengan su sede los 
equipos de la liga de billar.

Los aficionados pudieron dis
frutar de un gran espectáculo.
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Una disciplina exportada de León

Antonio García se proclamó 
vencedor del torneo de fiestas
Juan Andrés Alba. Alcalá

El bolo Leonés es una variante del bolo tra
dicional, natural de la zona do León y aficanda 
como sus practicantes, con mucha fuerza en Alca
lá de Henares, leoneses y algunos alcalaínos llc-

Como si se tratase de los 
populares embutidos del Bicrao. 
estos deportistas se encargan de 
portar el nombre de su tierra a 
través de una modalidad que 
emana de las más vernáculas cos
tumbres de un pueblo, que como 
tantos otros, comenzó a echar raí
ces en Alcalá.

El pasado domingo tuvo lugar 
en el Club do Bolo Leonés de 
Alcalá la competición de esta 
especialidad, correspondiente al 
torneo de fiestas.

Esta modalidad natural y pro
pia de Ixón. vivió en esta ciudad 
una época en la que se practicó 
menos, pero en los últimos años

se ha vuelto a relanzar de una for
ma contundente. Existen boleras 
cubiertas en león, para practicar 
este deporte que siempre ha teni
do sus competiciones en la época 
de primavera y verano.

En este mes tendrá lugar tam
bién en León el Campeonato 
Nacional de Bolo Leonés, com
petición que tendrá una selecta 
participación para representar al 
club alcalaíno.

El club de Bolo Leonés de 
Alcalá participará en esta com
petición de primer nivel con seis 
representantes, dos en categoría 
individual, otros dos que lo harán 
en la modalidad de parejas y otros

ASOCIACION DE EMPRESARIOS DEL HENARES
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van años practicando este deporte en unos terre
nos facilitados por el Ayuntamiento. En la Comu
nidad de Madrid existen otros clubes de Bolo 
leonés que disputan competiciones casi al nivel 
del Campeonato Nacional, con un importante 
representación alcalaína.

dos que disputarán el título de 
mejor juvenil.

Este deporte se practica con 
medias bolas, fabricadas de 
madera de roble prcfcrantcmcn- 
te. También los bolos se fabrican 
de la misma madera o cualquiera 
otra similar, siempre que esté 
seca.

Desde la señal el jugador lanza 
la bola hacia el castro, cuadrado 
en el que están situado los nueve 
bolos. Todos tienen, en principio 
la misma valoración, seis puntos, 
excepto el bolo central que vale 
siete. Sin embargo, el factor clave 
es que la bola cruce el castro y 
tras esta premisa todo srá pan. 
tuablc.

La dirección de la bola depon- 
derá de dónde esté situado el -vi- 
chi», bolo pequeño que es situado 
por un jugador según sus prefe
rencias de tiro.

Dependiendo de si el -vichi- 
está situado a la derecha o a la 
izquierda el moviemiento de la 
mano para lanzar la bola será 
diferente. De esta manera la lx>la 
cogerá la curvatura adecuada 
para que gire por el centro del 
castro.

Hay que tener en cuenta que 
el castro está rodeado por una cir
cunferencia que a la postre es la 
que permite la puntuación de los 
participantes. Este círculo no es 
mucho mayor que el castro, con 
el objetivo que el lanzamiento sea 
lo más preciso posible.

Si la bola pasa por el medio, 
aunque no impacte si se queda 
en cualquiera de los puntos inte-

Antonio García, primero en el torneo de fiestas IUIJAN ROJAS

ñores a esta circunferencia el lan
zamiento será puntuado con seis 
puntos. Si past por el centro y 
derriba al «vichi» la puntuación 
se elevará a 16.

Sin duda, el arte de lanzar la 
bola tiene una específica concep
ción muy difícil de interpretar si 
no se ha estado desde pequeño 
practicano el ancestral bolo leo
nés. Algunos alcalaínos se han 
sumado a este grupo de emigran
tes y han conseguido cierto domi
nio de la bola.

Clasificación
Primera Categoría 
l-?\nionio García 
2-Lino González

3-José Fernández 
4-José amonio Fuertes 
5-Joaquín Valladares 
6-Ángel Mclcón

Juveniles
I-Angel Fuertes 
2-José Fuertes 
3-Antonio Moreno 
-í-Borja Villarocl 
Joaquín Valladares 
Lino González

Veteranos
I-Femado Urtiaga 
2-?Xnastas¡0 Ortega 
3-Fcmando Espinar 
4.Mariano Plaza 
5-Antonio Valdión

• INSCRIPCIONES:

Dcpitansmo de Formxión «k:

ASOCIACION DE EMPRESARIOS DEL HENARES;

C/tenientc Ruú, 2 (ALCALÁ DE HENARES) 

Tclf: 8895061

EL BOLO LEONÉS, DICIPLINA VERNÁCULA
Los competidores del Bola Leonés, cuando finalizaron la competición y tras un ágape merecido, 

recibieron los trofeos correspondientes a las diferentes categorías. Más tarde continuaron jugando 
otras partidas, como entrenamiento para los próximos trofeos. Este mes intentarán dejar el pabellón 
alcalaíno bien alto en el Campeonato Nacional, que se celebrará en León. Allí estarán seis repre
sentantes del club local. Foto: JULIÁN ROJAS
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Bilardo insiste en fichar a su compatriota

El Sevilla pide al Ñápeles una 
reunión para fichar a Maradona
El Sevilla F.C. envió ayer un fax al Ñápeles italiano 
en el que le solicita que fije día. hora y lugar para 
que se produzca la reunión ent reambosclubes que 
solicitó la Federación Internacional de Asociacio
nes de Fútbol (FIFA) con el fin de negociar el tras
paso del argentino Diego Armando Maradona. La

Efa. Sevilla.

El Sevilla, de esta manera, con
tinúa con los pasos indicados por 
la FIFA para que se produzca 
dicha reunión, en la que se debe 
tratar la libertad de Maradona y su 
poste rior traspaso al conjunto que 
dirige el cx-selcccionador argenti
no Carlos Salvador Bilardo.

El Nápoles. por su lado, ha soli
citado una entrevista con Joscph 
Blattcr, secretario general de la 
FIFA, para volver a explicar la 
situación de Maradona con el club 
partcnopco, pero el organismo 
internacional no desea intervenir.

En el momento en el que la 
entidad italiana responda al Sevi
lla. óste enviará al lugar fijado a 
Rosendo Cabezas, director 
deportivo del club, y a un vicepre
sidente, quienes serán recibidos

"por educación", según se dijo 
desde la capital partcnopea.

El interés del Nápoles es no 
dejar libre a Maradona, quien tie
ne contrato firmado hasta el 30 de 
junio de 1993. por lo que la reu
nión se presenta como un requisi
to previo para que intervenga el 
Comité del Estatuto del Jugador 
de la FIFA, que deberá resolver 
una salida al problema con la más 
que probable posibilidad de que 
otorgo un pase internacional pro
visional al futbolista argentinotras 
percibir el club italiano una com- 
l>ensación económica.

Bilardo comentó que se 
encuentra a la espera de las con- 
vcisaciones entre ambos clubes 
para poder contar con Maradona, 
y confía en que concluyan con éxi
to aunque, como es previsible, sea 
la FIFA la que decida.

FIFA solicitó a ambos clubes que se reunieran de 
forma inmediata para que antes del día 3 el Ñápe
les enviara una comunicación al respecto al máxi
mo organismo halompódico mundial para tratar 
de una vez la reunión de los clubes del Sevilla y 
Ñipóles.

El (¿cnico argentino, a falla de 
una semana para el inicio de la 
Liga, wlvió a insistir en la necesi
dad de reforzar la plantillo. "Lo 
dije veinte veces, el plantel es muy 
corto y asi no se puede, por loque 
tienen que llegar nuevos jugado- 
res”, subrayé.

“El Barcelona y el Real Madrid 
perdieron este fin de semana 
jugando con los suplentes, pero 
que me den a mí cuatro suplentes, 
que me arreglo, porque es lo que 
se busca, ya que más no se puede 
esperar", añadió.

El ccntrocampista argentino 
Diego Pablo Simconc. uno de los 
más destacados de su equipo en la 
prctemporada. declaró que "si 
viene Diego (Maradona) puede 
hacer mover todo, incluida la 
motivación del público que v aya al 
estadio. Maradona sigue estando entre el Sevilla y el Nápoles. arcuiví

Ruiz Mateos se 
querellará contra 
un periodista de 
el diario “El 
País”
Efe. Madrid.

José María Ruiz Mateos, apo
derado general del Rayo Vallcca- 
i», anunció hoy que presentará su 
segunda querella de los tres últi
mos días, en esta ocasión al perio
dista Santiago Scgurola.dcl diario 
"El País".

Ruiz Mateos.comunicó ayer en 
nota de prensa haber dado ins
trucciones a sus abogados para 
que "presenten inmediatamente 
querella por injurias y calumnias 
contra el periódico El País y su 
periodista Santiago Seguróla”, 
después de que el pasado sábado 
anunció otra querella por los mis
mos motóos contra José Angel 
Zalba, presidente del Zaragoz;i.

I j nota difundida hoy por Ruiz 
Mateos, acusa al diario madrileño 
de “ofrecer una información falsa 
y equívoca sobre las cifras del pre
supuesto del club".

Añade que el empresario jere
zano "ha dado órdenes al club 
para que a partir de ahora quede 
totalmente prohibida la entrada a 
cualquier representantedel Perió
dico Gubernamental de Polanco. 
que engatado manera sistemática 
y malediccntc a los lectores con 
una información arbitraria, falta 
de toda objetividad, equilibrio y 
ponderación".

A CMC respecto. Seguróla, en 
conversación con EFE, se mostró 
sorpre nd ido porcl anuncio de esta 
querella, a la que no le ve "razón 
de ser”.

"Si él cree que tiene material 
para querellarse, yo no tengo riada 
que añadir pcro.no veo la razón de 
hacerlo", explicó el periodista 
madrileño.

“Además, en la nota difundida 
por el señor Ruiz Mateos no se 
explica a que tipo de información 
nuestra se refiere".

Cabcslany debuta mañana en los mundiales de ciclismo

Los españoles, eliminados de la 
prueba de medio fondo
Efe. Valencia.

Los corredores españoles Jai
me Riera Bassa y Miguel Riera 
Vicens han quedado eliminados 
de la pnieba de medio fondo afi
cionados. de los campeonatos 
del Mundo de ciclismo en pista 
que se disputan en el velóslromo 
valenciano Luis Puig.

Jaime Riera ocupó la séptima 
posición en la segunda serie dis
putada hoy. a -i vueltas del gana
dor el alemán Carien Podlccsh.

Por su parle. Miguel Riera, 
cuarto en la primera serie dispu
tada ayer, también quedaba eli
minado al ser la «le hoy mucho 
más rápida con 18:33 minutos 
por los 19:51 de ayer.

El español Jaime Riera, que 
concluyó en séptima posición en 
la segunda serie de clasificación 
de la prueba de medio fondo 
para aficionados.porloqueque- 
dó eliminado, manifestó a EFE 
que instantes antes de la prueba 
cambió el desarrollo de su bici
cleta y que esto "fue un error”.

"Veinte minutos antes del 
comienzo de la carrera soplaba 
viento y decidí cambiar el 
desarrollo; luego, en el transcur
so de la prueba, el viento cesó y 
10 noté muchísimo. No es que 
sea una disculpa, pero la serie 
fue más rápida que la de ayer val 
llevar un desarrollo más peque
ño no pude aguantar bien el rit
mo". declaró Riera.

"U rerdad es que esperaba 
hacerlo algo mejor, sobre lodo si 
se tiene en cuenta que los mun
diales son en casa. I Icmoscstado 
aquí varios días buscando la fór
mula ideal y al final, el día de la 
prueba, cambiamos y nos equi
vocamos. También es triste que, 
al haber sido mi serie más rápida, 
haya quedado fuera de competí-

Cabcstany

ción mi compañero Miguel Rie
ra.

"Mi favorito para alzarse con 
el título de campeón del mundo 
es el austríaco Roland Kocnigs- 
hofer. que ya ha ganado tres 
mundiales, aunque también está 
fuerte el alemán Carstcn Pod- 
lesch”. indicó el ciclista español;

"El nivel de los campeonatos 
creo que es altísimo, aunque en 
cierta medida están algo deva
luados por el hecho de que la 
mayoría de las pruebas sean de 
profesionales, al coincidir con el 
año olímpico", dijo.

"No hoy muchos españólese^ 
pista va que faltun lá mayoría dé 
¡os aficionados.- ¿Ia» prntesio* 
nales? Pudíanbabcrycnidpinás. 
está claro, pcro^sci^.quq pp 
habrán llegado a un acuerdo, 
puede que por motivos cconó- 
micos, supongo", concluyó. EFE 

Cabestany El español Pello 
Ruiz Cabestany. del equipo ita- 
lianoGatorade.quccl miércoles 
participará en la prueba de pun
tuación de los campeonatos 
mundiales de ciclismo, declaró a 
EFE en referencia al equipo que 
representará a España en la 
carrera de fondo en carretera 
que éste, "más que una selec
ción, ha sido una elección”.

"Todos los corredores selec
cionados tienen motivos para 
estar, pero creo que estoy en 
comlicioncs de formar parle del 
equipo de fondo en carrcicra 
para profesionales. No creo que 
exista un veto en contra de mi 
pcisona. pero en mi opinión, el 
sclcccionador -Enrique Martí
nez Heredia- no tiene personali
dad". manifestó el ciclista 
donostiarra.

"La verdad es que me da 
igual. 1.a gente que entienda un 
poco de ciclismo se habrá dado 
sobrada cuenta de que lo que ha 
pasado en los últimos días no ha 
sido muy normaF.sctaló.

"Comprendo que haya direc
tores de equipo que presionen 
para que se incluyan corredores 
de susequipos, loque noenticn- 
do es que el sclcccionador las 
acepte".

"El hecho de que esté en un 
equipo italiano no sé si habrá 
influídoo no. loque está claro es 
que mi director deportivo no ha 
presionado para que yo formase 
parte de la selección española", 
dijo.

"Que yo pudiese cvcntual- 
nrentc echarle una mano a) ita- 
jiano Gianni Bugno -líder del 
üaloradc- es una tontería", 
comentó el español que mañana 
espera tener una buena actua
ción en estos mundiales del 
Mundo.

Inaugurado un 
congreso 
paralímpico dos 
días antes dé los 
juegos

». Barcelona.

El presidente de la Generali
dad. Jordi Pujol, y el alcalde de 
Barcelona. Pasqual MaragalL 
inauguraron ayer el primer Con
greso Paralímpico Barcclona'92. 
organizado por la ONCE, la Aso
ciación de Parálisis Cerebral y la 
Federación Española de Deportes 
para Minusválidos Físicos.

El congreso reúne, cuatro días 
antes de la inauguración de los 
Juegos Paraiímpicos. a ex|>crtos 
en deportes para minusválidos 
con el objetivo de fomentar el 
intercambio de conocimientos y 
experiencias y debatir la responda- 
bilidad de las instituciones y orga
nismos respectoa la trascendencia 
social del deporte para minusváli
dos.

Jordi Pujol deseó que tanto los 
IX Juegos Parolímpicos como el 
Congreso “sirvan para normalizar 
no sólo el deporte sino todas las 
facetas de la vida" y agradeció a los 
congresistas su participación, “as
pecto básico para el progresoen el 
futuro del deporte para disminui
dos".

El alcalde de Barcelona y presi
dente del COOB. Pasqual Mará- 
gall. consideró que la ciudad está 
totalmente preparada para acoger 
con éxito los Juegos Paraiímpicos 
y destocó que "este evento signifi
ca una oportunidad única para dar 
a conocer el deporte de alta com
petición para minusválidos".

Miguel Durán.director general 
de la ONCE, señaló que el I Con
greso Parolímpico constituye "la 
mejor oportunidad para estable
cer las bases de ordenación del 
deporte de personas con alguna 
disminución".

El congreso se clausurará el 3 
de septiembre, fecha de inaugura- 
XúSulíUü^cgüiEaralíinpic^
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Trece clubes han confiado en jugadores foráneos para perforar las metas contrarias

El gol tendrá acento extranjero en 
la Liga española de Primera

| BALONCESTO

Taugrés y Cibona 
de Zagreb abren 
hoy el torneo 
“Diputación 
Foral de Alava”
Efe. Vitoria

El gol tendrá aconto extranjero en la Liga 
española de Primera División de esta tem
porada, pues trece clubes han confiado en 
jugadores foráneos para el carismátlco y 
decisivo puesto de goleador. Técnicos y 
directivos está claro que prefieren los

goles extranjeros a los nacionales. Pero 
esto tiene su reflejo luego en la sequía ano- 
tadora de la selección española, huérfana 
de goleadores natos y que en los últimos 
compromisos debió conformarse con la 
presencia del madridista Emilio Butra-

gueñoydel atlético Manolo Sánchez. Pero 
los clubes de estos dos jugadores no se han 
conformado sólo con ellos. Esta tempora
da Ies han buscado goleadores para 
librarles de la obligación de los últimos 
años.

Iván Castelló. Madrid.

/\ pesar de buscar estos 
refuerzos, los arietes hispanos 
respondieron con sobresaliente 
cuando se convirtieron en los 
máximos realizadores de la Liga 
en las temporadas 1990-91 y 
1991-92, respectivamente.

El chile no Iván Zamoranoy el 
mexicano Luis García han sido 
los elegidos para sustituir en la 
tarca a ButragueAo y Manolo, 
respectivamente.

Pero el ejemplo de estos dos 
clubes madrileños es sólo la cús
pide deuna pirámide que va has
ta el Celta de Vigo y el Rayo 
Vallccano. los dos recién ascen
didos a Primera, que cuentan 
también con extranjeros para el 
puesto carismático del equipo.

En sus casos son el bosnio 
VladimirGudelj, máximo golea
dor de la Segunda División la 
temporada pasada, y el austríaco 
Antón Pokicr. ex jugador del 
Sevilla y Logroáés.

Trece son los equipos españo
les de Primera que han confiado 
los golosa un extranjero. Y segu
ramente serán quince si el 
Logróñés licita finalmente a un 
delantero para reforzar su mal- 
i recha línea ofensiva tras la mar
cha de Polstcr al Rayo. Rubén 
"Polillita" Da Silva aÍRhvr Pía
te argcntinoyJon Uriborrvna.al 
Alhlctic.

Los que debutan esta teinpa- 
radaen susdubcsson Polstcr.cn 
el Rayo: Zamorano. en el Real 
Madrid: Luis García, en el z\tlé- 
tico: el panameño Rommcl Fer
nández. en el Albacete: y d 
argentino Darío Scotto. en el 
Sporting.
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Futre, delantero del Atlético de Madrid. archivo

Repiten puesto y equipo ocho 
jugadores. El búlgaro Hristo 
Stoichkov tendrá por tercer año 
consecutivo la responsabilidad 
compartida de marcar goles y 
desquiciar a la defensa rival, fun
ción parecida a la de su compa
triota Luboslav Pcnev en el 
Valencia.

En el Sevilla, el goleador del

Las plantillas de Primera
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equipo del argcntmoCarlosSal- 
vadorBilardocsporel momento 
el croata DavorSukcr. aunque el 
club hispalense pretende lósser- 
viciosdcundclanfcrocspañokc.l 
gijonés Monchu. para que le 
ayude en la tarea, o de un argen
tino. Gustavo Abel Dczzolti 
(Crcntonese) u Oscar Albcito 
De rucia (Tenerife).
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Repiten esta 
temporada
Efe. Madrid__________________

El bosnio Gudclj, con una efi- 
cacia andadora ya demostrada 
en la Segunda División y en un 
club, el Celta, ducho en la mate
ria por los descubrimientos de 
los goleadores brasileños Baila- 
zar y Amarildo. es uno de los 
principales atractivos en la cate
goría.

Los otros que repiten equipo 
con la intención de emular la 
capacidad goleadora de tempo
radas precedentes sonel rumano 
Gavril Balint (Burgos),el polaco 
Jan Urban (Osasuna). el croata 
Mcbo Kodro (R. Sociedad), qui- 
záscl mejosde todos.y el argen
tino Juan Antonio Pizzi (Teneri
fe).

Sólo Athlétic de Bilbao. 
Cádiz. Español. Deportivo, 
Oviedo. Zaragoza y Logroftés. 
éste al menos por el momento, 
han confiado en la capacidad 
goleadora de jugadores españo
les. El primero de ellos por obli
gación. pues no contrata futbo
listas foráneos.

El caso es que jugadores 
como "Cuco" Ciganda o loikc. 
en el Athlétic: Otiico Natváez. 
en el Cádiz; Goyo Fonscca.cn el 
Español: Carlos Muñoz, en el' 
Oviedo: o Jesús García Pitarcb. 
en el l.ogroñés. jugarán con la 
responsabilidad de marcar los 
goles.

Casi todos los equipos de fút
bol profesionales han incorpora
do en sus .filas a jugadores 
extranjeros de cara a materiali
zar goles.
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Los equiposdel Taugrés Basco- 
nía y la Cibona de Zagreb abrirán 
hoy en el Pabellón Alava de Vito
ria la segunda edición del Torneo 
"Diputación Foral de Alava” de 
Baloncesto, en el que también 
tomará parte el Estudiantes de 
Madrid.

El encuentro entre alaveses y 
croatas, previsto para las 19.30 
horas, será ofrecido en directo por 
las cámaras de ETB, al igual que 
¡os dos restantes: Cibona-Estu- 
diantes, previsto para las 20.30 
horas de pasado mañana, y Estu- 
diantcS-Taugrés. anunciado para 
las 20.30 Itoras del jueves.

En el Taugrés se prevé la reapa
rición del argentino Marcelo 
Nicola. que obtuvo la nacionali
dad española el pasado mes de 
febrero, tras recuperarse de una 
fractura en un dedo de la mano 
derecha.

El equipoque dirige clcladou- 
nidense Hcrb Brotvn presentará 
las novedades del base-escolta 
norteamericano Richard "Scoo
ter* Barry, el pívol nacional 
Román Carbajo. el escolia nacio
nal Quique Villalobos y el alero 
estadounidense Randolph Kcys. 
Los cuatro liarán su debut ante la 
afición alavesa en el Pabellón Ala
va.

El combinado croata de la 
Cibona de Zagreb. entrenado por 
Alcxandcr Pctrovic -hermano de 
Drazcn-. cuenta en su palmarés 
con los entorchados de campeón 
de Europa (campaña 1985-S6), 
campeón de la Recopa europea 
(año 1987).'más catorce títulos de 
Campeón dé liga de la antigua 
Yugoslaviay seis de campeón de la 
competición copera yugosko a.

Esta temporada; lá Cibona dis
putará la Liga Europea, como 
representante de Croacia, al 
haber quedado campeón de la 
nucs*a nación balcánica.

Entre sus jugadores sobresalen 
el base Radulovic. el escolta 
Nakic.el alero Sunara y los pivotes 
/Xndro Kncgo. Sobin y Pcjcinovíc.

Acuerdo Por otro lado José 
María Martín Urbano, exentrena
dor de Unicaja Ronda.y Raimun
do Trespalacíos. presidente del 
dub malagueño Unicaja. llegaron 
hoy a un acuerdo en la sede de la 
Asociación de Clubes de Balon
cesto (ACB) tras la demanda pre
sentada por el técnico pura la reso
lución de su contrato. '

En el acto de conciliación; en el 
que estuvieron también presentes 
Jordi Bertomcu, secretario gene
ral de la ACB. y Antonio Comas, 
presidente de la Asociación de 
Entrenadores, ambas panes llega
ron a un "total acuerdo" para la 
conclusión-del contrato que tema 
firmado Martín Urbano, al que le 
quedaba un año máscon el equipo 
malagueño. El técnico presentó 
una demanda al considerar su des
pido improcedente, pues le que
daba un año más de contrato, y no 
aceptaba la solución económica 
que pretendía el club, que era 
pagar los quince millones de pese
tas que le debía en plazos, cuando 
él pretendía cobrar dicha cantidad 
de una sola vez.
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Hago una llamada telefónica marcando el número 2775990 en el 
teclado de mi computadora. En alguna parte, en otra computadora, 
suena un teléfono. Oigo un tono de marcar, luego algo como un ge
mido agudo. En la pantalla de mi computadora aparece la palabra 
‘CONECTADO4. Y luego: ‘Bienvenido a la RED PUBLICA DE LA 
COSTA ESTE. Un puesto de Intercambio de Información Gratuita 
para Escritores, Artistas Críneos, Fotógrafos, Directores y Dueños 
de Publicaciones. Disfrútelo4. A través de la computadora, cumplo 
con un simple ritual: en respuesta a las preguntas que se me hacen, 
escrito mi nombre, ciudad y Estado donde resido, y un santo y seña 
que me permitirá probarle al tablero de anuncios electrónico que no 
soy un impostor. Aparece un menú al estilo de las computadoras, y 
de lo que ofrece la Red Pública elijo ‘Conferencias4.

THOMAS 8. ALIEN

Se me informa que la Red Pú
blica permite a los miembros de 
las conferencias contribuir con 
poemas o cuentos (muy) cortos 
-no mayores de 99 líneas. Gol
peando una tecla tras otra, sigo 
las instrucciones para abrir la an- 
tología de la Red Pública.

Oprimo la tecla marcada con 
la flecha hacia abajo y desenrollo 
el torrente de palabras que bro
tan en la pantalla: un poema ba
sado en un mito griego, una olea
da de sonetos, una delicada sarta 
de haikus, un amable comentario 
sobre el haiku. hecho por un 
miembro de las conferencias que 
se identifica asi mismo como Yu- 
kio lura. lura tiene un mensaje 
destinado a 'TODOS': debería
mos enteramos de quien es Ma
chi Tawara. un profesor de japo
nés cuyo librito de poemas se 
vende por millones en Japón.

Yukio lura está y no está allí. 
Sus palabras escritas hace sema
nas. se mantienen en esc lugar 
que no está en ninguna parte y se 
llama un tablero de anuncios 
electrónico. lura llega Iiasta la 
gente a través de una versión mo
derna de las noticias impresas, 
azotadas por las inclemencias del 
tiempo, que tradicionalmcntc 
aleteaban en las paredes del vie
jo ayuntamiento en la mayoría de 
las ciudades y poblaciones de Es
tados Unidos.

Los tableros de anuncios elec
trónicos ofrecen mensajes y con
ferencias sobre asuntos tan diver
sos como las ocurrencias de h 
mente y el corazón humanos. 
Una muestra, recogida luego de 
varias horas de curiosear: astro
nomía, libros de historietas cómi
cas, motocicletas, vuelo sin mo
tor, inteligencia artificial, música, 
inversiones, medicina, matemáti
cas y ‘bromas inocentes'. Un ta
blero de anuncios clccirónico de 
la ciudad de Nueva York ofrece 
conferencias sobre temas como el 
envejecimiento, el alcoholismo, 
la muerte, los desórdenes alimen
ticios y la psicopatología.

OPS!. El grupo^que constituye 
la Red Pública y otros similares 
utilizan los tableros para inter
cambiar información a través de 
un medio que combina las ven
tajas del teléfono con la memo
ria masiva de la computadora 
personal. Muchos de los que 
usan el sistema de tablero de 
anuncios (BBS para los entusias
tas), creen haber descubierto un 
modo de comunicación que pue
de revolucionar la manera como 
intercambiamos información.

Yukio lura coloca sus mensa

jes en tableros como el de la Red 
Pública. Tiene también su propio 
tablero, que opera con el celo de 
un convencido. Yukio, banquero 
japonés que trabaja para el Ins
tituto de Finanzas Internacional, 
de Washington, dice: 'Puedo pal
par lo que estoy haciendo para 
servir de enlace personal entre 
Estados Unidos y Japón'.

En su propio tablero, Yukio 
discute temas como la cultura ja
ponesa y la economía internacio
nal. Opera hasta 21 conferencias, 
intercambiando mensajes e ideas 
con cerca de 500 interlocutores. 
Me encontré con él. por primera 
vez, en los tableros -frecuenta va
rios del área de Washington- lue
go marqué el número de su pro
pio tablero y le pregunté si po
díamos vernos personalmente, 
un acontecimiento raro en el 
mundo de BBs. En esta clase de 
mundo, la gente discute, charla c 
intercambia información sin oír 
sus voces, sin siquiera verse unos 
a otros. Pasan horas, usualmente 
por la noche, leyendo, escribien
do, viendo cómo se desarrollan 
en el terminal ideas y pensa
mientos, con la vista fija en la 
pantalla, nunca en un rostro hu
mano.

‘Me gusta saber quiénes están 
en mi tablero', me dijo Yukio, 'y 
por eso les pido que se registren. 
Guando alguien se registra, ano
to el nombre 'en una especie de 
gráfico y puedo ver en qué me
dida utiliza mi tablero. Si no lo 
usa en el plazo de dos meses, 
borro cl/nombrc y tiene que re
gistrarse de nuevo*.

Nos reunimos en su oficina, a 
unas pocas manzanas de la Casa 
Blanca. Personalmente, Yukio es 
tan inteligente y cortés como en

Sofisticados equipos permiten la comunicación ‘global’ ARCHIVO
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aparecen rociadas de ‘gracias' y 
'por favor*. Sobre su escritorio 
bien ordenado, una computado
ra. Frecuentemente, mientras 
habla de las otras dos que tiene 
en su casa, le da una palmadita 
afectuosa.

Operador. Como guardián del 
tablero, Yukio es un ‘opsi’ (ope
rador de sistema). Un opsi esta
blece las reglas del juego, decide 
lo que debe hacer para entrar en 
la red alguien que llama desde 
fuera, cuánto tiempo puede per
manecer conectado el que llama, 
y lo que puede tomas ('cargar*) 
del tablero. ‘Algunos tableros 
son muy estrictos. Algunos inclu
so redaman una donación', dice. 
‘Mi tablero es generoso. Dejo 

ñutos seguidos y le permito ‘car
gar* casi sin límite'.

Los que llaman pueden des
cargar información de sus com
putadoras al tablero o cargar en 
sus propias computadoras lo que 
ofrece el tablero. Muchos de los 
programas son las orgullosos 
creaciones de aficionados muy 
talentosos que quieren exhibir su 
obra a los colegas que saben 
apreciarla.

Un opsi. al igual que una per
sona ubicada detrás de un espe
jo que deja filtrar la luz, es invi
sible pero puede observar. Los 
que llaman no tienen modo de 
saber si el opri los observa o si se 
ha ¡do y ha dejado su tablero fun
cionando automáticamente. Una 
joven de Washington nos dice 

problemas al cargar un programa 
desde una BBS. 'De repente*, re
cuerda, ‘un mensaje relampa
gueó en la pantalla. Estaba diri
gido a mi nombre y, cortésmcn- 
te, me preguntaba si necesitaba 
ayuda. Sentí como si Dios me es
tuviera hablando*.

Modcm. El mensaje procedía 
de Kurt Riego!, director de los 
centros astronómicos nacionales 
de la Fundación Nacional de 
Ciencias de Estados Unidos y 
opsi de Astro, un tablero que in
forma a quienes llaman acerca 
de asuntos celestiales, como la 
llegada de cometas y el catálogo 
de estrellas. Astro atrae llamadas 
de todo Estados Unidos y de Eu
ropa. 'Y el otro día', me decía 
Kurt, 'alguien llamó desde Bra- 
sif.

Kurt me dejó observarlo 
mientras desempeñaba su papel 
de opsi una noche en las oficinas 
centrales de Astro, un cuarto en 
su hogar, ubicado en una tran
quila calle suburbana de Virgi
nia. En la mesa, frente a él. esta
ban una computadora, su panta
lla, un teclado y un teléfono, al 
cual su había agregado un apara
to llamado 'modem*. El resto de 
la mesa lo ocupaban pilas de dis
cos flexibles (diskettes) y manua
les de computadoras.

El modem (‘mo’ significa mo
dulación; 'dem', demodulación) 
de alguien que llama, cambia, o 
modula, en tonos audibles, las le
tras y números que se inscriben 
en la computadora. Los sonidos, 
silbantes y agudos, se transmiten 
por líneas telefónicas hasta el 
modem de Kurt, que demodula 
las señales. Su computadora, en
tonces, vuelve a convertir las se
ñales en las letras y números ori
ginales. que entonces aparecen 
en la pantalla.

Los dedos de Kurt se movían 
sobre el teclado. ‘Básicamente, 
mi trabajo consiste en desechar 
material. Hay una cantidad in
creíble de desechos*. Repasaba 
mensajes, eliminando los más 
viejos y reordenando los otros.

La mayoría de los que llaman 
a Astro quieren discutir temas 
serios. Uno, por ejemplo, hizo 
una pregunta técnica acerca de 
la manera cómo el efecto Doplcr 
puede afectar la comunicación 
con los extraterrestres. Kurt en
vió una respuesta igualmente 
técnica. Los mensajes que llegan 
pueden estar dirigidos a todo el 
mundo, al opsi o privadamente, 
a otro usuario que esté registra
do. El opsi ve todos los mensa
jes. incluso los privados. Alrede
dor del 20 por ciento de los men
sajes que recibe Astro son priva
dos.

Los que llaman a ciertos table
ros pueden mantenerse anóni
mos si usan nombres ficticios. 
Algunos tableros, particularmen
te aquellos que estimulan las 
conferencias libres de cortapisas, 
instan a los participantes a que 
oculten sus identidades. ‘Las mu
jeres usan nombres ficticios bas
tante a menudo, supongo qué 
para protegerse', dice Mikc 
Cuthbcrt, que opera un popular 
programa de conversaciones ra
diales en Washington.
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Gregory Peck sigue convencido de que su 
hijo fue víctima de una conspiración

Hace más de 15 años fue encontrado muerto con un disparo en la cabeza

Pese haber transcurrido más de 15 años, desde aquella fatal fecha 
del 28 de junio cuando en un pequeño apartamento de Santa Bárba
ra, la policía encontró el cuerpo sin vida del joven de 29 años, Jonat- 
han Peck Kooen, cámara de televisión,-hijo del famoso ‘astro* cine
matográfico Gregory Peck y de su primera esposa, la actriz noruega 
Greta Koonen, el padre de la víctima continúa teniendo las mismas 
dudas sobre las causas que condujeron a su hijo a la muerte. La ver

sión oficial de los hechos fue ‘muerte por accidente' o lo que es igual, 
el joven Peck, se pegó un tiro en la cabeza. ¿Por qué?, es lo que se 
viene preguntando en los últimos 15 años, su padre. Pero las respues
tas no le convencen. ‘A pesar del tiempo transcurrido, nada me lia 
hecho cambiar de opinión en relación a la trágica muerte de mi hijo, 
fue víctima de una conspiración asesina que acabó con su vida. El, 
jamás se habría pegado un tiro.’

STEVEN ROBINSON
(FP/SCREEN STARS)

El célebre actor, no dice que 
es ahora un buen momento para 
hablar con tranquilidad sobre 
aquel suceso que costó la vida a 
Jonathan. Ya no existe acalora
miento. sino posibilidad de razo
nar hechos concretos.

A él no Je importaría recono
cer que su hijo se había suicida
do, si eso fuera verdad según su 
criterio, pero.existen motivos 
para pensar lo contrario, ello le 
indujo a recurrir a una prestigio
sa firma de investigadores priva
dos. semanas después de la muer
te del chico.

'Los resultados de aquellas in
vestigaciones, acrecentaron mis 
temores sobre la posibilidad de 
que Jonathan había sido asesina
do. Informe que presenté a la po
licía, pero por causas que ignoro, 
no volvió a abrirse el caso: resul
taba más cómodo confirmar que 
había sido un suicidio.'

En presencia de su segunda es
posa Vcronique Passani. el vete
rano actor, recuerda que entre él 
y su hijo había diferencias inclu
so se había encontrado una carta 
manuscrita por Jonathan dirigida 
a su padre, en la que le acusaba 
de no haberse preocupado por él. 
que había marginado a sus her
manos Stcphan y Carey, fruto de 
su primer matrimonio.

Pruebas. Esta carta fue utili
zada por la policía, como una de 
las pruebas en las que se basaba 
para asegurar que Jonhathan, se 
había pegado voluntariamente 
un tiro.

Gregory. me asegura que en 
estos momentos no busca justifi
carse como padre, ni rebatir lo 
que su hijo manifestaba en aque
lla carta, únicamente reafirmar 
que para él. todos sus hijos han 
sido siempre iguales, aunque re
conoce que desde su primer di
vorcio, tuvo menos relaciones 
con los tres mayores, ya que es
tos se fueron a vivir con su ex es
posa.

‘Nunca he presumido de nada, 
y menos de liaber sido un padre 
ejemplar, aunque creo haberme 
esforzado por no defraudar a mis 
hijos y facilitarles lo que necesi
taban. Es posible que en una eta
pa de mi vida, en la que el tra
bajo absorbía la mayor parte de 
mi tiempo, descuidara un poco 
mi contacto con ellos.’

“De lo que sí estoy seguro, es 
que la muerte de Jonathan, no 
tuvo nada que ver con el hecho 
de que yo fuera o no un buen pa

dre para él y sus hermanos.' Cen
trándose en el tema de aquella 
carta, el veterano popular de la 
pantalla, tiene muy claras sus 
ideas.

'Ante todo debo resaltar que 
mi hijo no se suicidó, al menos 
esc sigue siendo mi cretcrio, 14 
anos después de aquel trágico su
coso. En relación a la carta, ten
go que aclarar que la misma fue 
escrita varios meses antes de la 
muerte de Jonathan. y hasta que 
la dcscurbrió la policía entre las 
pertenencias de mi hijo, yo igno
raba su existencia. Creo que la 
escribió en un momento de de
presión.

¿Cómo eran realmente sus re
laciones con Jonatha?

"No todo lo buenas que yo de
searía que fueran, y eso era cul
pa de ambas partes.’

¿Puede explicármelo?

‘El y yo. teníamos puntos de 
vista diferentes, sobre aspectos 
de la vida. Pero yo confiaba que 
con el paso del tiempo las rela
ciones entre nosotros mejora
rían.’

Polémico informe. A pesar 
de los años transcurridos desde 
que Gregory Peck, solicitó una 
investigación privada sobre las 
causas que provocaron la muer
te de su hijo, hasta ahora no se 
había comentado públicamente 
el resultado de aquel informe. 
¿Puede hacerlo hoy?

‘Las conclusiones de Ander- 
son Investigaciones, señalaban 
que Jonathan. fue víctima de un 
asesino a sueldo de una red de 
traficantes de drogas. Mi hijo 

consumía LSD y marihuana, vi
cio... que le resultaba caro man
tener. por lo que llegó a endeu
darse con los traficantes, los cua
les con el paso del tiempo co
menzaron a chantajearle inten
tando que trabajara para ellos 
como •camello'... dentro de tos 
ambientes en que se movía mi 
hijo. Jonathan; fue débil, y en vez 
de acudir a la policía o a mi en 
busca de ayuda, se dejó enredar 
por aquellos malditos.’

'Cuando mi hijo reaccionó, 
dándose cuanta del mal que es
taba haciendo, y decidió desli
garse de los traficantes; éstos te
merosos de que pudiera delatar
les. planearon su muerte, apa
rentando que había sido suici
dio.’

¿Sabía que su hijo consumía 

drogas y todo lo demás que apa
reció en la investigación?

•Desconocía muchas cosas de 
mi hijo, quizás demasiadas para 
ser su padre. Ignoraba esa situa
ción, y me habría gustado cono
cerla a tiempo, para haberle po
dido ayudar.’

Gregory, no oculta el dolor 
que le producen estos recuerdos, 
pero igualmente reconoce que 
ayer Jonathan. podía estar vivo, 
si él hubiera estado en aquellos 
años más pendiente de lo que ha
cía el chico.

'Nunca me perdonaré el no 
haber detectado el 'problema' de 
mi hijo, creo que de haberlo sa
bido. ayer no estaría lamentando 
su muerte.'

¿Cuál fue su reacción, cuando 
tuvo conocimiento de lo que ha
cía su hijo?

‘Llorar y pensar ¿por qué? 
¿Qué le faltaba a Jonathan, para 
ser feliz? ¿En qué le había falla
do yo?’

El actor, presentó a la policía 
el resultado de las investigacio
nes que había solicitado, pero las 
autoridades no reabrieron el 
caso 'Jonathan Peck', ¿por qué?

'Estoy dolido con la policía de 
Santa Bárbara, ya que las justifi
caciones que me dieron para no 
reabrir el caso de mi hijo, nunca 
me convencieron. Yo les di nom
bres y lugares, pero según ellos, 
las coartadas que tenían los ase
sinos de mi chico eran irrefu
tables.'

El tiempo no ha curado el do
lor que ocasionó la muerte de su 
hijo.

'Se suele decir que el tiempo 
cura todas las heridas, en mi caso 
no es así. creo que el dolor por 
la muerte de Jonathan, me 
acompañará hasta mi tumba.’

Oirá de las causas que duelen 

a este prestigioso actor, es el he
cho de que los asesinos de su 
hijo.- no han pagado sus culpas 
ante la justicia.

'Saber quienes han sido los in
ductores de la muerte de Jonat
ha, y no poder hacer Icgalmcntc 
nada para castigar su delito, es 
algo que me crispa los nervios y 
me hace sentirme impotente.’

'Hace años, llegó a pasar por 
mi mente, la posibilidad de utili
zar con ellos c! mismo método 
que empicaron con mi hijo, ¡con- 
tratár un asesino!, pero eso sería 
rebajarme a su altura.’

‘Soto confió en la Justicia de 
Dios, etpcro que él, les haga pa
gar sú crimen.'

Peck, me confiesa que en oca
siones tiene pesadillas, que le re
cuerdan a su hijo.

‘Sí, ocasionalmente sueño con 
mi hijo, y le escucho pidiéndome 
ayuda. No es fácil vivir con esta 
carga.'

Afortunadamente para Gre- 
goiy Peck, su esposa, y sus cua
tro hijos, están con él, alentándo
le y confirmándole el orgullo que 
tienen por ser hijos suyos.
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los smiiKios ctosifkodos sofio onucoOos on iw oficáw» Od O^tio C/ 
Ciego do Tc'ros, 3. ATc*ia <fo Hooow (28801). El hoMño do <ocog<cb 
soré: nuAaixs d» 9:30 h. o 2h. y do 1«:30 « >9:30 po« lm tMdvs. no 
10 rocogorAn Mundos por p.>Ulx4« (os sfthjdcs y domingos. Los Mundos 
<oc ogxlos en ikko no do ende no so Un pviXkedo» hasta dos fechos despuos.
TARIFAS: mínimo lOpaUbia». 55 pías, pot paUbo.
Coda patdxa mas, 10 p«. El módulo on asta soedón cuosu 2.3CO pt'S. 
en dios bboroWos y 2.500 pus. en lo ed-dón de fin do semana.

„ 889-43-23
Telfs: 889-42-35

889-41-62

VARIOS
VENDO chalet adosado de 
esquina, en AZUQUECA. 270 
m2 construidos, 300 m2 parce
la, cocina amueblada, 3 plazas 
de garaje, 2 porches y 6 meses 
de uso. Tel: 833 1313. Ext. 236 
ó 268. De Lunes a Viernes. Pre
cio: 20.000.000. Venta antes 
del dfa5-9.

— OCÁSlO^i — 

RENAULT 6 GTL 
M 9449 ES 

En pcifecto otado de um>.
17S.000. Ibmar s<Mo en Jichis al 

tcttíoao: 469 $4 $?

JOVENES DE 
18 A 24 AÑOS

5RABAJ0 ’ JO EN ALCALÁ TC VE JOX Y GUAMAIARA
WPARTA'JENTO 0: «$r ÚX C0«í Wl Y Fí lACO'.f S fü&ICAS NO Sí EREOSA

C* «CÍVCS SUELDO fOO • MCENlfVCSDESDE El ««ÍRPA
PARA UN PfiyERCOSTACO LLAMA IK)Y AL Oí 5011

ALQUILO nave de 200 m?. Polí
gono Europa. Precio interesan
te. Teif: 319 08 55. Sta. Mer
cedes.
VENDO piso situado en la callé 
Calderón de lo Barca. Cuatro 
habitaciones y dos baños. Con 
mejoras. Tel: 889 32 22
VENDO gatos persas. Vacuna
dos y con pedígree. Precio: 
■•.0.000 cada uno. Tel: 880 42 
00
COMPRO cadena grande de 
música, alta fidelidad, de 
segunda mano. Con compact 
disc. Tel: 888 44 65. Preguntar 
por Sonia.
VENDO cámara de fotos Pola- 
royd Image System. Nueva. 
Buen precio. Tel: 889 32 22. 
COMPRO ordenador PC nue
vo. Precio aproximado: 90.000 
pesetas. Tel: 404 32 92. Pre
guntar por Antonio, muy inte

rosado.
COMPRO ordenador para bici
cleta. Mínimo ocho funciones. 
Tel: 404 32 92. Preguntar por 
Javier, muy interesado.
VENDO cuadros do flor seca 
hechos a mano. Muy bonitos. 
Preció según tamaño. Tel: 889 
9247.
VENDO guitarro eléctrica 
semi-nueva. Marca HONDO. 
Precio: 30.000 pesetas. Tel: 
8850096.
VENDO omplificador. Marca 
Marshall, 30 W. Precio: 30.000 
pesetas. Tel: 885 00 96.
COMPRO Posters de Danny 
Kaye. 1.000 pesetas máximo 
cada uno. Tel: 889 92 47.
VENDO bonsais de diferentes 
especies. Precios razonables, 
desde 4.500 pesetas. Tel: 880 
4200.
VENDO pecera grande. Coral, 
aspirador y paridera. Precio: 
30.000 pesetas. Tel: 880 36 67. 
VENDO local, 212 mJ, acondi
cionado, apto cualquier nego
cio. Tino. 8880728
SE ALQUILA piso en el barrio 
Venecia.Tel:889 26 01.
NECESITO profesora de ara- 
meo para clases particulares. 
Tel: 403 40 40. Preguntar por 
Angel.
COMPRO discos de Bruce

Springsteen inéditos en Espa
ña. Pago al contado. Tel: 888 
3565.
ESTUDIANTE de filología da 
Clases de Latín y Lengua. Tel: 
8892601.
COMPRO tortugas pequeñas. 
Tel: 8804200.
PRECISO profesores de inglés. 
Tel: 888 62 52, a partir de pri
meros de septiembre.
BUSCO piso pequeño para 
alquilar. Tel: 469 88 41, de 9 
a 10 de la mañana.
Clases particularos de Matemá
ticas y Física para EGB, COU 
y FP. Tel: 889 26 01.
BUSCO piso céntrico de 2 ó 3 
habitaciones. Sin muebles. 
Máximo 70.000 pesetas. Tel: 
889 43 23. Preguntar por Paul. 
VENDOrodülo de bicicleta en 
perfecto estado. Tel: 889 3191. 
SEÑORA responsable se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 26 01.
ALQUILO piso amueblado de 
110 Metros cuadrados. Muy 
buena zona. Tel: 889 11 97. 
AGENCIA de publicidad de 
Alcalá necesito 3 comerciales 
para el Corredor del Henares y 
Madrid. Sueldo fijo, comisio
nes y alta en Seguridad Social. 
Interesados: 883 10 36. Sr.
Sigücnzo.

CAMPAÑAS de publicidad. 
SCS Comunicación. 883 10 36. 
CATÁLOGOS. SCS Comuni- 
ca:ón.886l036.
DISEÑO Gráfico. SCS Comuni
cación. 8861036.
FOTOGRAFÍA publicitaria. SCS 
Comunicación. 886 10 36.
IMPRENTA. SCS Comunica
ción. 886 1036- 
LOGOTIPOS/MARCAS. SCS 
Comunicación. 88610 36.
VALLAS publicitarias. SCS 
Comunicación. 886 10 36.
LUMINOSOS/RÓTULOS. SCS 
Comunicación. 88610 36.
TV/VÍDEO. SCS Comunica
ción. 88610 36.
SERIGRAFÍA. SCS Comunica
ción. 88610 36.
ANUNCIOS prensa. SCS 
Comunicación. 886 10 36.
VENDO dos camas literas por 
5.000 pesetas. Tino. 882 69 95 
VENDO dúplex, situado en la 
Pza de Santa Ana, con mucha 
luz y vistas inmejorables al Reti
ro y Los Jerónimos- Llamar por 
la noche. Tel: 881 85 69 (May- 
te).
SE OFRECE Maquetista/Dise- 
ñadora con amplia experiencia 
en outoedición, dominio en 
Macintosh. Interesados llamar 
31881 1881.

Atención teleadictos
TODOS LOS SABADOS 

diario de ALCALA acompañará su 

edición con ANTENA TV, un completo y 

manejable programa semanal de televisión. 

Pide, todos los sábados, tu ANTENA TV, con 

recetas de cocina, cotilleos, pasatiempos y 

todos tus programas favoritos.

¡Llévate a casa toda la televisión de la 

semana!

Recuérdale a tu kiosquero que te reserve DIARIO DE ALCALA
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PASATIEMPOS

HORIZONTALES.- 1: Podridas.- 2: Achaque, dolencia.- 3: Rchlivo a 
la navegación. Enjuagar.- 4: Eludo, evilo. Pico de los Pirineos.- 5: Mezcla 
pastosas y coherente. Depreques.- 6: Artículo. Navarra.- 7: Consigue. 
Quered.- 8: Falsa deidad. Ennegrece.- 9: Emprender la marcha. Situa
dos.- 10: Antipatía.- II: Frudcria&-

VERTICALES.- 1: Diosa de la venganza.- 2: Garantizada.- 3: Fem. 
ases gallináceas. Celebre navegante.- 4: Rauda, veloz. Cont rabando.- 5: 
Granero. Recen.- 8: Dios criocé falo que adoraban los abisinios. Símbolo 
químico del radio.- 7: Adala. Agarrad.- 8: Figurando, hurto. Avhxcspo- 
lea.- 9: Ríode Portugal y de EspaAa. en la frontera de Cáccrcs. Encajcs.- 
10: Afeito.-11: Escarchas.-

Xavier Sarda deja la pequeña pantalla en octubre, archivo

Desaparecerá de la programación

“Juego de Niños” 
abandona las pantallas en 
octubre próximo
La 2 deja nuevamente fuera de su emisión el programa de tele
visión que tantas veces ha aparecido y lia desaparecido de ellas. 
Con el ceceo de la falta de dientes que se llevó el ratón Pírez y 
su media lengua los niños realizan las descripciones más alu
cinantes sobre varias cosas y seres. Normalmente las descrip
ciones son certeras cien por cieña pesar de su juventud.SOLUCION

HORIZONTALES: 1: Pasadas. 2. Alifafe. 3. Naval. Lavar. 4. 
Evado. Anclo. 5. Masa. Ores. 6. El. Na. 7. Saca. Amad. 8. Idolo. Ate
za. 9.Salir. Sitos. 10.Ojeriza. 11.Nonadas.

VERTICALES: 1. Némesis. 2. Avalada. 3. Pavas. Colon. 4. Alada. 
Alijo. 5. Sito. Oren. 6- Af. Ra. 7. Dala. Asid. 8. Afano. Atiza. 9. 
Sever. Metas. 10. Atenazo. 11. Rosadas.

SOPA DE LETRAS

CIUDAD: Población, generalmente grande, que antiguamente gozaba 
de mayores preeminencias que las villas.

Entre las letras del cuadro figuran tos nombres de las 20 ciudades del 
mundo, con población superior a los dos millones de habitantes, que se 
relacionan al final.

70X10 $ A N A R E H E T 0 X 1 T N
YACARTA £ Y A K A R T B 0 S T 1 0 0
LOS AXCeLbS L O $ A N G E L 0 Y A C R T
DETROIT £ D E T R 0 1 T A $ i X 0 G
HWRID G E OK 0 $C K A X T ¡ S N
BOSTON K T G A E K A T £ II 1 0 A *
yANCH ESTER A R APIRI M X A S H N M
KASH10T0X S 0 C R T 0 R 0 N I 0 1 P $
TEHEm O I 1 A 0 N I L R E B $ E A
TORONTO L I H f i T T W
CKICAGO P M c j OIARIO O» *vltA | 0 £
PARIS A P A C H I 0 A B 0 R B R $
MOSC» R A P N N A D R 1 0 £ T $ y
XCXJCO R R NOCES 1 RAPE B 0
BERLIN O T O C 1 H C A B G 0 K U K
SAN PETERSBURGO M 1 S £ U B E 0 RUSA R Y
BOMBAY A S C I X C K S E 0 E R G S
SYDNEY E $ u x i b e R T S U A 0 £
SEUL S Y 0 M A N c H E E L E L U
ROMA 1 0 0 Y 6 N 0 Y $ A R K 0 A

Efe. Madrid_________________

También Juego de Niños, el 
programa que presenta Xavier 
Sardá. un periodista sin ira. en 
La 2, sube, baja y desaparece de 
la programación, victima del 
mismo problema que el ante
rior. ¿Sení por aquello de que 
los niños no tienen petos en la 
lengua?.

Con el ceceo de la falta de 
dientes que se llevó el rutón 
Pérez y su media lengua, estos 
seres inocentes realizan las des
cripciones más alucinantes 
sobre las cosasytosscrcs:su for
ma de presentar a determina
dos personajes públicos es tan 
certera en muchos casos qué. si

SOLUCION

TOKIO. VACAR I A. LOS ANGELES. DETROIT. 
MADRID. BOSTON. MANCHESTER. WASHIGTON. TEHE
RAN. TORONTO. CHICAGO. PARIS. MOSCU. MEXICO 
BERLIN. SAN PETERSBURGO. BOMBAY. SYDNEY. SEUL, 
ROMA.

“Arrecife de Coral"; ejemplo más claro 

El mito de Los Mares del 
Sur, espacio que sufre 
cambios continuamente
Efo. Madrid

Viven pueblos amables y feli
ces. con playas de fina arena de 
coral, cocoteros y el rumor de un 
mar azul que todo lo envuelve: el 
Sueño de tos que vivimos en la jun
gla urbana, el final soñado de una 
escapada definitiva.

Asi son. o al menos así vemos, 
las islas de tos Mares del Sur. un 
mito para Occidente desde que 
fueron descubiertas por los euro
peos en la época de los grandes 
viajes transoceánicos.

El mito de los Mares del Sures 
el tema de uno dé tosespaciosquc 
más están sufriendo los avalares 

no fuesen niños, diríamos que 
son crueles.

Ellos no saben de cufcmis- 
mosy entienden a su manera las 
cosas de los adultos que carica
turizan sin pretenderlo. Xavier 
Sardá. que está a caballo entre 
el mundo de tos niñosy el de los 
adultos, lo dejará en octubre 
próximo, aburrido del poco 
caso que le hacen losprograma
dores de TVE. A lo peor. Juego 
de Niñosdcsaparccc: pero, si no 
c$ así, véalo: se sorprenderá de 
lo bien que nos conocen nues
tros inocentes bijitos.

El martes, 1.a 2 inicia inicia 
una serie de reportajes que bajo 
el titulo "El Estado de Europa" 
a lo largo de ócapítulos.

de la contraprogramactón que 
practica TVE, "Arrecife de 
Coral", el primeroque desaparece 
cuando hay cambios en la progra
mación. o cambios de hora.

Los investigadores no se ponen 
de acuerdo a la hora de explicar 
cuál fue el origen del motín de la 
goleta británica "Boumy", si las 
crueldades del comandante o el 
sol deslumbrante de Haití y sus 
mujeres sin pudor al modo «uro- 
peo. Pero tos sublevados allí se 
quedaron -en Pitcairn. una isla 
perdida-, al igual qué Gauguin. el 
pintor impresionista, e incluso el 
inolvidable Jaeques Brcl. que está 
enterrado al lado de un cocotero.

RADIO
ANTENA3

LUNES A VIERNES

07:55-08:00 Avance noticias 
Corredor del I leñares.

08:30 09:30 Él I® de la mañana.
09:33-09:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:03-10:06 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:33-10:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
1 i :03-11:06 /Vanee noticias 

Corredor del Henares.
11:33-11:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
12:03-14:00 Magazinc "Viva la 

gente del Henares".
14:0344:30 Informativo tarde 

en Antena 3 del Henares.
1 4.30-15:00 Información 

deportiva en Antena 3 del Hena
res.

15:30-16:00"Viva la gcntc-con- 
importada".

1 9.93-29.00 Los 33 de Antena 3 
del Henares.

23:40-23:45 Desconexión bur
sátil en Antena 3 del Henares.

23:55-00:00 Desconexión 
de portesen Antena 3dcl Henares.

Resto del horario conexión 
programación cadena con infor
mativos nacionales. A todas horas 
en punto y medias.

ONDA.CBRO MÚSICA 
Dial: $7.7

LUNES A VIERNES

07,00-10.00: Música Diez
10 .00-14.00: Las Mañanas de 

Onda Cero Música (Local)
14 .00-16.00: Música Diez
16 .00-21.00: Onda Cero Música 

Alcalá
21 .00-23.00: la Conjura de las 

Danzas
23 .00-24.00: Colecciones Diez
24 .00-02.00: A Escondidas
02.00-07.90: Música Diez

ONDA CERO ALCALA 
DE HENARES

Dial: 97.6

LUNESAVIERNES

06.00-07.30: Esto es to que hay
07.30-07.45: informativo local
07.45-08.30: Esto es to que hay

(continuación)
08.30-08.45: Informativo local
08.45-09.00: Esto es loque hay

(coni inunción)
09,00-13.00: Protagonistas
13.00-13.45: Protagonistas

Alcalá (local)
13.45-14.90: Informalivo loca!
1490-1430: Depotivo local
14.30-15.00: Onda Cero Noti

cias
15.00-16.90: Protagonistas

Alcalá (continuación)
16.00-18.00: Dos Horas de

Nada
18.00-19.00: Gomaespuma
19.00-20.00; Magazin Local
20.00-21.00: Primer Tiempo
21.00-21.30: Radio Cupón
21.30-22,00: A tu Salud
22.00-22.15: Onda Cero Noti

cias
22.15-23.00: El Penalty
23.00-01.00: La Radio de Julia
01.00-91.10: Onda Cero Noti

cias
01.10-06.00: Turno de Noche
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1 09.05.- ESTAMOS DE 

VAC/XCIONES
12.10.- AVANCE 

TEI.EDIARIO
12.15.-CRISTAL
I3.05.UXS CHICAS

DE ORO
1330.- DESUNO
13,55. AVANCE
14.00.- EL MENU

DECADA DIA
14.30.- NO TE 

RIAS OUE ES PEOR

11.00.-DOCUMENTAL
I2.00.EL PALENQUE
12.30.- EL ESTADO DE 

EUROPA (Nueva Serie)
1255.- IA PELICULA 

DE 1A MAÑANA
"La vida tiene tres días" 

María Andrada.la hija del 
boticario de un pucblccito 
mexicano, sueña con aban
donar el lugar, la sórdida 
vida que lleva allí.

14.35.- JUEGO DE 
NIÑOS

07.00.- CAR IA DE SIN
TONIA

07.30.TRAITCO DE 
MADRID

09,00.- A SABER. 
REPASO

10.00.-TELENOTICI AS
10.30.CINE MATINAL 

LOS SIETE BRAVISI
MOS

11,50.1 A BANDA DE-. 
VERANO

14,00.-TELENOTICI AS
14,55.- EL TIEMPO

08.00.DESAYUNA CON
AIJ-GRIA

10.15.-ALICIA
1050.-CINE:
“Gran golpe al scrviciode 

Su Majestad"
12.45. VACACIONES 

EN EL MAR
13,35.- A MEDIODIA

ALEGRIA
14.00.- APARTAMEN

TO PARA TRES
14.30.- PAPA COMAN

DANTE

08.00.- NOTICIAS
08.30.1A GUARDERIA

10,00.-NOTICIAS
I0.03.TAN CONTEN

TOS
- ATREVEIS 
-SANTABARBARA 
13,00.-BONANZA 
I4.00:NOTICIAS 
14.03.- IA PANTERA

ROSA
1430SALVADOS POR

■ACAMPANA

0855.- VIDEO MINUTO
09,20.-1.0“ PLUS
09.52. REDACCION.

NOTICIAS
10.00.- CINE: “la caza 

del Octubre Rojo"
12,10.- CINE: "Loca Aca

demia de Policía VI"
13.30.1.OS 40
14,00.- NOTICIAS
14.05.- DIBUJOS ANI

MADOS
14,30.- IA PANDILIA 

PLUMHJA

U 
Q 
CE 
s

115.00.- TELEDIARIO
15.30.- ABIGAIL
16.20. VACACIO

NES DECINE
“Juegos sucios" 

(1989-95)
18.00.- AVANCE 

TELEDIARIO
18.05.- AVENTU

RAOS
I8,35.IX)N ROCK
19.30.- VIDEOS

DE PRIMERA
19,55.VERANO 

AZUL

15.00.- Cl FR AS Y 
LEPRAS

15,30.EL SUR DE 
ESTADOS UNIDOS

16.20.FINALSOLING
14.30-- MUNDO DE 

FIERAS
17.10.- FALCON 

CREST
18,00.SESION DE 

VERANO
19.00. ARRECIFE DE 

CORAL
20.00.- EL MEJOR 

DEI’ORTE

I5.00.MIS DOS PADRES. 
SERIE

15.25.- CINE DE TAR
DE. LOS PECAIX)S DEL 
PADRE

I7.10.BELLEZA Y 
PODER. SERIE

1 7.55.- OLE TUS 
VIDEOS

18,45.- STINGRAY.
SERIE

1955.D1BUJOS
20.00.EN ACCION
20.30.- TELE-NOTICIAS
2055.ELT1EMPO

14,55.ENTRE HOY Y 
MAÑANA

15.30.- IAS IX)S DIA
NAS

16,20.- MARIA DE 
NADIE

17.00.CHEERS
17,30.- VIVAN LOS 

COMPIS
1S.00.SUPERGUAY
18,45.- CINE VACA

CIONES
"Harry Black y cl tigre"
JO/S.TELECUI-ON

15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE 
''K-9000"(il9S8-92') 
Dirección: Kim Mamcris.

Interpretes: Chris Muley.
17.2Q.TELEnENDA

1750.-NOTICIAS 
17331A MERIENDA 
19.00.- SUPERMAR-

KET
I930.NOTICIAS
1933.- IA RULETA DE 

IA FORTUNA
20.00.- LOS VIGILAN

TES DE l A PI AY A

15,00.- CINE: "Jóvenes 
ardientes"

16.39.- Documental: 
"Barbara Stanwyck. fuego y 
deseo"

17,34.- CINE: "Héroes"
19,35.- DIBUJOS ANI

MADOS: "El Príncipe 
Valiente"

20.00.- AVANCE 
REDACCION

20.05.LOS 40 PRINCI
PALES

2030.-ALE

UJ 
X 
o 
o 
z

1 21.00.- TELEDIARIO
2I.30.SIN VER

GÜENZA
22.05.- SESION DE 

NOCHE.
"El año que cambió 

mi voz" (1987 - ICO’)
En Nueva Gales del 

Sur, durante la década 
de los sesenta, una 
pareja de adolescentes, 
Dam'y Frera. comien
zan a tener relaciones.

23.50 -CHICAS DE 
HOY EN DÍA

21.40.- REDACCION DE 
LA2

22,00.- DE RISA
23.45. JEEVES Y 

WOOSTER

21.00.-SAQUE BOLA
22.30.CIIAN-TA- 

TA-CTIAN
00.00.- TREINTA 

MINUTOS
00.30.- TELENOTICIAS

21,05.-IAIOBAHERIDA

22.00AMOR. HUMOR 
Y MUSICA

"Soltera y madre en la 
vida"

23.45.BELLEZAS AL
AGUA

00.00.- ENERE HOY Y 
MAÑANA

21.00.NOTICIAS
21.30.- NUEVOS POLI

CIAS
22.30.IA PELICULA 

DEL MARTES
"Capullito de alhelí" 

(1986-87')
Dirección: Mariano Ozo- 

rcs.
Intérpretes: Jesús Puen

te. José Luis López Váz
quez.

2L00.BUSCA'n-IAVIDA

21.28;-INFORMACION 
METEOROLOGICA

21,30.- REDACCION. 
NOTICIAS

2154.- INFORMACION 
DEPORTIVA

22.00.ESTRENOS 
CANAL ": "Cocoon. el 
retorno"

2356.CINE: "Nunca fui
mos ángeles"

§ 

s 

D 
K
1

1 00.50.- DIARIO 
NOCHE

01.10.- GENERA
CIONES

01.50.TESTIMO- 
NIO

02,00.-CINE 92
, "El verdugo de Sevi- 

lia" (1942)
' Dirección: Fernan- 
I do Soler.

Intcrpreies: Fernán-
I do Soler. Sara García.

03,30.DESPEDI- 
DA Y CIERRE

00.35.- CICLISMO: CAM- 
PEONATO DEL MUNIX)

01,05.- CINE CLUB. 
CICLO: MITCHELL LEI- 
SEN

"No hay tiempo para 
amar" (1913-79’)

Dirección: Mitchcll Leí- 

sen.
VERSION ORIGINAL 

CON SUBTITULOS EN 
CASTELLANO

02.35.DESPEDIDA Y 
CIERRE.

0O50.CINE. MADRUGA
DA DE VERANO; CAU
TIVO DEL DESEO

02.30.FRESNO. SERIE
03.20;- FIN DE EMI

SION.

01,20.- T.D. EL VERANO
OI.3O;HIST0RIAS DE 

MADRUGADA
03.20.- CIERRE DE 

EMISIÓN

0030.NOTICIAS
01.00.- HISrORIAS DE 

MEDIANOCHE
"La celada" (1972 • 93')
Dirección: Douglas Hic- 

kox.
Interpretes: Oliver Recd. 

JillSl.John.
O3.00.CIERRE DE EMI

SION

0138.MUSICA NOCHE
03,08.- CIÑE: "Guando 

vuelvan las ballenas"
M.45.-CIERRE.

■ AUTOBIOGRAFÍA DE ZSA ZSA GABOR

Efe. Barcelona___________

La autobiografía de h 
actriz Zsa Zw Gabor apare
cerá «4c mes de septiembre 
en I-Apaña publicada por la 
editorial Grijalbo en su 
colección “Hojas Nuevas".

En estas memorias se 
entremezclan los recuerdos 
y las vivencias de disersos 
pe rsona jes que co noció c n el 
transcurso de su vida, como 
Vívien Ixigh, Marilyn Mon- 
roc. Greta Garbo. Cary 
Gran!, James Masón. Clark 
Cable. Crace Kelly -de la 
que hace un retrato nada 
elogioso-. Marión Brando. 
Frank Sinatra y Richard 
Burlón.

La autobiografía de

Gabor. que dedica algunas 
páginas a políticos como 
Ronald Reagan y a su esposa 
Naney Reagan. John Ken
nedy y Henri Kissinger. 
supone también un rcllcjo 
del estilo de vida de uno de 
los mitos eróticos «le Holly
wood de los años cincuenta y 
sesenta.

Zsa Zsa Gabor, nacida en 
Budapest y educada en 
diversas capitales europeas 
•su padre era militar del 
Ejército húngaro-, se casó 
-tras ser proclamada Miss 
1 lungría- con Burhan Bclgc, 
embajador turco en BikLi- 
pest. que le llevaba más de 
veinte años.

Di actriz, según confiesa 
en sus memorias, mantuvo

Su virginidad hasta Su rela
ción con Kemal Atalurk, 
creador de la Turquía 
moderna, con quien mantu
vo un romanee durante seis 
meses.

Cuando se cansó de via
jar, se separó y se casó con 
Contad llilton en Nueva 
York, propietario de la 
cadena de hoteles amcrica- 
nosque lleva su nombre, con 
quien tuvo una hija.

Posteriormente se casó 
con George Sanders. con 
quien surgieron los problc- 
masdcsdcquccmpczóa fre
cuentar la compañía del 
"Playboy" Porfirio Rubíro- 
sa. Desde entonces, la actriz 
se ha casado otras nueve 
veces.

La idea de escribir la 
autobiografía surgió cuando 
la acl riz estaba recluida en la 
cárcel de El Segundo de Les 
Angeles. Sus problcmascon 
la justicia empezaron en 
1989 cuando conduciendo 
un flamante Rolts Royee 
desobedeció un alto policial 
en Bcvcrly HilK

Zsa Zsa Gabor fue acusa
da de conducir con un carnet 
caducado, desobedecer la 
ley. golpear aun agente y lle
var en la guantera una bote
lla de alcohol empezada. La 
película "Touslcsmatinsdu 
monde", ganadora de los 
Premios Cesar franceses de 
este año. será uno de los 
nueve títuloscincmatográli- 
cosque se estrenarán dobla-

dos al catalán cl próximo 
otoño.dcntro de una inciati- 
va del Departamento de 
Cultura de la Gcncralitat.

La película de Alain Cor- 
ncau. interpretada por 
Gerard Depardicu y con 
música del catalán Jordi 
Savall. será cl primero de un 
total de nueve títulos cine- 
malOgrátECOs y 22 de video 
que integran esta segunda 
oleada del programa de 
doblaje al catalán de filmes 
impulsado por la General!- 
tal en colaboración con 
empresas exhibidoras y dis- 
tribuidorav

A esta nueva convocato
ria se han sumado nuevus 
disiríbuidorasycxhibidorcs. 
lo que demuestra que estas

empresas “han perdido los 
recelos que pudiesen tener 
ante cl éxito de una inciativa 
de estas características", 
según explicó a EFE cl 
director de Política lingüís
tica de la Gcncralitat, 
Miquel Reniu.

la primera etapa de la 
campaña se inició cl de 
diciembre de 1991 con cl 
estreno de la versión catala
na del "Hamlcr de Franco 
Zcflirelli. a la que siguieron 
otros tres Filmes entre los 
que destacaba "El príncipe 
de las marcas", de Barbra 
Streisand.

Más de 200.000 personas 
vieron estos filmes doblados 
al catalán, cifra valorada de 
forma muy positiva.
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EL TIEMPO
Cielos poco 

nubosos
Martes, 1 de septiembre

H Instituto Nacional de Mctcorologia pronostica para hoy 
intervalos nubosos en el litoral N de Galicia, en las regiones del 
Cantábrico (con posibilidad de algún chubaso débil en el País 
Vasco), en la Rioja y en el N de Navarra. Aragón. Cataluña y 
Canarias, con tendencia general a poco nuboso en el transcurso 
del día.

Poco nuboso o despejado en el resto de Esparta. Brumas y 
bancos de niebla matinalcsen Galicia y litoral oriental de Anda- 
lucia y algunas bramasen el N de Castilla y León y Edc Canarias.

Ligero o moderado descenso de lastcmperaturasen Navarra. 
La Rioja. Aragón. Cataluña. Baleares. Valenciay Murcia.ligero 
asee nsoen Galicia. Asturias, ambas Castillas. Madrid. Extrema
dura y Andalucía, y sin cambios notablcscn Cantabria, País Vas
co y Canarias.

Castilla y León.- Ciclos poco nubosos. Bramas matinales 
en el N. Ligero ascenso de las temperaturas. Vientos flojos 
variables.

Comunidad de Madrid, Extremadura y Castilla-la 
Mancha.Poco nuboso. Algún intervalo nuboso a última hora 
de nubosidad mcdiayalta. Ligero aumentode las temperaturas 
diurnas vientos flojos del ne.

Miércoles, 2 de septiembre
Nuboso con alguna precipitación débil y mejorandoa lo largo 

del día en Galicia y Asturias, intervalos nubosos en las zonas 
montañosas de Castilla y León, nubosidad de evolución diurna 
al N de la comunidad Valenciana y algún intervalo de nubes 
mediase altasen Baleares.

Poco nuboso o despejado en el resto de la península y Balea
res.

Ligero ascenso de las temperaturas en Galicia. AMurias. 
Andalucia. Castilla-la Mancha y Comunidad Valenciana. Cata
luña y Baleares: en las demás comunidades el ascenso será 
moderado.

Vientos moderados a fuertesdel NEen Canarias, moderados 
de levante en el Estrecho, flojos a moderados en el litoral de 
Andalucia oriental y flojos variablcscn las demáscomunidadcs. 
Brisas en Balearcsy litoral de Cataluña y Valencia.

TEMPERATURAS MÁXIMAS REGISTRADAS EN LAS 
CAPITALES DE PROVINCIAS ESPAÑOLA

Albacete......27.I3...S Coruña..... ...1S.I4JI
Madrid......28.14.ll
Alicante.....34.20.-s
Malaga........34.21. a
Almeria.......29.17...S
Mclüla...... 28.21. .s
Avila..........I7.I4..II
Murcia........34.l9„s
Badajoz...... 25.18...C
Orense........I8.I5..I
Barcelona.....28.1Á..n
Oviedo........ 16.14.11
Bilbao........ I9.I4JI

Santander..... 19.14.11 
Cuenca........23.12..II 
S.Compostch. 16.13.11 
Gerona....... 31.18—n
Segovia..... 20.14.11
Gijon......... 18.14..II
Sevilla.......28.17.5
Granada.......29.10.-s
Soria......... I6.12.X
Guadalajara..25.l2..ll
Tarragona.....29.20.ll
Hucha........29.16.-s

Patencia..... 17.11.11 Teruel........25.l2.ll
Burgos........ 18.14..U Huesa....._.23.I7.JI
Palma M.......26.2l..n Toledo........25.I6..C
Caccrcs.—.26.I7..X Ibiza.........30.23...n
Palmas........26.2L.n Valcncia_...J3.23..n
Cádiz......... 29.20...S Jaén..........27.17-5
Pamplona......26.19.11 Valladolid....2l.15.11
Castellón—31.2O...n León..........16.11..11
Pontevedra....! 7.14.11 Vigo..........17.15.11
Ceuta.........26.20—s Lérida........ 29.15...C
Salamanca.....18.15.11 Vitoria.......17.13.11
CRcal.......28.15...n Logroño...... 23.I8..II
S. Sebastian.. 15.14.11 Zamora........ 19.15.1!
Córdoba.......29.l5...n Ixigo..........Í5.Í3..1I
S.C.Tcncrifc.25.21_n Zaragoza......24.22.ll

Claves: S-Soteado.. N-Nuboso.. OCubicrto., LL-LLuvia„ 
FG’Niebki., T-Tormcnia.. NV-Nicve.

©Bote Pronto_________
CAMILO JOSE CELA

La memoria y la esponja

El hombre huye 
del recuerdo 
para aferrar
se a la 'ida y 

pasa una esponja sobre 
la memoria porque teme 
enfrentarse con el tiem
po que dejó a la espalda: 
porque se avergüenza 
•con una timidez que 
ahuventa la serenidad* al 
encararse con su propia 
historia revisablc y siem

pre lastrada de un sub
consciente afán de 
aferrarse a la 'ida. aque
llo que todavía no es his
toria sin vuelta de hoja 
posible.

del hombre.
habita el 

instinto que le lleva a 
cambiar de chaqueta, 
incluso de convicción.

puesto que el hombre 
aspira siempre -y fracasa 
Casi siempre en su pro- 
pósito» 3 escribir su pro» 
pía historia según el 
compás del éxito y la 
pauta del triunfo.

“El hombre huye del 
recuerdo para aferrarse 
a la vida y pasa una 
cspoqja sobre la memo
ria porque teme enfren
tarse con el tiempo que 
dejó» la espalda; porque 
Se avergüenza".

¡EL GUIÑO I-----------------------------------------
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FANTASIA DE VELOCIDAD.—No es 61 coche fantástico pero seguro que a la joven ocupante de esta falsa 
motocicleta ese hecho no le importa demasiado. Incluso se permite el lujo de conducir sin manos, como si 
de una tabla de suri se tratara, a las elevadas velocidades que. sin duda, ha alanzado en su imaginación. 
¿Quién va a fijarse en el cableado que delata que lodo es una fantasía? Además, si alguien se da cuenta, ¿quién 
se atrevería a romper el hechizo construido por una mente infantil? A su corta edad, esta niña ya sabe lo que 
es cabalgar sobre las dos ruedas, algo que muchos con más años no han hecho, ni de verdad ni de mentira, 
nunca. f-GALVÁN

Las luces se apagan
Hace diez días que llegó 
a Alcalá para instalar 
todo un complejo alum
brado que durante fies
tas adornó hs calles más 
céntricas de la ciudad.

Hoy. este clcctricisia. 
ha vuelto a subirse a una 
escalera, de casi diez 
metros, para quitar las 
miles de bombillas que 
varias noches permane
cieron encendidas.

Se llama .Alfonso 
González y es natural de 
Córdoba. Aunque es 
electricista.- sólo trabaja

montando y desmontan
do el alumbrado artísti
co. y ahora que ya se han 
apagado las luces que 
hacían recordar que 
estábamos en fiestas, 
tendrá que marcharse a 
otros plueblosyciudades 
para continuar con su 
trabajo.

No se siente héroe por 
subirse a grandes alturas, 
aunque según dice «al
gunas veces ha sobrepa
sado los wintc metros-. 
Hoy la mañana se ha des
penado con mucho vien

to. pero para González 
«esto no es ningún 
inconveniente, sólo un 
huracán evitaría que yoo 
alguno de mis compañe
ros tuviéramos que 
subirnos a la escalera».

No tiene miedo, tam
poco vértigo ni marcos, 
sabe que si algún día le 
ocurriera ya no podría 
continuar trabajando. 
Ahora tiene 39 años y 
espera «poder seguir en 
la brecha como su com
pañero. que es un poco 
más mayor».

Probablemente en 
pocos días termine de 
retirar todas las bombi
llas y ya. hasta el anoque 
viene o quizás en Navi
dad. no vuelva para col
garlas y. de nucvocnccn- 
derlas. Su trabajo 
recuerda que la fiesta ha 
terminado.


